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Допинг 
 

Величкин: КХЛ провела консультацию по дисквалификации Зарипова из-
за допинга (ТАСС) 
Медицинское управление Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) провело 
консультации в связи с дисквалификацией игрока Даниса Зарипова на два года 
из-за употребления допинга.  

перейти к статье 

Величкин: обсудили апелляцию Зарипова, "Металлург" и КХЛ будут 
помогать Данису (Чемпионат.com) 
Вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин рассказал о 
подготовке к апелляции в арбитражный суд в Лозанне по "делу Даниса 
Зарипова". 

перейти к статье 

Геннадий Величкин: Зарипов никогда этим дерьмом не баловался! Ему 
надо помочь (Советский спорт) 
Вице-президент "Магнитки" Геннадий Величкин рассказал, чем закончилось 
сегодняшнее заседание КХЛ по дисквалификации Даниса Зарипова.  

перейти к статье 

КХЛ и "Магнитка" выработали единую позицию по делу Зарипова при 
подаче жалобы в CAS (Р-Спорт) 
КХЛ и магнитогорский "Металлург" выработали единую позицию по вопросу 
дальнейших действий хоккеиста Даниса Зарипова, отстраненного из-за 
положительной допинг-пробы, и клуба по обжалованию решения 
дисциплинарного комитета Международной федерации хоккея (IIHF) в 
Спортивном арбитражном суде (CAS), сообщается на официальном сайте лиги. 

перейти к статье 

Руководитель медуправления КХЛ: "Случай с Зариповым - стечение 
обстоятельств" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Врач Асхаб Гаджиев верит в успех апелляции дисквалифицированного за 
допинг Даниса Зарипова . 
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Дисквалифицированный за допинг Зарипов не исключил, что может 
продолжить карьеру в НХЛ (ТАСС) 
Дисквалифицированный за употребление допинга российский форвард Данис 
Зарипов не исключил, что продолжит карьеру в Национальной хоккейной лиге 
(НХЛ).  

перейти к статье 

Данис Зарипов: "Вместе с юристами из КХЛ буем бороться за изменение 
срока дисквалификации" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Нападающий Данис Зарипов, дисквалифицированный на 2 года за 
использование допинга, подвел итоги заседания КХЛ по обжалованию его 
отстранения от хоккея, отметив что к такому результату привела его ошибка - 
форвард не явился на заседание в ИИХФ 21 июля.  

перейти к статье 

"Дело Зарипова". Амнистия? Не стройте иллюзий (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Шансов на оправдание или сокращение срока дисквалификации хоккеиста 
ничтожно мало Конец великой карьеры? Зарипов получил два года за допинг 

перейти к статье 

Нам мешают те, кто должен помогать Мнение Сергея Бавли (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Хоккей - не профессиональный велоспорт и не тяжелая атлетика, допинговые 
скандалы встречаются нечасто, видимо, потому, что и сама фармакологическая 
подпитка не в чести.  

перейти к статье 

Возвращение Маркова в КХЛ 
 

Борис Майоров: Маркову в КХЛ будет легче. И он может попасть на 
Олимпиаду (Советский спорт) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров жестко высказал свое о 
возвращении в КХЛ известного защитника Андрея Маркова.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Андрей Коваленко: "Крикунов стоял у истоков профсоюза тренеров - 
вместе с легендарным Тихоновым" (Russia-hockey.ru) 
Глава профсоюза КХЛ - о вчерашнем вручении специального перстня 
наставнику "Автомобилиста" Владимиру Крикунову и контрактных спорах с 
участием тренеров, для Russia-Hockey.ru  
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Источник: КХЛ обсудит выведение из-под потолка зарплат трех игроков из 
одного клуба (ТАСС) 
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) обсудит на 
ближайшем заседании возможность выведения из-под потолка зарплат трех 
игроков из одного клуба, являющихся кандидатами в сборную России.  
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Три игрока за потолком зарплат?! Вот так фокус-покус, вот так 
облапошили... (Советский спорт) 
Обозреватель "Советского спорта" Дмитрий Пономаренко - о тайно 
готовящейся реформе в законодательстве КХЛ.  
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Потолок раздвижной, дверь скрипучая... КХЛ (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Мы будем жить теперь по-новому - решили в КХЛ минувшей весной. По-новому, 
это значит, чтобы все было по справедливости.  
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Вальяжный маг из YouTube. Почему Умарк самый важный игрок КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Линус Умарк не был лучшим снайпером и бомбардиром КХЛ. У него не 
сложилась карьера за океаном. Почему же он самый важный игрок нашей лиги? 
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Перенесены два матча ХК "Сочи" и "Салавата Юлаева" (Чемпионат.com) 
КХЛ в связи с обращением ХК "Сочи" и "Салавата Юлаева" с целью 
сокращения расходов клубов на перелеты и проживание приняла решение о 
переносе двух игр между сочинцами и уфимцами, информирует официальный 
сайт команды с черноморского побережья. 
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Воры проникли в раздевалку через дыру в стене (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Корреспондент "СЭ" узнал новые подробности кражи вещей у "Автомобилиста". 
Воры не щадят никого 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Нет "химии" в составе" (Sports.ru/tribuna) 
Трудовые сборы медалистов Молодежной хоккейной лиги в самом разгаре. 
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Наконец-то мы нашли причину смотреть женский хоккей - Диана Канаева 
(Sports.ru/tribuna) 
До хоккея я занималась художественной гимнастикой, когда мы еще жили в 
Москве, но мне она показалась скучной и я попросила забрать меня оттуда 

перейти к статье 

Мария Бодрикова: Моя цель - медали и Олимпиада (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
В новом сезоне в состав женской хоккейной команды "Динамо Санкт-Петербург" 
вошла Мария Бодрикова.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
КХЛ обсудила "дело Зарипова", а "сборников" выведут из-под потолка 
зарплат? (Чемпионат.com) 
Обсуждение "дела Зарипова", очередные изменения в регламенте и второй 
день Кубка губернатора Нижегородской области - в итогах дня. 

перейти к статье 

Межсезонье ХК "Сочи": первый серьезный экзамен для Зубова (Allhockey 
(allhockey.ru)) 



 

 

Сезон 2016-17 для команды с юга России сложился не очень удачно. Сочинцы 
до последнего цеплялись за зону в кубковой восьмерке, но так туда и не 
попали.  

перейти к статье 

Борис Майоров: В "Сибири" надо заново делать конкурентно способную 
команду (Советский спорт) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров высказался о составе 
"Сибири", начавшей предсезонную подготовку с двух крупных поражений от 
ЦСКА.  

перейти к статье 

Два "армейских" кулака. Чей состав мощнее: ЦСКА или СКА? 
(Чемпионат.com) 
ЦСКА и СКА проявили серьезную активность на трансферном рынке. Какие 
"армейцы" усилились лучше: московские или с берегов Невы? 

перейти к статье 

"Трактор" представил форму на сезон-2017/18 (Чемпионат.com) 
Челябинский клуб Континентальной хоккейной лиги "Трактор" представил 
игровую форму на сезон-2017/18. 
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Только черно-белый - вопросы и ответы про фестиваль Traktor Open 2017 
(Sports.ru/tribuna) 
Что такое Traktor Open?  

перейти к статье 

Скривенс: если "СЮ" будет побеждать так весь сезон, то полюблю 
финский хоккей (Чемпионат.com) 
Голкипер "Салавата Юлаева" Бен Скривенс прокомментировал победу над 
"Торпедо" (3:0) в первом матче Кубка губернатора Нижегородской области.  
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Владимир Шадрин: "Епанчинцев будет мало спать" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Экс-нападающий " Спартака " Владимир Шадрин заявил, что новому главному 
тренеру красно-белых Вадиму Епанчинцеву будет тяжело.  

перейти к статье 

Кевин Даллмэн: "Да, в команде произошли изменения, - но так бывает 
каждый год" (Sports.kz) 
Еще один хоккеист "Барыса", вокруг которого ходили неоднозначные разговоры 
из-за затянувшегося процесса подписания контракта, все же приехал в Астану.  

перейти к статье 

Сергей Дрозд как воплощение белорусского хоккеиста, который пришел 
на смену Калюжному и другим титанам (By.tribuna.com/tribuna) 
Вадим Кнырко - о форварде, который в среднем забрасывает шайбу за 16 
матчей. 

перейти к статье 



 

 

Хоккей. По инициативе тренера по физподготовке минское "Динамо" 
закупило систему мониторинга игроков, которую используют клубы НХЛ, 
НБА и НФЛ (Прессбол) 
По инициативе нового тренера по физподготовке минского "Динамо" Геннадия 
Лянго в нынешнем межсезонье клуб закупил современнейшую систему 
мониторинга игроков в режиме реального времени.  
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"Автомобилист" отправил хоккеистам дополнительную экипировку 
взамен украденной (ТАСС) 
Екатеринбургский "Автомобилист" отправил дополнительную экипировку своим 
хоккеистам, которые сейчас играют на Кубке губернатора Нижегородской 
области, взамен украденной.  
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ХК "Югра" в ближайшие недели усилится новыми игроками - тренер 
команды Захаркин (Р-Спорт) 
Ханты-мансийский хоккейный клуб "Югра" в ближайшие недели усилится 
новыми игроками, заявил главный тренер команды Игорь Захаркин. 

перейти к статье 

Захаркин: в "Югре" имеем пять конкурентоспособных звеньев, в Уфе 
такого не было (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Югры" Игорь Захаркин поделился впечатлениями от 
подготовки к сезону и состава команды. 
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Рижское "Динамо" ищет защитника (Известия) 
Менеджмент рижского "Динамо" заканчивает комплектование команды, 
ведущей подготовку к розыгрышу регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) сезона-2017/18.  
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Обзор дня: Воры не щадят никого (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Кражи в Нижнем Новгороде и другие хоккейные события - в обзоре дня Алексея 
Шевченко 
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Другие Лиги 
 
АХЛ Канаде не поможет? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Хоккеисты из АХЛ сыграют на Олимпиаде-2018, но вряд ли у игроков из 
минорной Лиги есть шансы, чтобы стать в Пхенчане главными действующими 
фигурами.  

перейти к статье 

Свечников занял второе место в рейтинге драфта НХЛ-2018 Future 
Considerations (Чемпионат.com) 
Портал Future Considerations представил свой рейтинг драфта НХЛ-2018. В 
рейтинг вошли 100 игроков.  
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Алексей Житник: "У Зарипова есть 1 шанс из ста, а Радулов сэкономил 12 
%" (Russia-hockey.ru) 
О последних новостях из НХЛ, для Russia-Hockey.ru, олимпийский чемпион-
1992, защитник-ветеран 16 энхаэловских сезонов  
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Молодежная сборная России по хоккею 
 

Нападающий U18 Дмитрий Завгородний: В любой ситуации важно 
оставаться человеком (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Дмитрий Завгородний, нападающий юниорской сборной U18: Как я начал 
играть? Папе просто нравился хоккей, он все время смотрел матчи, сначала 
отвел старшего брата, с этого все и пошло 
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Разное 
 

Хоккеисты "Салавата Юлаева" ждут поклонников на "День болельщика" 
(Ufa1.Ru (ufa1.ru)) 
Традиционный праздник для болельщиков хоккейной команды "Салават 
Юлаев" - "День болельщика" - пройдет в башкирской столице 12 августа. 
Мероприятие состоится на улице перед "Уфа-Ареной" и фойе стадиона. 
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ХК "Спартак" предложил Андрею Малахову стать ведущим на домашних 
матчах команды (Р-Спорт) 
Хоккейный клуб "Спартак" предложил известному телеведущему Андрею 
Малахову, который, по данным СМИ, покидает Первый канал, стать ведущим 
домашних матчей московской команды. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Допинг 
 

Величкин: КХЛ провела консультацию по дисквалификации Зарипова из-
за допинга (ТАСС, Москва, 2 августа 2017) 
Медицинское управление Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) провело 
консультации в связи с дисквалификацией игрока Даниса Зарипова на два года 
из-за употребления допинга. Об этом журналистам сообщил вице-президент 
магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин. 
На заседании обсуждалось дальнейшее взаимодействие и предоставление 
консультаций по обжалованию решения в Спортивный арбитражный суд (CAS).  
"Никаких решений не было, мы провели консультацию", - сказал Величкин. 
КХЛ 25 июля сообщила о положительной допинг-пробе игрока в связи с чем он 
был дисквалифицирован на два года. Наказание Зарипова действует с 22 мая 
этого года. По данным газеты "Спорт-Экспресс", в организме игрока были 
найдены псевдоэфедрин и гидрохлортиазид. 
Зарипов является трехкратным чемпионом мира (2008, 2009, 2014). Последние 
четыре сезона провел в магнитогорском "Металлурге", дважды выиграв Кубок 
Гагарина (2014, 2016), а в этом году он стал финалистом плей-офф КХЛ. В 
составе "Ак Барса" Зарипов становился чемпионом России 2006 года и 
обладателем Кубка Гагарина 2009 и 2010 годов. 
Форвард перешел в нынешнее межсезонье из "Металлурга" в "Ак Барс", однако, 
как сообщил клуб, контракт с игроком не вступил в законную силу.  

http://tass.ru/sport/4456564 
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К заголовкам сообщений 

Величкин: обсудили апелляцию Зарипова, "Металлург" и КХЛ будут 
помогать Данису (Чемпионат.com, Москва, 2 августа 2017) 
Вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин рассказал о 
подготовке к апелляции в арбитражный суд в Лозанне по "делу Даниса 
Зарипова". 
Апелляция и презумпция невиновности. Почему вина Зарипова еще не 
доказана 
Форвард Данис Зарипов за употребление допинга отстранен от хоккея на два 
года. Сторона хоккеиста намерена оспорить решение. 
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http://fromua.news/article/53062627/velichkin-khl-provela-konsuljtatsiyu-po-diskvalifikatsii-zaripova-iz-za-d/
http://ryb.ru/2017/08/02/760562
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/30563193/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-resheniy-po-zaripovu-ne-prinimali-poka-proveli-konsultacii-1290287/
http://vigornews.ru/sport/277429_Velichkin_KHL_provela_konsultatsiyu_po_diskvalifikatsii_Zaripova_izza_dopinga.html
http://allhockey.ru/news/show/297012-Velichkin_nikakih_reshenij_po_Zaripovu_poka_ne_prinimali
http://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI766549_KKhL_poka_ne_prinala_reshenije_po_Zaripovu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI766549_KKhL_poka_ne_prinala_reshenije_po_Zaripovu
http://sport.business-gazeta.ru/news/196862/


 

 

"Сегодня мы собирались в офисе КХЛ, чтобы проговорить дальнейшие 
совместные действия и сделать правильные шаги в подготовке к работе в 
арбитражном суде Лозанны. В общем, обсудили апелляцию. И "Металлург", и 
лига будут помогать Данису Зарипову в решении сложившейся проблемы", - 
сказал Величкин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-2866758-velichkin-obsudili-apelljaciju-
zaripova-metallurg-i-khl-budut-pomogat-danisu.html 

Похожие сообщения (4): 

• Новости@Rambler.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Sports.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

Геннадий Величкин: Зарипов никогда этим дерьмом не баловался! Ему 
надо помочь (Советский спорт, Москва, 2 августа 2017) 
Вице-президент "Магнитки" Геннадий Величкин рассказал, чем закончилось 
сегодняшнее заседание КХЛ по дисквалификации Даниса Зарипова.  
Как уже сообщал "Советский спорт", известный форвард Данис Зарипов 
получил от ИИХФ дисквалификацию на два года, поскольку в его допинг-пробе 
были обнаружены следы мочегонного препарата.  
По мнению WADA он может быть использован для сокрытия более сильных 
стимуляторов, что и послужило поводом для серьезного наказания для 
российского игрока. 
Однако Зарипов на протяжении своей 20-летней карьеры неоднократно 
выступал за сборную России на чемпионатах мира и олимпийских играх, 
постоянно сдавал допинг-пробы, как во внутреннем чемпионате, так и на 
международных турнирах. 
Эти факты позволяют предполагать, что мочегонный препарат, обнаруженный в 
его анализе никак не связан с употреблением запрещенных веществ. 
Данис намерен подать апелляцию в международный спортивный арбитраж и 
обжаловать решение ИИХФ.  
В связи с этим в КХЛ сегодня прошло заседание медицинского управления 
лиги, куда были приглашены сам Зарипов, вице-президент "Металлурга" 
Геннадий Величкин и врач уральской команды Михаил Новиков. Напомним, что 
Зарипов сдал роковой для своей карьеры анализ в феврале этого года, 
выступая за "Магнитку". 
После окончания этого заседания корреспондент "Советского спорта" позвонил 
Величкину. 
- Никакого разбирательства в КХЛ сегодня не было, - рассказал вице-президент 
"Магнитки". - Мы просто собрались и посовещались - как нам жить дальше. 
Наметили план работы... 
- То есть вы не согласны с жестким решением ИИХФ в отношении Зарипова? 
 - Мы понимаем и признаем решение международной федерации хоккея. Но по 
нашему мнению это не злонамеренное нарушение, а просто несчастный 
случай. И сейчас нам надо сделать все, чтобы Данис не пострадал. Это 
большой игрок. И он никогда в жизни этим дерьмом не занимался, ничем таким 
не баловался... 
Это... неприятное событие, которое с ним произошло, оно должно быть 
обосновано правильно. 

https://www.championat.com/hockey/news-2866758-velichkin-obsudili-apelljaciju-zaripova-metallurg-i-khl-budut-pomogat-danisu.html
https://www.championat.com/hockey/news-2866758-velichkin-obsudili-apelljaciju-zaripova-metallurg-i-khl-budut-pomogat-danisu.html
https://news.rambler.ru/hockey/37548388-velichkin-obsudili-apellyatsiyu-zaripova-metallurg-i-khl-budut-pomogat-danisu/
https://www.livesport.ru/hockey/2017/08/02/zaripov/
https://www.sports.ru/hockey/1054132222.html
https://by.tribuna.com/hockey/1054133832.html


 

 

- То есть КХЛ намерена помочь Данису выбраться из этой непростой ситуации? 
 - Конечно! Мы все ему поможем - и лига, и "Ак Барс", и "Металлург". А прежде 
всего - он сам себе поможет.  
- Апелляцию в CAS уже подали? 
 - Здесь надо четко понимать, что апелляцию подает не клуб, и не лига. С ней в 
суд может обратиться только сам игрок. Зарипов ее сейчас готовит. А мы ему в 
этом помогаем.  
- И сегодняшнее заседание в КХЛ... 
 - ...Как раз и было связано с тем, чтобы грамотно и профессионально 
подготовить все документы для этой апелляции.  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/995590 

К заголовкам сообщений 

КХЛ и "Магнитка" выработали единую позицию по делу Зарипова при 
подаче жалобы в CAS (Р-Спорт, Москва, 2 августа 2017) 
КХЛ и магнитогорский "Металлург" выработали единую позицию по вопросу 
дальнейших действий хоккеиста Даниса Зарипова, отстраненного из-за 
положительной допинг-пробы, и клуба по обжалованию решения 
дисциплинарного комитета Международной федерации хоккея (IIHF) в 
Спортивном арбитражном суде (CAS), сообщается на официальном сайте лиги. 
На прошлой неделе КХЛ объявила, что нападающий казанского "Ак Барса", 
четырехкратный обладатель Кубка Гагарина и трехкратный чемпион мира 
россиянин Данис Зарипов, в прошлом сезоне выступавший за "Металлург", 
отстранен дисциплинарным комитетом IIHF до 22 мая 2019 года из-за 
положительной допинг-пробы, взятой в чемпионате КХЛ сезона-2016/17. Ранее 
вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин сообщил агентству "Р-Спорт", 
что "Магнитка", "Ак Барс" и Зарипов подадут совместную апелляцию на это 
решение. 
В среду состоялось расширенное заседание медицинского управления КХЛ, 
посвященное решению дисциплинарного комитета IIHF. В консультациях 
приняли участие вице-президент КХЛ по хоккейным операциям Георгий 
Кобылянский, руководитель медицинского управления лиги Асхаб Гаджиев, 
вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин, главный врач клуба Михаил 
Новиков, сам Данис Зарипов и его представитель, а также независимые 
спортивные юристы. 
В заявлении КХЛ утверждается, что по итогам проведенных разъяснений и 
консультаций сторонам удалось выработать единую позицию по вопросу 
дальнейших действий игрока и клуба по обжалованию решения 
дисциплинарного комитета IIHF в Спортивном арбитражном суде (CAS). 
Отмечается, что лига окажет необходимое консультативное содействие. 
"Данис Зарипов - один из ведущих игроков, который неоднократно проходил 
допинг-тестирование. Мы приняли к сведению полученную информацию и 
понимаем данные разъяснения. По результатам встречи договорились о 
дальнейшей координации действий при передаче дела на рассмотрение в 
CAS", - сказал Гаджиев. 
"Лига уважает решение, принятое Международной федерацией хоккея, и 
признает право игрока на его обжалование в международном арбитражном 
органе", - добавил он.  

http://rsport.ru/hockey/20170802/1123693099.html 

Похожие сообщения (20): 

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/995590
http://rsport.ru/hockey/20170802/1123693099.html


 

 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Чемпионат.com  , Москва, 2 августа 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Quick News (quick-news.ru), Киев, 2 августа 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 2 августа 2017 

• Полит-грамота (polit-gramota.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Khl-transfer.ru, Москва, 2 августа 2017 

• ЦСКА-Москва (cska-hockey.ru), Москва, 2 августа 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 2 августа 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 2 августа 2017 

• ТАСС, Москва, 2 августа 2017 

• Sport.ру, Москва, 2 августа 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Новости@Rambler.ru, Москва, 2 августа 2017 

• VN (vigornews.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Портал предпринимателей города Набережные Челны (chelny-biz.ru), 
Набережные Челны, 2 августа 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

Руководитель медуправления КХЛ: "Случай с Зариповым - стечение 
обстоятельств" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 августа 2017) 
Врач Асхаб Гаджиев верит в успех апелляции дисквалифицированного за 
допинг Даниса Зарипова .  
АПЕЛЛЯЦИЯ - ПРОЦЕСС ДОЛГИЙ  
- Что говорят юристы о шансах Зарипова на успешную апелляцию по итогам 
закрытого заседания? Есть ли вероятность, что дисквалификацию отменят или 
сократят?  
- Шансы на данном этапе никто никак реально оценить не может. Потому что 
были озвучены новые вводные данные со стороны игрока, и до юристов была 
донесена точка зрения ИИХФ - почему такое решение было принято. В целом 
все остались довольны. Все вопросы, которые были открытыми, получили 
ответы. Тем не менее сейчас невозможно сказать, каким будет результат 
апелляции. Это долгий процесс. 
- Судя по письму, которое поступило в "Металлург" 3 марта, Зарипов не 
посетил заседание, посвященное рассмотрению его дела, из-за того, что не 
вскрыл пробу B? По крайней мере в письме было написано, что его пригласят, 
если она будет вскрыта.  
- Тут нет связи. Там было две отдельных опции, не зависящих друг от друга: 
будет ли игрок вскрывать пробу B и изъявляет ли он желание участвовать в 
заседании. Он изъявил желание участвовать в заседании, то есть не признал 
вину и не получил дисквалификацию сразу. Заседание, правда, прошло без 
него, но там, видимо, имела место какая-то мискоммуникация, потому что он 
ушел из "Магнитки". Могут быть и другие причины, которые нам не известны. В 
итоге туда он не поехал и уже сам сказал, что это была одна из основных его 
ошибок. Потому что решение принималось без тех аргументов, которые игрок 
мог представить дисциплинарному комитету ИИХФ. 

http://www.khl.ru/news/2017/08/02/351908.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-i-magnitka-vyrabotali-edinuyu-poziciyu-po-delu-zaripova-1290338/
https://www.championat.com/hockey/news-2866804-zaripov-magnitka-khl-vyrabotali-edinuju-poziciju-po-obzhalovaniju-reshenija-iihf.html
http://allhockey.ru/news/show/297019-Zaripov_Magnitka_i_KHL_vyrabotali_edinuju_poziciju_po_obzhalovaniju_resheniya_IIHF
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/30564862/
http://quick-news.ru/prognozy/130969-khl-i-magnitka-vyrabotali-edinuyu-poziciyu-po-delu-zaripova.html
http://polit-gramota.ru/sport/kxl-i-magnitka-vyrabotali-edinuyu-poziciyu-po-delu-zaripova/227279
http://www.khl-transfer.ru/novosti/uxc/92173-pbse-ibisub-s-uxc-ebgbcs-nlsyu-pssyu-gbcebsyu-nshnsya-ssx.html
http://cska-hockey.ru/news/Itogi_zasedaniya_medicinskogo_upravleniya_KHL
http://www.hawk.ru/news/27096/
http://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI766570_KKhL_i_Metallurg_vyrabotali_jedinuju_poziciju_po_voprosu_dalnejshih_dejstvij_Zaripova
http://tass.ru/sport/4457160
http://www.sport.ru/hockey/KHL_pomojet_Zaripovu_konsultatsiyami_pri_objalovanii_v_CAS_resheniya_o_/article365982/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_46837/
http://news.rambler.ru/sport/37531087-khl-pomozhet-zaripovu-konsultatsiyami-pri-obzhalovanii-v-cas-resheniya-o-diskvalifikatsii/
http://vigornews.ru/sport/277563_KHL_pomozhet_Zaripovu_konsultatsiyami_pri_obzhalovanii_v_CAS_resheniya_o_diskvalifikatsii.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/30565483/
http://www.chelny-biz.ru/press/197861/
http://www.chelny-biz.ru/press/197861/
http://inforu.news/2017/08/02/4457160/


 

 

ДИУРЕТИК, ПРИНЯТЫЙ ЗАРИПОВЫМ, НЕ ДАЕТ ЕМУ ПРЕИМУЩЕСТВА НА 
ЛЬДУ  
- Как говорили мне спортивные врачи, тиазид, найденный у Зарипова, для 
вывода условных стероидов малоэффективен.  
- А почему именно стероидов? 
- Потому что маскировать им псевдоэфедрин неразумно.  
- Дело-то как раз в том, что диуретик был в сочетании с психостимулятором. 
- Но ведь псевдоэфедрин является разрешенным во внесоревновательный 
период. За него и наказания-то небольшие совсем.  
- Не важно. Если бы какой-то из препаратов был бы обнаружен отдельно, 
решение ИИХФ могло быть мягче. Но если маскирующий агент, которым тиазид 
является, обнаруживают в сочетании со стимулятором, автоматически 
возникает подозрение на попытку скрытия допинг-содержащего препарата. 
Какого-нибудь другого. И даже если концентрация псевдоэфедрина в пробе 
ниже разрешенного порога, она все равно рассчитывается как положительная. 
- Тиазид действительно малоэффективен?  
- С точки зрения фармакокинетики я вам однозначно сейчас ответить не могу. 
Потому что надо брать примеры с конкретными препаратами. В чем-то он 
эффективен, в чем-то - нет. Но тут самое главное, что хоккеисты в принципе не 
преследуют цели сброса веса, как делают в некоторых других видах спорта. 
При этом тиазид в принципе может использоваться для вывода некоторых 
допинг-содержащих препаратов. Не важно, к какой группе они будут 
принадлежать. Единственный плюс в случае с Зариповым - это то, что диуретик 
какого-то явного преимущества на льду ему не дает. Ни во время игры, ни до, 
ни после. Поэтому и возникает вопрос, для чего тогда он был им принят. 
- Возникает еще и другой вопрос: что же реально произошло? Есть версия, что 
было принято два разнонаправленных дополняющих друг друга 
противопростудных препарата, которые содержали эти вещества по 
отдельности. В ряд подобных препаратов они как раз входят.  
- К сожалению, не могу озвучить, что в действительности произошло. На то у 
нас и было закрытое заседание. Потому что эти вопросы могут повлиять на 
рассмотрение дела. 
- А эта версия она близка? Или совершенно расходится с реальностью?  
- Не знаю. 
- На ваш взгляд, случай Зарипова - это больше безалаберность или какой-то 
недосмотр?  
- На мой взгляд, это стечение обстоятельств. Хоккей, понимаете, в принципе не 
допингоопасный вид спорта. Почти все случаи, о которых я знаю, - это 
непреднамеренное употребление либо "грязный" БАД (биологически-активные 
добавки. - Прим. "СЭ" ), по незнанию кто-то что-то принял. Я не встречал, чтобы 
какой-то хоккеист принимал допинг-содержащий препарат, пытаясь повысить 
свои физические способности. 
БОЛЬШЕЕ КОЛИЧЕСТВО ПРОБ НЕ ВЕДЕТ К СНИЖЕНИЮ ПОТРЕБЛЕНИЯ 
ДОПИНГА  
- У сборной Латвии был случай, когда в обычных добавках оказался 
стимулятор, которого там не должно было быть.  
- Это как раз и есть "грязный" БАД, когда при изготовлении нарушается 
технологическая цепочка. На одном и том же предприятии ведь много 
препаратов выпускают. И бывает так, что ингредиенты из одного случайно 
попадают в другой. Или в конечный продукт попадают неочищенные 
ингредиенты - такое тоже бывает. 



 

 

- Подобные стечения обстоятельств могут быть связаны с тем, что в КХЛ 
берется достаточно мало проб. За прошлый сезон их было всего 377, по 
словам Владислава Третьяка . При том что на льду появлялось более 1000 
хоккеистов.  
- Если мы будем после каждой игры у каждого игрока брать по пробе, то, во-
первых, нужно будет разрабатывать отдельные критерии и требования и 
согласовывать их со всеми международными инстанциями, с которыми мы 
работаем. И потом - что такое мало? В предыдущие годы мы брали примерно 
столько же. Единственный год, когда было взято больше, это перед 
Олимпиадой по федеральной программе, чтобы всех сборников проверить. И 
по сборникам - ФХР собирается активно участвовать в этом, проверяя всех 
кандидатов к Олимпиаде совместно с нами и ИИХФ. 
- Планируется ли увеличивать количество проб?  
- Это вопрос целесообразности. Потому что, допустим, ИИХФ в прошлом году 
сказала нам, что количество проб, которое мы планируем, является 
оптимальным. Понимаете, большее количество проб не ведет к снижению 
потребления допинга. У нас главная цель все-таки не поймать и наказать, а 
предотвратить. А для того, чтобы хоккеисты понимали, что их в любой момент 
могут проверить, этого количества, на мой взгляд, более чем достаточно. Тем 
более что мы начали в этом сезоне проверять Молодежную хоккейную лигу. И 
Женскую хоккейную лигу - впервые. И у нас позитивных результатов менее 
одного процента. Это уже, в принципе, неплохо. 
- Александр Медведев озвучил идею организовать в КХЛ собственную 
антидопинговую лабораторию.  
- В этом вообще нет никакого смысла. Потому что антидопинговые лаборатории 
не проводят допинг-тестирование. Это просто лаборатория, куда свозят все 
пробы. Где проводятся исследования. 
- И WADA может ее не аккредитовать.  
- Там целая история. Аккредитовать - мало. Сертификаты нужны и постоянный 
контроль. Плюс это пойдет вразрез с государственными лабораториями. Это 
даже политически неправильно. Ну а экономически вообще нецелесообразно. 
Чтобы стоимость одного теста приближалась к нормальному значению - нужно 
десятки тысяч тестов проводить. Оборудование дорогое. К тому же это никак не 
влияет на результат в принципе. Потому что лаборатория не решает, у кого и 
когда брать тесты. И не выносит решения. Это надо тогда будет превращать 
КХЛ в антидопинговую организацию. 
- Вы вообще верите в успех апелляции Зарипова?  
- Конечно, верю. Очень сильный и яркий игрок, хочется видеть его на льду. 
- А предпосылки к этому есть?  
- Конечно, есть. Почему нет?  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/rukovoditel-medupravleniya-khl-
sluchay-s-zaripovym-stechenie-obstoyatelstv-1290478/ 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2017 

• MSN (msn.com), Москва, 2 августа 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Спорт экспресс, Москва, 3 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

Дисквалифицированный за допинг Зарипов не исключил, что может 
продолжить карьеру в НХЛ (ТАСС, Москва, 2 августа 2017) 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/rukovoditel-medupravleniya-khl-sluchay-s-zaripovym-stechenie-obstoyatelstv-1290478/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/rukovoditel-medupravleniya-khl-sluchay-s-zaripovym-stechenie-obstoyatelstv-1290478/
http://allhockey.ru/news/show/297035-Gadzhiev_v_sozdanii_antidopingovoj_laboratorii_KHL_net_nikakogo_smysla
http://www.msn.com/ru-ru/sports/other/%d1%80%d1%83%d0%ba%d0%be%d0%b2%d0%be%d0%b4%d0%b8%d1%82%d0%b5%d0%bb%d1%8c-%d0%bc%d0%b5%d0%b4%d1%83%d0%bf%d1%80%d0%b0%d0%b2%d0%bb%d0%b5%d0%bd%d0%b8%d1%8f-%d0%ba%d1%85%d0%bb-%d1%81%d0%bb%d1%83%d1%87%d0%b0%d0%b9-%d1%81-%d0%b7%d0%b0%d1%80%d0%b8%d0%bf%d0%be%d0%b2%d1%8b%d0%bc-%e2%80%93-%d1%81%d1%82%d0%b5%d1%87%d0%b5%d0%bd%d0%b8%d0%b5-%d0%be%d0%b1%d1%81%d1%82%d0%be%d1%8f%d1%82%d0%b5%d0%bb%d1%8c%d1%81%d1%82%d0%b2/ar-AApjCt1
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/30568783/


 

 

Дисквалифицированный за употребление допинга российский форвард Данис 
Зарипов не исключил, что продолжит карьеру в Национальной хоккейной лиге 
(НХЛ). Об этом форвард сообщил журналистам.  
"Сейчас есть много возможностей. Вариант с НХЛ не исключен, с 
Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) тоже", - сказал Зарипов. "Ситуация в 
моральном плане не совсем удовлетворяет меня. Признаюсь, в моей карьере 
подобное впервые, это для меня новое испытание", - отметил он. 
25 июля пресс-служба КХЛ сообщила, что допинг-проба 36-летнего Зарипова 
дала положительный результат, в его пробе было обнаружено вещество, 
относящееся к классу диуретиков и маскирующих агентов (класс S6.b), она 
была взята во время проведения чемпионата КХЛ сезона-2016/17. Игрок 
дисквалифицирован до 22 мая 2019 года. 
КХЛ в среду провела заседание с целью обсуждения дальнейшего 
взаимодействия и предоставления консультаций по обжалованию решения о 
дисквалификации Зарипова в Спортивном арбитражном суде (CAS). 
Нападающий присутствовал на заседании.  
"Безусловно, мы поддерживаем решение Всемирного антидопингового 
агентства (WADA). Есть моменты, которые непонятны и мне, и КХЛ. Приняли 
решение идти с КХЛ одним путем, чтобы оправдать нашу позицию. В первую 
очередь, это моя ошибка, что мы не явились на заседание [дисциплинарного 
комитета Международной федерации хоккея] 21 июля", - сказал Зарипов. 
Зарипов является трехкратным чемпионом мира (2008, 2009, 2014). Последние 
четыре сезона он провел в магнитогорском "Металлурге", дважды выиграв 
Кубок Гагарина (2014, 2016). В составе "Ак Барса" Зарипов становился 
чемпионом России 2006 года и обладателем Кубка Гагарина 2009 и 2010 годов. 
Форвард перешел в нынешнее межсезонье из "Металлурга" в "Ак Барс", однако, 
как сообщил клуб, контракт с игроком не вступил в законную силу.  

http://tass.ru/sport/4456944 

Похожие сообщения (12): 

• Республика Татарстан (rt-online.ru), Казань, 2 августа 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 2 августа 2017 

• News.hi.ru, Москва, 2 августа 2017 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 2 августа 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 2 августа 2017 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 2 августа 2017 

• VN (vigornews.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Советский спорт  , Москва, 2 августа 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

Данис Зарипов: "Вместе с юристами из КХЛ буем бороться за изменение 
срока дисквалификации" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 
августа 2017) 
Нападающий Данис Зарипов, дисквалифицированный на 2 года за 
использование допинга, подвел итоги заседания КХЛ по обжалованию его 
отстранения от хоккея, отметив что к такому результату привела его ошибка - 
форвард не явился на заседание в ИИХФ 21 июля. Напомним, летом форвард, 

http://tass.ru/sport/4456944
http://rt-online.ru/danis-zaripov-ne-isklyuchil-chto-mozhet-prodolzhit-kareru-v-nhl/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_46831/
https://news.hi.ru/sport/41175
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_46834/
http://vigornews.ru/sport/277501_Diskvalifitsirovannyi_za_doping_Zaripov_ne_isklyuchil_chto_mozhet_prodolzhit_kareru_v_NHL.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/30564467/
http://www.sovsport.ru/news/text-item/995599
https://newsae.ru/novosti/diskvalificirovannyy_za_doping_zaripov_ne_isklyuchil_chto_mozhet_prodolzhit_kareru_v_nhl/
http://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI766561_Danis_Zaripov_Variant_s_NKhL_ne_iskluchen
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI766561_Danis_Zaripov_Variant_s_NKhL_ne_iskluchen


 

 

ранее выступавший за магнитогорский "Металлург" , подписал контракт с "Ак 
Барсом" , но он не вступил в законную силу. 
- Обсуждали решение ВАДА и ИИХФ, но остались моменты, которые нам 
непонятны, - сказал Зарипов. - Совместно с лигой приняли решение выработать 
единую позицию для признания нашей правоты. К нынешнему результату 
привела в первую очередь моя ошибка - то, что мы не явились на заседание в 
ИИХФ 21 июля, на котором было принято решение о дисквалицикации. Была 
нарушена прямая связь с международной организацией. Сейчас нужно все 
восстановить по цепочке и представить нашу позицию ИИХФ. 
- Кто будет представлять ваши интересы?  
- Пока не могу сказать. Скажу только, что мои представители вместе с 
юристами из КХЛ будут вести борьбу по изменению срока дисквалификации. 
- Каковы перспективы подобных дел?  
- Не хочу сейчас их обсуждать. Мы прекрасно знаете, что успех может быть от 0 
до 100 процентов. Не хочу, чтобы что-то повлияло на ход переговоров.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/danis-zaripov-vmeste-s-yuristami-iz-khl-
buem-borotsya-za-izmenenie-sroka-diskvalifikacii-1290333/ 

Похожие сообщения (11): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 августа 2017 

• MSN (msn.com), Москва, 2 августа 2017 

• Чемпионат.com  , Москва, 2 августа 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 2 августа 2017 

• Khl-transfer.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 2 августа 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 2 августа 2017 

• Vestisibiri.ru, Новосибирск, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

"Дело Зарипова". Амнистия? Не стройте иллюзий (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 2 августа 2017) 
Шансов на оправдание или сокращение срока дисквалификации хоккеиста 
ничтожно мало Конец великой карьеры? Зарипов получил два года за допинг 
Первое впечатление по итогу заседания медицинского управления КХЛ в связи 
с "делом Зарипова " максимально нерадостное. Происходящее больше всего 
напоминает попытку стороны защиты на своих двоих догнать давно 
умчавшийся вперед поезд. О том, что наш прославленный хоккеист попался на 
запрещенных препаратах, стало известно еще во время Кубка Гагарина. Вся 
логика происходящего требовала, чтобы единая позиция относительно 
дальнейших действий в интересах Зарипова была сформулирована и, 
наверное, озвучена уже тогда.  
Понятно, что это вопрос в высшей степени деликатный, где каждый старается 
подбирать слова со взвешенностью прожженного политика, а в начале марта 
всех больше занимает вопрос, кто станет обладателем титула. Но Зарипов - 
это легенда нашего хоккея, заслуживающий иного подхода. Прежние 
отечественные стратегии под названиями "пронесет" и "договоримся" не имели 
шансов сработать. Сейчас сам игрок в интервью "СЭ" грустно признает, что его 
собственное отсутствие на заседании, где было вынесено решение о 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/danis-zaripov-vmeste-s-yuristami-iz-khl-buem-borotsya-za-izmenenie-sroka-diskvalifikacii-1290333/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/danis-zaripov-vmeste-s-yuristami-iz-khl-buem-borotsya-za-izmenenie-sroka-diskvalifikacii-1290333/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/danis-zaripov-vmeste-s-yuristami-iz-khl-budem-borotsya-za-izmenenie-sroka-diskvalifikacii-1290333/
http://sport.business-gazeta.ru/article/196867
http://www.msn.com/ru-ru/sports/other/%d0%b4%d0%b0%d0%bd%d0%b8%d1%81-%d0%b7%d0%b0%d1%80%d0%b8%d0%bf%d0%be%d0%b2-%d0%bd%d0%b5-%d0%b8%d1%81%d0%ba%d0%bb%d1%8e%d1%87%d0%b5%d0%bd%d0%be-%d1%87%d1%82%d0%be-%d0%bf%d1%80%d0%be%d0%b4%d0%be%d0%bb%d0%b6%d1%83-%d0%ba%d0%b0%d1%80%d1%8c%d0%b5%d1%80%d1%83-%d0%b2-%d0%bd%d1%85%d0%bb/ar-AApiyPc
https://www.championat.com/hockey/news-2866818-zaripov-ne-iskljucheno-chto-prodolzhu-kareru-v-nhl.html
http://allhockey.ru/news/show/297020-Zaripov_budem_vmeste_s_KHL_vesti_bor_bu_po_izmeneniju_sroka_diskvalifikacii
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/30564891/
http://www.hockey-world.net/khl/178047-danis-zaripov-ne-isklyucheno-chto-prodolzhu-kareru-v-nkhl
http://www.khl-transfer.ru/novosti/uxc/92172-pbse-glni-einyon-yo-uxc-enyos-gg-spinnsyu-youb-lsyouebcsyesubss.html
https://sportfm.ru/news/zaripov-ne-isklyuchil-chto-prodolzhit-kareru-v-nkhl.html
http://www.hawk.ru/news/27094/
http://vestisibiri.ru/d-zaripov-mne-ochen-priyatno-chto-pochti-vse-na-moey-storone-i-podderjivayut-menya


 

 

дисквалификации, стало ошибкой. Хоккеист и не обязан знать юридических 
нюансов. Но почему сидели сложа руки руководители "Магнитки" и КХЛ? Ведь 
для хоккея это дело национальной важности. Четкого ответа до сих пор 
получено не было.  
Надежда на амнистию или сокращение срока названия кажется минимальной. 
Дело здесь и в общей ситуации вокруг допинга в российском спорте, и в 
запоздалой реакции на произошедшее. Лучший вариант - играть на 
опережение. К сожалению, мы тут безнадежно опоздали. Остается только 
делать немногие правильные шаги в сложившейся ситуации.  
Первое - ФХР обязана сделать все, чтобы "дело Зарипова" с соответствующей 
оправдательной базой было как можно быстрее внесено в повестку совета 
ИИХФ. Ближайший полугодовые конгресс Международной федерации хоккея 
состоится в конце сентября. Так что надо торопиться. Второе - интересы игрока 
в CAS обязан представлять спортивный юрист, имеющий опыт подобных дел. 
Третье - не питать особых иллюзий относительно итогов апелляции, строя 
какие-то надежды.  
Оценивать вероятность смягчения приговора для хоккеиста сложно. В лучшем 
случае, дело рассмотрят ближе к зиме. Зыбкую надежду на то, что в НХЛ по 
отношению к Зарипову проявят милосердие и разрешат играть, в расчет брать 
не надо. Слишком велик политический фактор во взаимоотношениях двух лиг и 
двух стран. Лишний раз проявлять инициативу ради ветерана, ранее никогда не 
выступавшего в НХЛ, никто в Северной Америке не будет.  
Наверное, во всей этой истории еще не поздно озаботиться поиском 
виноватых. Ведь дела с допингом у игроков "Магнитки", если вспоминать 
историю, далеко не новы. Но никто кроме самих игроков так и не понес 
реальной ответственности. А если в России даже для вида строго не станут 
бороться с любым проявлением допинга, то такие вещи как "дело Зарипова" 
будут только повторяться. Слишком часто в этом приходилось убеждаться в 
последние годы применительно к отечественному спорту.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/delo-zaripova-amnistiya-ne-stroyte-
illyuziy-1290500/ 

К заголовкам сообщений 

Нам мешают те, кто должен помогать Мнение Сергея Бавли (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 3 августа 2017) 
Хоккей - не профессиональный велоспорт и не тяжелая атлетика, допинговые 
скандалы встречаются нечасто, видимо, потому, что и сама фармакологическая 
подпитка не в чести. Как это ни прискорбно, но скандал с трехкратным 
чемпионом мира Данисом Зариповым оказался, похоже, чуть ли не самым 
громким в мировом хоккее.  
Спортивная Россия уже несколько лет вынужденно пребывает в обороне, 
постоянно защищаясь от многочисленных обвинений в злоупотреблениях 
запрещенными стимуляторами. 
Проект Медведева 
Поэтому КХЛ отреагировала оперативно, созвав 2 августа заседание 
медицинского управления лиги. Экс-президент, а ныне член совета директоров 
КХЛ Александр Медведев уже сообщил о намерении создать собственную 
антидопинговую лабораторию. При КХЛ, естественно. Вообще говоря, ничего 
радикально нового в проекте Александра Ивановича нет. КХЛ - единственная 
лига в России, уже самостоятельно проводящая допинг-тестирование. Ее 
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чемпионат проводится под эгидой ИИХФ, а та, в свою очередь, подписала 
Кодекс ВАДА и действует под юрисдикцией агентства.  
Если осуществить план Медведева и создать собственную лабораторию, 
соответствующую стандартам ВАДА, это позволит во много раз увеличить 
количество допинг-тестов. Тем более что РУСАДА (Российское антидопинговое 
агентство) по-прежнему не имеет лицензии и не осуществляет контроль. ВАДА 
обещает, но не торопится.  
Александр Иванович не просит средств для создания лаборатории КХЛ ни у 
государства, ни тем более у ВАДА или МОК. В возможностях руководства КХЛ 
закупить все самое современное оборудование, обучить, если потребуется, за 
границей специалистов сомневаться не приходится. Лига, таким образом, 
усиливает допинг-контроль, беря на себя часть нагрузки ВАДА. Казалось бы, 
хеппи-энд.  
Презумпция виновности 
Стоило, однако, Медведеву поделиться своими планами, как раздались голоса 
представителей МОК и ВАДА, откровенно недовольных проектом. 
Представитель антидопингового агентства Эстонии Сергей Илюков убежден, 
что создание лаборатории КХЛ приведет к конфликту интересов с МОК и ВАДА. 
Потому что лига - заинтересованное юридическое лицо. Но тогда и ровно на тех 
же основаниях можно и должно назвать заинтересованными (а если попросту - 
покрывающими спортсменов-грешников, прибегающих к фармакологической 
подпитке) все национальные антидопинговые агентства! Они, однако, 
преспокойно трудятся в поте лица, за исключением РУСАДА. Мы вновь 
сталкиваемся с тем, что принцип презумпции невиновности не 
распространяется исключительно на Россию. А вот ее специалистов (врачей, 
биохимиков, фармакологов, лаборантов...), напротив, огульно подозревают в 
элементарном жульничестве и презрении к собственным обязанностям и 
профессиональной чести! О банальной человеческой порядочности и речи нет.  
Помимо вышеизложенного речь идет еще и о банальном медицинском абсурде. 
Представьте себе, что созданная в муках антидопинговая лаборатория КХЛ за 
неделю до чемпионата мира или Олимпиады выявила у российского хоккеиста 
запрещенный стимулятор во взятой пробе. Скрыть? Зачем? Чтоб вляпаться в 
грандиозный скандал при тестировании в ходе турнира, подвести 
национальную сборную и поставить жирный крест на существовании 
лаборатории?! Стимуляторы ведь за пару дней не вывести, безнадежно.  
Так в чем же, позвольте поинтересоваться, пресловутый конфликт интересов? 
В чем интерес ВАДА? Если в борьбе с допингом в спорте высших достижений, 
то в лице лаборатории КХЛ агентство приобретает надежного союзника, и мы 
наблюдаем полное совпадение интересов. Иное дело, что ВАДА уже несколько 
лет пытается руководить спортом, едва ли не подминая МОК под себя. А 
нередко и не только спортом, становясь жупелом для борьбы с неугодными в 
политических баталиях.  
Тогда понятно, что агентство не хочет делиться властью, тогда понятен 
конфликт интересов.  
Вот только интересы спорта, и хоккея в частности, тут ни при чем.  
Препарат один, наказания разные 
Ведь даже в деле Зарипова отмечаются некоторые странности. 36-летний 
ветеран попался на приеме псевдоэфедрина и схлопотал два года 
дисквалификации. Но на Олимпиаде в Сочи на этом же препарате "сгорел" и 
шведский форвард "Вашингтона" Никлас Бэкстрем, за что был немедленно 
отстранен от участия в финале. Но на этом его дисквалификация и 
завершилась. Швед сообщил, что лечился от аллергии, и ему поверили. НХЛ 



 

 

весомо добавила, что по ее правилам псевдоэфедрин и вовсе не запрещен. И 
никакого, заметьте, конфликта интересов не возникло. Бэкстрем даже 
серебряную медаль получил. На Играх-2010 в Ванкувере легким испугом 
отделался и словацкий любитель псевдоэфедрина Любомир Вишневски. Тот 
объяснил, что лечился от простуды.  
Президент ФХР Владислав Третьяк констатировал, что повлиять на судьбу 
Зарипова его организация возможности не имела.  
Медведев настроен оптимистично и считает, что к сентябрю КХЛ удастся 
создать задуманную антидопинговую лабораторию. Правда, Александр 
Иванович понимает, что лицензировать ее будет непросто.  
Словом, напряженная борьба и "покой нам только снится". Очевидно одно: 
Россия твердо намерена избавляться от допинга в спорте. Для этого и 
создается лаборатория. Кстати, в минувшем сезоне в ходе турнира КХЛ под 
контролем ВАДА было взято 377 проб.  
Обидно лишь, что проблемы создают те организации, которые должны 
помогать нам в этой борьбе. Такой вот странноватый конфликт интересов.  
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Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

Возвращение Маркова в КХЛ 
 

Борис Майоров: Маркову в КХЛ будет легче. И он может попасть на 
Олимпиаду (Советский спорт, Москва, 2 августа 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров жестко высказал свое о 
возвращении в КХЛ известного защитника Андрея Маркова.  
Андрей Марков, который всю свою 17-летнюю карьеру провел в "Монреале". А 
не договорившись с канадским клубом о новом контракте, решил вернутся в 
нашу лигу и подписал контракт с "Ак Барсом" на два года.  
Однако некоторые специалисты и болельщики сомневаются - сможет ли 38-
летний ветеран подтвердить свой статус топ-игрока и в КХЛ? 
- Андрей - мастер с большой буквы, - сразу отмечает Борис Майоров. - Тут нет 
никаких сомнений. И я не думаю, что у него в нашей лиге возникнут проблемы. 
Надо же быть объективными и признавать - уровень игры в КХЛ все же пониже, 
чем в НХЛ. А Марков был за океаном топ-защитником, у него хорошая 
статистика. Так почему у нас он должен вдруг ее ухудшить? 
Важен и тот факт, что количество матчей в регулярном чемпионате КХЛ 
намного меньше, чем в НХЛ. А это для возрастных игроков тоже имеет большое 
значение - у Андрея будет больше времени для восстановления. За его игру на 
больших площадках и так далее я нисколько не волнуюсь. Еще раз повторю: 
это очень большой мастер. С удовольствием буду следить за его выступлением 
в "Ак Барсе". 
- Сам Марков уже заявил, что хотел бы выступить на Олимпиаде-2018. Но 
сможет ли он убедить тренеров сборной, что готов защищать честь России в 
Корее?  
- Нисколько не исключаю варианта, что Марков попадет на заметку и к 
тренерам нашей сборной. И сможет доказать им, что достоин выступить на 
Олимпиаде. Опыта ему не занимать. Но дело даже не в том, что Андрей 
выступал ранее уже на трех Зимних играх. Важнее, что нам сейчас не хватает 
креативных и результативных защитников. Особенно после того, как этим 
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летом в НХЛ уехало несколько перспективных игроков обороны - Виктор 
Антипин, Андрей Миронов, Алексей Береглазов... 
- Почему Андрей выбрал в КХЛ именно "Ак Барс"? - Марков вернулся в команду 
Зинэтулы Билялетдинова, от которого и улетал в НХЛ 17 лет назад. Не 
сомневаюсь, что у Андрея в КХЛ был выбор. И, конечно, он предпочел другим 
клубам не просто Казань, а именно "Ак Барс" под руководством Билялетдинова. 
Судя по всему, и условия клуба, и тренер его полностью устраивают. 
P. S. В прошлом сезоне Марков набрал в регулярном чемпионате НХЛ 36 
(6+30) очков при показателе полезности "плюс 18".  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/995554 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Андрей Коваленко: "Крикунов стоял у истоков профсоюза тренеров - 
вместе с легендарным Тихоновым" (Russia-hockey.ru, Москва, 2 августа 
2017) 
Глава профсоюза КХЛ - о вчерашнем вручении специального перстня 
наставнику "Автомобилиста" Владимиру Крикунову и контрактных спорах с 
участием тренеров, для Russia-Hockey.ru  
"ДЕЛО АНДРИЕВСКОГО" ВЫИГРАЛИ И В ТОРГОВО-ПРОМЫШЛЕННОЙ 
ПАЛАТЕ  
- Прежде всего хочу поздравить Владимира Васильевича Крикунова с 
получением именного перстня за 400 матчей в КХЛ, - начал олимпийский 
чемпион Андрей Коваленко. - В профсоюзной организации тренеров он стал 
вторым четырехсотником - после Андрея Назарова. Мы уже говорили о том, что 
у наших коллег из североамериканского профсоюза (НХЛПА) знаковой 
считается отметка именно в 400 матчей, по достижении которой в НХЛ 
гарантирована пенсия. Но если для игроков 400 игр - в общем-то рядовой 
показатель, то для тренеров это очень серьезная отметка, ее преодоление мы 
решили отмечать торжественным вручением специальных перстней.  
Благодарны организаторам Кубка губернатора Нижегородской области за то, 
что перед стартовым матчем "Автомобилист" - "Ак Барс" они выделили время 
для профсоюза и нашей церемонии. И еще раз хотим отметить Владимира 
Васильевича, который вместе с легендарным Виктором Васильевичем 
Тихоновым, экс-председателем Совета тренеров, стоял у истоков профсоюзной 
организации. Их вклад переоценить невозможно.  
- Как оцениваете нынешнюю ситуацию в тренерском профсоюзе?  
- В истории КХЛ не были нарушены права ни одного тренера, находящегося под 
защитой нашей организации. Единственный пример - Александр Андриевский, 
который после увольнения из минского "Динамо" до сих пор не получил 
положенной компенсации. Его "дело" тянется уже несколько лет, мы выиграли 
несколько арбитражей, а недавно вышли на Торгово-Промышленную палату, 
которая тоже приняла нашу сторону.  
Этот вердикт уже обсуждался на Дисциплинарном комитете, и теперь Лига 
взяла на себя обязательства принудить клуб погасить все задолженности 
перед Андриевским.  
ЗАЩИТИЛИ КОРЕШКОВА, А ЯЛОНЕН НЕ ДАЛ НАМ ШАНСОВ  
- Все ли тренеры согласны с тем, что профсоюз необходим?  
- К сожалению, есть несколько специалистов, которые в последнее время не 
подтверждают свое членство. Благодаря КХЛ и нашей организации в свое 
время эти тренеры получили гарантированные контракты с абсолютно 
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прозрачными выплатами в случае увольнения. Но, посчитав, что дело сделано 
и эти гарантии будут существовать бесконечно, ребята ушли в сторону.  
Думаю, что такая позиция не является профессиональной и корпоративной.  
- Чем эти тренеры рискуют?  
- Приведу пару примеров. Пару лет назад возникла нештатная ситуация в 
"Магнитке", из которой по инициативе Майка Кинэна убрали его помощника - 
Евгения Корешкова. Знаменитого в прошлом игрока и действующего члена 
профсоюза в финансовом плане нам удалось защитить - в том числе благодаря 
конструктивному взаимодействию с Геннадием Величкиным, досконально 
разобравшимся в ситуации, а также позиции Лиги.  
Теперь обратный пример. При предыдущем руководстве нижегородского 
"Торпедо" в клубе работала финская бригада Кари Ялонена. Как раз на Кубке 
губернатора встречался с финнами, предлагал им вступить в профсоюз, но 
ребята промолчали. Ну а потом произошло то, что происходит практически со 
всеми тренерами - увольнение. Ялонен и Ко тех денег, на которые 
рассчитывали, не получили - и обратились в офис профсоюза с просьбой 
вступить в нашу организацию, уже задним числом. Понятно, что помочь финнам 
мы уже не помогли.  
И вот прошлым летом приезжаю в "Ладу", куда из "Торпедо" перешел тренер 
вратарей Сакари Линдфорс. И он даже слушать меня не стал: мол, Андрей, я 
все уже понял, срочно пишу заявление в профсоюз...  
Кстати, в конце июля в Минске началось мое турне по клубам КХЛ. Подробнее о 
деталях встреч с игроками расскажу позже, но уже сейчас можно 
констатировать радикальную смену ситуации в московском "Динамо". Клуб, 
который в былые годы бойкотировал профсоюз, этим летом практически в 
полном составе вступил в нашу организацию. Во всяком случае, у нас в офисе 
уже больше 20 заявлений от игроков бело-голубых. Радует, что ситуация в 
"Динамо" становится профессиональной.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/krikunov_stoyal_u_istoka_profsouza_vmeste_s_tikhono
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Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Чемпионат.com, Москва, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

Источник: КХЛ обсудит выведение из-под потолка зарплат трех игроков из 
одного клуба (ТАСС, Москва, 2 августа 2017) 
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) обсудит на 
ближайшем заседании возможность выведения из-под потолка зарплат трех 
игроков из одного клуба, являющихся кандидатами в сборную России. Об этом 
ТАСС сообщили два источника, независимые друг от друга.  
"Вопрос по выводу из-под потолка зарплат трех игроков, кандидатов в сборную 
России, обсуждался в том числе и на заседании правления Федерации хоккея 
России. СКА вышел с таким предложением на совет директоров лиги. Из клуба 
в этот список входят Илья Ковальчук и Павел Дацюк. Данный вопрос будет 
рассмотрен на совете директоров 8 августа", - сообщил один из источников. 
После совета директоров КХЛ 24 мая было объявлено, что лига введет жесткий 
потолок зарплат: в сезоне-2019/20 он составит 800 млн рублей, с сезона-
2020/21 - 600 млн. В сезоне-2017/18 потолок зарплат составит 900 млн рублей. 
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По информации ТАСС, между клубами КХЛ обсуждалась возможность, по 
которой каждая команда может в предстоящем сезоне вывести из-под потолка 
зарплат не более двух хоккеистов. Правило распространялось бы на 
потенциальных кандидатов в сборную России, которые перешли в клуб КХЛ из 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) или которых клуб смог удержать от 
перехода в североамериканскую лигу. Данная мера обусловлена интересами 
национальной команды, которой в феврале предстоит участвовать в 
Олимпийских играх в Пхенчхане.  
В начале апреля НХЛ объявила, что не будет приостанавливать регулярный 
чемпионат в феврале 2018 года на олимпийский хоккейный турнир, при этом 
отметив, что вопрос индивидуального участия игроков будет обсуждать 
отдельно. В конце мая комиссар НХЛ Гэри Бетмэн заявил, что ни один из 
игроков лиги не будет участвовать в Играх 2018 года. При этом на Олимпиаде 
смогут выступить игроки, имеющие односторонние контракты с клубами 
Американской хоккейной лиги. 
В начале июля 34-летний Ковальчук, у которого истек контракт с санкт-
петербургским клубом, продлил соглашение со СКА еще на год. Контракт 39-
летнего Дацюка с санкт- петербургским клубом истекает в конце сезона-
2017/18. Оба игрока являются бронзовыми призерами Олимпиады-2002 и 
участниками четырех Игр (2002, 2006, 2010, 2014).  
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• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

Три игрока за потолком зарплат?! Вот так фокус-покус, вот так 
облапошили... (Советский спорт, Москва, 2 августа 2017) 
Обозреватель "Советского спорта" Дмитрий Пономаренко - о тайно 
готовящейся реформе в законодательстве КХЛ.  
Сегодня наткнулся в интернете на сообщение ТАСС. Информационное 
агентство с ссылкой на сразу два независимых друг от друга источника 
заявляет, что в лиге готовится поправка, позволяющая вывести сразу трех 
дорогостоящих игроков из-под потолка зарплат. 
В заметке говорится, что якобы это уже обсуждалось на заседании правления 
ФХР. А затем СКА вышел с этим предложением и на Совет директоров КХЛ. 
Указана и дата, когда его будут обсуждать в лиге - 8 августа. 
О каких же игроках идет речь? Естественно, не о рядовых, а о "кандидатах в 
сборную России". 
И тут сразу возникает вопрос - в кто будет определять статус "кандидата"? 
У СКА, понятно, проблем нет. Олег Знарок совмещает посты главного тренера 
национальной команды и клуба. И наверняка у него кандидатов в сборную 
среди армейцев много. 
Ну а другие команды? Вот, к примеру, "Ак Барс" захочет вывести за потолок 
Андрея Маркова. Казанцам Знарок должен сейчас дать на это добро, заявив, 
что именитый защитник - реальный кандидат на участие в Олимпиаде? Но мне 
представляется, что и самому Знарку раздавать такие авансы перед началом 
сезона не слишком сподручно. 
Опять же я напомню, что в мае КХЛ пообещало ввести железный потолок в 900 
миллионов для всех клубов. А через год опустить его еще на 100 миллионов. 
Но мы все с вами знаем сколько стоят в лиге топовые игроки. Это сотни 
миллионов рублей. И если речь идет о целой тройке, то бюджет клуба-олигарха 
с выведением их за потолок фактически удвоится. 
При этом я не сомневаюсь, что появится четкое определение "звезды". Что 
будут сказаны совершенно правильные слова об интересах страны и сборной. 
Что, возможно, речь пойдет не просто о кандидатах в сборную, а об игроках 
непременно вернувшихся из НХЛ. Либо, наоборот, удержанных клубом от 
отъезда за океан солидным контрактом. 
Я то, собственно, даже и не против всего этого. Но я против очковтирательства. 
Зачем, нам тогда разговоры о железных финансовых потолках и их 
планомерном снижении? Зачем речи с трибуны об уравнивании клубов 
КХЛ?Ведь мы все понимаем, что позволить себе купить игрока уровня НХЛ 
могут себе позволить далеко не все. И что льготу в трех хоккеистов, 
выведенных из под потолка, получат как раз только те, кто может себе такое 
позволить. 
То есть для ряда клубов-олигархов КХЛ введет, по сути, неограниченный 
бюджет. А середнячкам его будут планомерно снижать под разговоры о 
равенстве. 
Иными словами, хочешь бороться за медали? Покупай звезд из НХЛ. Вот такой 
фокус-покус на тему "железного" потолка. С потайными дверцами - для особо 
важных персон.  
Три игрока за потолком зарплат?! Вот так фокус-покус, вот так облапошили... 
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Потолок раздвижной, дверь скрипучая... КХЛ (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 3 августа 2017) 
Мы будем жить теперь по-новому - решили в КХЛ минувшей весной. По-новому, 
это значит, чтобы все было по справедливости. А по справедливости, это так, 
чтобы, к примеру, у всех были одинаковые возможности по комплектованию 
состава, чтобы борьба шла до последнего патрона: и в регулярном чемпионате, 
и в плей-офф.  
Как этого добиться? Ну хотя бы ввести потолок зарплат. Благое ведь дело. И 
проверенное. В НХЛ, к примеру, после появления потолка каждый сезон 
"последние становятся первыми, и наоборот". Болельщики в восторге.  
И вот мы решили пойти по заокеанскому сценарию. 24 мая после совета 
директоров КХЛ было объявлено, что лига введет жесткий потолок зарплат: в 
сезоне-2019/20 он составит 800 млн рублей, с сезона-2020/21 - 600 млн. В 
сезоне-2017/18 потолок зарплат будет 900 млн рублей.  
Но уже тогда клубы лиги обсуждали возможность того, чтобы каждая команда 
может в предстоящем сезоне вывести из-под потолка зарплат не более двух 
хоккеистов. Правило распространялось бы на потенциальных кандидатов в 
сборную России, которые перешли в клуб КХЛ из НХЛ или которых клуб смог 
удержать от перехода в североамериканскую лигу. 
Впрочем, вскоре стало ясно, что два - это мало. И вот уже, по информации 
ТАСС, на ближайшем заседании совета директоров - 8 августа - будет 
обсуждаться возможность выведения из-под потолка зарплат трех игроков из 
одного клуба, являющихся кандидатами в сборную России. То есть на одного 
больше.  
Причем, по мнению "информированного источника", данное предложение уже 
обсуждалось на заседании правления ФХР. А затем СКА вышел с этим 
предложением и на совет директоров КХЛ.  
Упоминаются и фамилии игроков армейцев Ильи Ковальчука и Павла Дацюка. 
Кстати, именно они в прошлом сезоне, по информации, имеющейся у "Спорта 
День за Днем", были самыми высокооплачиваемыми игроками КХЛ. Ковальчук 
получал 330 млн рублей, Дацюк - 270 млн. На третьем месте в списке самых 
дорогих был еще один игрок питерских армейцев - Вячеслав Войнов: 270 млн 
рублей. То есть эта троица получала 870 млн рублей.  
Да, в этом сезоне контракт Ковальчука чуть меньше, но все равно цифры будут 
впечатлять - в потолок точно не вписаться, на остальных хоккеистов денег 
практически не остается!  
В итоге получается парадоксальная ситуация: без высоких контрактов 
российских звезд в КХЛ не удержать и не вернуть из НХЛ. Материальный 
фактор почти всегда у игроков на первом месте. А потолки получаются 
раздвижными.  
Но тогда о каком равенстве в КХЛ может идти речь?! Между ЦСКА и "Югрой", 
СКА и "Амуром" и сейчас огромная пропасть. А если можно будет выносить за 
скобки контракты трех звезд, то она вновь превратится в Марианскую впадину. 
Ведь поверить в то, что в Хабаровск или Ханты-Мансийск поедут топ-игроки 
российского хоккея, очень сложно.  
В итоге хотели как лучше, а получилось как всегда, как говорил известный 
российский политик.  
И если в этом сезоне, все работают ради фронта (российской сборной) и 
победы (на Олимпиаде, естественно), то через год вопрос опять встанет 
ребром. Болельщикам и клубам вновь захочется справедливости. Вопрос 
только - как ее достичь?  
Задуматься руководители КХЛ должны уже сейчас.  



 

 

В календаре уже начались переносы  
КХЛ в связи с обращением ХК "Сочи" и "Салавата Юлаева" с целью 
сокращения расходов клубов на перелеты и проживание приняла решение о 
переносе двух игр между сочинцами и уфимцами, информирует официальный 
сайт команды с Черноморского побережья. 
Матч "Салават Юлаев" - "Сочи", изначально запланированный на 20 декабря, 
состоится 27 февраля. В то же время на 20 декабря перенесен домашний матч 
"Сочи" - "Салават", который должен был состояться 27 февраля.  
Таким образом, "леопарды" избегут пятиматчевой выездной серии в декабре 
(она сократится до четырех игр), а в концовке "регулярки" команда полетит не 
на одну выездную игру, а на две. 

http://www.sportsdaily.ru/articles/potolok-razdvizhnoj-dver-skripuchaya 

К заголовкам сообщений 

Вальяжный маг из YouTube. Почему Умарк самый важный игрок КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 2 августа 2017) 
Линус Умарк не был лучшим снайпером и бомбардиром КХЛ. У него не 
сложилась карьера за океаном. Почему же он самый важный игрок нашей лиги? 
А есть ли звезды, КХЛ? Кому-то Ковальчук, а кому-то Стоа 
В каждом клубе КХЛ должна быть своя звезда. Так ли это сейчас? У кого-то два 
состава, а кто-то молится на Стоа и Секстона. 
За шквалом новостей с криминальным оттенком, доносившихся из Нижнего 
Новгорода, вы могли пропустить очередной мини-шедевр от Линуса Умарка. 
Почему мини? Да потому что Линус уже приучил нас к празднику, а праздник 
этот вот-вот начнет восприниматься как рядовое событие. Кто-то даже, 
посмотрев, как вальяжно бородатый швед обращается с шайбой, после чего 
прошивает Станислава Галимова щелчком, покривился, мол, ничего 
особенного. Не горящей клюшкой ведь забил, в самом деле. 
В том, как именно Умарк поразил ворота "Торпедо" на Кубке губернатора в 
Нижнем Новгороде, весь Линус. Свой финт он исполнил аж в центральном 
круге. В подобных выкрутасах не было ровным счетом никакой необходимости. 
Кого обманывать, когда вокруг никого, решительно непонятно. В движении 
спиной вперед и подкидывании шайбы также не найти рациональности. Да и 
происходило все на предсезонном турнире в серии буллитов, которая ни на что 
не влияла. Так чем же здесь восхищаться? 
Можно, конечно, предположить, что неожиданным элементом откуда-то из 
фигурного катания Умарк пытался обескуражить Галимова, после чего тот, 
оказавшись под впечатлением, проспал щелчок уфимского шведа. Но так ли 
это важно? Своим абсолютно непрактичным буллитом Линус просто-навсего 
развлек публику. Причем публику не свою, уфимскую, а нижегородскую, 
которая за лето соскучилась по хоккею. Что характерно, когда шайба влетела в 
ворота Галимова, болельщики "Торпедо" отвесили Умарку порцию оваций. 
Потому что перед ними был прежде всего артист, а не соперник. 
Кажется, что Умарк - это лучшее, что случалось с КХЛ за почти 10 лет 
существования. Ну, может быть, наряду с Александром Радуловым. Что их 
объединяет, так это мальчишечья страсть к игре. Сколько бы они ни получали, 
чего только ни повидали за свою карьеру, на каждый матч Радулов и Умарк 
выходят, словно ультрасовременная арена это коробка во дворе и им снова по 
10 лет. Они не работают, строго выполняя тренерскую установку, а играют: с 
горящими глазами, куражом, порой с перехлестом, но никогда с ощущением 
рутины. 

http://www.sportsdaily.ru/articles/potolok-razdvizhnoj-dver-skripuchaya


 

 

Только если Радулов - это сгусток энергии, которого за океаном прозвали 
Тасманским Дьяволом, то Умарк в некотором роде его антипод. В тех случаях, 
когда Александр плавит под собой лед, на ходу успевая менять батарейки, 
Линус словно и не напрягается вовсе. Никакой агрессии, присущей Радулову, 
ни малейшего надрыва. Все свои фирменные фокусы швед проделывает с 
таким видом, будто они входят в арсенал каждого любителя или в крайнем 
случае выпускника ДЮСШ. В реальности же, пытаясь косплеить Умарка, можно 
и ногу себе сломать ненароком. Чего только стоит финт, когда он умышленно 
наступает на шайбу. 
Умарк - это не про работу. Умарк - это про удовольствие. От жизни, от 
любимого дела, от всего, что его окружает. Показывать его игру детям и 
говорить "вот будешь много трудиться и будешь как Линус" - вряд ли хорошая 
идея. Трудяги без капли таланта, проводящие сутки в зале и цепляющиеся за 
каждый шанс, подходят под определение "make yourself" куда больше этого 
бородатого скандинава. Нет, мы не сомневаемся, что и Линус много 
тренировался, в том числе оттачивал свои трюки, но если чему он и может 
научить, то это правильному отношению к тому, что ты делаешь. 
Делать что-то "fo fun" - это так не по-русски. Не одно поколение выросло, 
наматывая на ус, что играть в хоккей нужно с серьезным лицом, будто 
перекладываешь бетонные блоки. Весь советский хоккей держался на 
армейских порядках. Союз распался, но методы остались. После каждого 
поражения, даже самого рядового, ваши головы должны быть опущены вниз, а 
выражение лица передавать скорбь. В стране, где за смех на площадке могут 
вывести из состава, такие как Умарк скорее белая ворона. Но чем больше таких 
легионеров будет в нашем чемпионате, тем быстрее мы избавимся от 
пережитков прошлого. 
Когда в декабре прошлого года Олег Знарок обещал оторвать голову Умарку, а 
некоторые эксперты взялись подпевать главному тренеру сборной России, 
могло показаться, что вот-вот мы потеряем того Линуса, которого все так 
обожают. Прошла информация, что он даже объявил российским СМИ бойкот, 
обидевшись, что его слова про испорченный праздник 70-летия отечественного 
хоккея наши коллеги донесли в столь резкой форме. Однако прошло пару 
недель, и Умарк снова заговорил, и никому, к счастью, не пришло в голову 
претворять в жизнь заказ Знарка. Вскоре появилось видео, в котором швед 
говорит по-башкирски, поедает эчпочмаки и просто дурачится. 
Умарк объявил бойкот СМИ, Соботка не помог победить СКА 
Умарк не общается с российскими журналистами, "Магнитка" неожиданно 
проиграла, а дубля Соботки не хватило "Авангарду" для победы над СКА. 
О том, почему MMA в последние годы стремительно обгоняет по популярности 
бокс, есть немало теорий. Опустим зрелищность самих боев. Прежде всего 
смешанные единоборства - это шоу, которое делают не только промоутеры, но 
и сами спортсмены. Если боксеры продолжают мямлить себе под нос 
банальные слова про уважение к сопернику, то бойцы MMA вовсю практикуют 
трэштокинг. Умарк - это наш Коннор Макгрегор. Он не только подобно Гринчу 
похищает русский праздник, но и обещает купить билеты в теплые страны 
игрокам "Ак Барса", а перед полуфиналом чемпионата мира открыто говорит о 
ненависти к Финляндии, на границе с которой вырос. То, что в России принято 
воспринимать за чистую монету и с серьезным выражением лица, Умарк 
делает, еле скрывая улыбку. 
Лучший ли Умарк игрок КХЛ прямо сейчас? Наверное, нет. Набирать свыше 80 
очков подобно Сергею Мозякину ему не под силу. Вечные рекорды Бориса 
Михайлова ему тоже не покорялись. В отличие от Ильи Ковальчука, он не 



 

 

выигрывал "Морис Ришар". Вместо яркой карьеры в НХЛ его заокеанская 
страница ограничивается тремя сезонами, когда Линус мотался между 
"Эдмонтоном" и фарм-клубом, а в итоге был обменян. Можно ли назвать 
Умарка сильнейшим легионером за всю историю КХЛ? Он ни разу не 
выигрывал Кубок Гагарина, хотя даже Якуб Клепиш, не ровня ему по таланту, 
делал это дважды. Не становился лучшим снайпером лиги даже при том, что 
все, кто носил этот титул, кроме Мозякина, были легионерами. В конце концов, 
его фамилия не Ягр. 
Конечно, Умарк не идеальный. От идеальных людей без единой червоточины, 
как правило, подташнивает. Как минимум у него слабые ноги, которые при 
наличии светлой головы и волшебных рука помешали Линусу стать звездой 
НХЛ. Его вальяжность, особенно когда она не к месту, вполне может 
восприниматься как раздолбайство. Когда он впервые со своим другом Юханом 
Харью приехал в Россию, на него навесили ярлык некубкового игрока. И мало 
кого тогда волновало, что тащить "Динамо" должен был 23-летний парень. 
Клеймо чересчур мягкого игрока приклеилось к Линусу надолго. Поговаривают, 
что два года назад, когда он переходил в "Салават Юлаев", в Казани от Умарка 
отказались с формулировкой "трус". Хотя возмужал он еще в "Йокерите", где 
ему впервые довелось поработать с Эрккой Вестерлундом. 
Ответ на вопрос, почему Умарк самый важный игрок для КХЛ, дал экс-
наставник "Медвешчака", а с недавних пор главный тренер минского "Динамо" 
Горди Дуайер. Канадец признался, что "Салават Юлаев" - вторая любимая 
команда его сына, а все из-за бородатого мага в зеленой форме, чьи фокусы 
без труда можно найти в Интернете. YouTube-звездой Умарк стал задолго до 
того, как поджег клюшку на Матче звезд. Сын Дуайера и его ровесники не 
смотрят телевизор, они, возможно, даже не могут высидеть все три периода 
прямой трансляции. Зато, зайдя на YouTube и увидев там очередной 
сумасшедший трюк от Умарка, они поймут, почему хоккей - это по-настоящему 
круто. Возможно, даже круче, чем киберспорт. Никакие рекорды, протокольные 
интервью и трудовые голы этого не заменят.  

https://www.championat.com/hockey/article-278144-youtube-zvezda-linus-umark-
kak-samyj-vazhnyj-igrok-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Перенесены два матча ХК "Сочи" и "Салавата Юлаева" (Чемпионат.com, 
Москва, 2 августа 2017) 
КХЛ в связи с обращением ХК "Сочи" и "Салавата Юлаева" с целью 
сокращения расходов клубов на перелеты и проживание приняла решение о 
переносе двух игр между сочинцами и уфимцами, информирует официальный 
сайт команды с черноморского побережья. 
Матч "Салават Юлаев" - "Сочи", изначально запланированный на 20 декабря, 
состоится 27 февраля. В то же время на 20 декабря перенесен домашний матч 
"Сочи" - "Салават Юлаев", который должен был состояться 27 февраля.  
Таким образом, "леопарды" избегут пятиматчевой выездной серии в декабре 
(она сократится до четырех игр), а в концовке "регулярки" команда полетит не 
на одну выездную игру, а на две. 

https://www.championat.com/hockey/news-2867126-pereneseny-dva-matcha-hk-
sochi-i-salavata-julaeva.html 

Похожие сообщения (5): 

• ХК Сочи (hcsochi.ru), Сочи, 2 августа 2017 

https://www.championat.com/hockey/article-278144-youtube-zvezda-linus-umark-kak-samyj-vazhnyj-igrok-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-278144-youtube-zvezda-linus-umark-kak-samyj-vazhnyj-igrok-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-2867126-pereneseny-dva-matcha-hk-sochi-i-salavata-julaeva.html
https://www.championat.com/hockey/news-2867126-pereneseny-dva-matcha-hk-sochi-i-salavata-julaeva.html
http://www.hcsochi.ru/article.asp?id=6032


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Khl-transfer.ru, Москва, 3 августа 2017 

• Sport.ру, Москва, 3 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

Воры проникли в раздевалку через дыру в стене (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 2 августа 2017) 
Корреспондент "СЭ" узнал новые подробности кражи вещей у "Автомобилиста". 
Воры не щадят никого 
КАМЕРЫ ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЯ НА АРЕНЕ НЕ РАБОТАЛИ НИКОГДА  
В "Автомобилисте" жизнь налаживается. Михал Чайковски недооценил 
современные технологии, и ему уже прислали новые коньки. Решилась 
проблема с обувью и у Алексея Михнова , только Року Тичару не могут 
подобрать нужную пару. Но хоккеисты, которые из-за преступников приехали на 
турнир как туристы, все равно не вышли на лед против "Кузни". На совсем 
новых коньках кататься не рекомендуется. Могут быть мозоли. 
Дневной матч между "Металлургом" и "Автомобилистом" был омрачен травмой 
Тейлора Бека. В конце первого периода ему въехали коленом в колено, он с 
трудом поднялся и так расстроился, что расколотил клюшку об бортик. Кусок 
попал по лицу массажисту Ильшату Гайнуллину, но последний не пострадал. 
Бек так и не смог выйти на лед, а потом ушел на трибуну. 
Екатеринбургский клуб, видимо, последний раз участвует в этом турнире. 
Команду преследуют сплошные несчастья. Про форму вы уже знаете, Бек (а 
это игрок первого звена) получил травму и выбыл из строя, чем-то отравился 
Франсис Парэ. Все одно к одному. 
С этой кражей вообще вышла глупая история. Организаторы турнира ходят 
бледные и переживают по поводу случившегося. Но на самом деле они не 
имеют никакого влияния на арену имени Коноваленко, там своя организация, и 
она, если и не враждует с главным нижегородским хоккейным клубом, то 
относится к нему весьма прохладно. Например, на той арене поставили камеры 
видеонаблюдения, но ни разу не включали их. И знаете почему? На стадионе 
не нашлось комнаты, куда можно поставить мониторы, чтобы там сидел 
человек и включал их. 
Или еще одна поразительная деталь. Раздевалку "Автомобилиста" не 
вскрывали. Просто на стадионе есть специальный лаз, с помощью которого 
можно попасть внутрь, не вскрывая дверь. И лаз такой, что некрупный человек 
легко туда пролезет и вынесет вещи. Про эту дыру знали несколько лет, но 
никак не могут заделать. 
Все это очень неприятно, но, кажется, "Автомобилист" подаст иск на 
возмещение ущерба к "Торпедо", а те потом будут судиться с ледовой ареной. 
Кажется, что Федора Малыхина устраивает все, что ему предлагает Леонид 
Вайсфельд. Неожиданно. 
ВЕСТЕРЛУНД ПРИЗЫВАЕТ К ТВОРЧЕСТВУ  
Генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд ходит 
умиротворенный и неустанно делится подробностями о том, насколько сейчас 
хорошо в команде. Но я настоятельно просил вспомнить что-то негативное. 
- Мы были на сборах в Финляндии, - наконец, я дожал менеджера. - У нас было 
командное сплочение, на котором игроки отказались даже пить пиво. Мол, 
завтра матч. 
- Что тут негативного? - поражаюсь я. 

http://allhockey.ru/news/show/297050-_8203_KHL_perenesla_dva_matcha_HK_Sochi_i_Salavata_Yulaeva
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/30569381/
http://www.khl-transfer.ru/novosti/uxc/92203-8203uxc-nnnyocb-leb-ibyib-xu-yis-s-bcbebb-yucbneb.html
http://www.sport.ru/hockey/Pereneseny_dva_matcha_HK_Sochi_i_Salavata_Yulaeva/article366046/


 

 

- Да у нас там рыбалка была, и никто не поймал ни одной рыбы. Вообще никто. 
Вроде бы озеро нормальное, но то ли давление, то ли погода слишком жаркая 
была. Никакого улова. 
Что тут сказать? Вся подготовка к сезону идет насмарку! 
Расписание игроков "Салавата Юлаева" постоянно менялось, но потом решено 
было организовать собрание прямо в лобби отеля. Кажется, что прямо в этот 
день были куплены дорогие айпады и розданы хоккеистам. Я подошел к 
Григорию Панину , который бы мне все объяснил. 
- Пожалуйста, - подвинулся он на диване. - Мы тут смотрим какие-то важные 
моменты игры против "Торпедо". Анализируем свои действия. 
- В чем смысл?  
- Потом мы перемещаемся в зал и тренеры сегодня хотят не говорить, а 
послушать нас. Что мы думаем о каких-то моментах. И вот я смотрю свою игру. 
На мониторе кто-то падает. Я смеюсь. 
- Да уж, странное падение, - задумывается Григорий. Он приглядывается и 
неожиданно улыбается. - Так это даже не я. 
Другие хоккеисты вспомнили, что Эркка Вестерлунд со своим штабом 
постоянно напоминает игрокам одну вещь. 
- Вы должны получать удовольствие от игры. Вы не роботы. Вы обязаны играть 
творчески. 
Только вот во время матчей (а я видел два) это незаметно. Команда 
выигрывает, играет правильно, но мы-то привыкли к другому "Салавату 
Юлаеву". 
ПОЧЕМУ МАРКОВА НЕТ НА ТУРНИРЕ  
 Зинэтула Билялетдинов ходит и по отелю важный, как всегда уставший от 
жизни, и на приветствия не отвечает. Даже удивительно, зачем он 
демонстрировал такие чудеса гибкости в Казани, чтобы сохранить свой пост. 
Кажется, что никакого удовольствия от работы у него давно нет. 
Я спрашиваю у казанских игроков, как они относятся к переходу Андрея 
Маркова , получаю, в основном нейтральные ответы. Мол, уважаемый хоккеист, 
легенда "Монреаля" , наверняка принесет пользу. 
Но некоторые осторожно недоумевают от двух вещей. Почему дали такой 
длинный контракт на два года, а также почему разрешили не ехать на турнир в 
Нижний Новгород. 
- Не представляю, что кому-то другому разрешили бы решать какие-то бытовые 
проблемы в ущерб турниру. Он же готов физически, а сейчас надо наигрывать 
состав, - говорят игроки. 
Но что думает главный тренер по поводу этого, мы, видимо, узнаем из его 
мемуаров. Если он, конечно, собирается их писать. 
Как бы там ни было, у многих в команде отличное настроение перед сезоном. 
- У нас прекрасная команда, - смеется Артем Лукоянов . 
- Да, но дальше второго раунда вы не пройдете, - говорю. 
- Спорим? 
Я подхожу с протянутой рукой, но Лукоянов задумывается о призе, ничего ему в 
голову не приходит, и он обещает подумать. Жду его уже сутки. 
У "Ак Барса" на турнире три матча подряд и во встрече против "Торпедо" они, 
кажется, решили поберечь силы, так как в четверг знаменитое противостояние 
против "Салавата Юлаева".  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vory-pronikli-v-razdevalku-cherez-
dyru-v-stene-1290506/ 

Похожие сообщения (1): 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vory-pronikli-v-razdevalku-cherez-dyru-v-stene-1290506/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vory-pronikli-v-razdevalku-cherez-dyru-v-stene-1290506/


 

 

• Спорт экспресс, Москва, 3 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
"Нет "химии" в составе" (Sports.ru/tribuna, Москва, 2 августа 2017) 
Трудовые сборы медалистов Молодежной хоккейной лиги в самом разгаре. 
Грядущий чемпионат для новокузнечан ожидается не простым по многим 
факторам. К примеру, придется подтверждать статус фаворита, на "Востоке" 
точно. Да еще и команда мастеров была вынуждена понизить свою 
квалификацию. От того и сборы молодежная команда "Металлурга" проводит в 
особом, усиленном режиме. С широким выбором кандидатов, и вариативности 
состава. 
В "просмотровом" режиме команда Александра Китова отправилась в 
Новосибирск, где накануне стартовал традиционный мемориал А.И. 
Белосохова. 
Старт у "Кузнецких медведей" не задался. Уже ко второй минуте второго 
периода новокузнечане безапелляционно проигрывали "Снежным барсам" 0:3. 
Итоговый счет достоверно отразил происходившее на льду в этот вечер 0:6. 
" Сегодня у нас была совсем другая команда - ребята вышли на игру с хорошим 
настроем ". Это Александр Китов делится эмоциями уже после второй игры. 
Которая, к слову, вновь была проиграна. На этот раз "Омским ястребам" 4:6. "Б 
ыло много моментов, но реализация пока подводит, - продолжил наставник. - 
Где-то не хватило внутренней дисциплины, получили ненужные удаления. А 
так, виден прогресс ". 
"Кузнецкие медведи" практически на равных провели первый период, позволив 
"ястребам" "разгуляться" во втором игровом отрезке. При этом, командная игра 
в арсенале новокузнечан отсутствовала, очевидно недопонимание партнеров 
по команде, которые часто выходили на лед в разных сочетаниях. 
" У нас будет очередная ротация - с Новокузнецка в команду приедут 3 новых 
хоккеиста, соответственно трое отправятся домой, - продолжил тренер. - Пока 
нет такой "химии" в составе, когда бы все дополняли друг друга. Выпадает один 
человек - и из-за этого не удается игра всего звена. Будем продолжать 
работать ". 
Видимо турнир памяти Белосохова команда из Новокузнецка так и завершит с 
экспериментами в игре и составом. В четверг тренироваться "Кузнецкие 
медведи" на льду Новосибирска будут против "Алтая" из Усть-Каменогорска.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/regionsporta/1357328.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Наконец-то мы нашли причину смотреть женский хоккей - Диана Канаева 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 2 августа 2017)  
"Я живу одна с 13 лет"  
- Как ты попала в хоккей, учитывая, что для девушки это не самый типичный 
путь?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/regionsporta/1357328.html


 

 

- До хоккея я занималась художественной гимнастикой, когда мы еще жили в 
Москве, но мне она показалась скучной и я попросила забрать меня оттуда. 
Потом мы переехали в Подольск и я начала заниматься волейболом, а мой 
брат параллельно начал заниматься хоккеем в школе "Витязь". Я ходила к нему 
на тренировки, мне все казалось очень интересным, захотелось научиться 
кататься на коньках. Могла бы заниматься фигурным катанием, но, никого не 
хочу обидеть, это тоже было скучно, по крайней мере для меня. Я хотела 
какого-то адреналина, командного вида спорта. В тот момент как раз в 
Подольск приехал московский клуб "Русь" (который потом переименовался в 
"Атлант" в Подольске), была запись девочек и меня взяли в команду. 
- Сколько лет тебе было, когда попала в эту команду?  
- Мне было 9 лет, что для женского хоккея еще нормально, но для мужского, 
например, совсем поздно. 
- А в каких юношеских командах ты еще играла?  
- "Атлант" в Подольске, "Атлант" в Одинцово, причем там играла и за команду 
мальчиков 99-го года рождения (девочкам можно играть с мальчиками на два 
года младше), меня брали на игры. 
- Ничего себе, а как вы уживались в одной раздевалке?  
- На самом деле, проблем в раздевалке не было, убегали переодеваться в 
туалет, да и был такой возраст, что еще не задумывались об этом. 
Единственная проблема появлялась на льду, когда мальчики, которые тогда 
еще были детьми, играли слишком жестко. Наверное, просто тогда еще в силу 
возраста не всегда думали о том, что делают, и не понимали, что с девочками 
надо играть иначе. 
- Где ты играла после Одинцово?  
- Следующим клубом, который дал старт моей профессиональной карьеры, был 
клуб из Можайска "Комета", мне тогда было 16 лет. 
- А до этого момента тебе платили за игру?  
- Да, мне платили еще в "Атланте", за счет того, что я была в сборной 
Московской области, члены которой имели небольшую ставку. В принципе, для 
того возраста было нормально. 
- Как сложилась твоя карьера в Можайске?  
- "Комета" переехала в Одинцово, и я провела в клубе полтора сезона, тогда 
появился вариант уйти в "Динамо" из Петербурга. Петербургский клуб на тот 
момент совсем недавно открылся, он предоставлял хорошие условия, там были 
тренеры и игроки высокого уровня. Хорошие перспективы, сам город привлекли 
меня, и я оказалась в итоге в "Динамо", осенью будет уже 3 года, как я играю в 
Петербурге. 
- Ты играла в нескольких командах в Подмосковье, родители тебя возили на 
тренировки и игры?  
- Вообще я живу одна с 13 лет. Я жила в одной комнате в коммунальной 
квартире с чужой женщиной и ее дочкой, так как в клубе нам не снимали 
комнату или квартиру. Жизнь проходила по следующему графику: в 7 утра 
уходила в школу, возвращалась в 10 вечера, было 3 тренировки: на льду с 
мальчиками, девочками и ОФП на земле. Вообще было много случаев 
недопонимания с людьми, с которыми я жила, я часто плакала, хотела уехать, 
родители хотели забрать, но перетерпела и, наверное, не зря. Лет в 15-16 мы с 
девочкой из команды сняли однокомнатную квартиру. 
- То есть нереально было жить дома, даже внутри области, но играть в другом 
городе?  



 

 

- Думаю, да, это было нереально, даже если после школы из Подольска ехать в 
Одинцово, то это два часа в пути, много других сложностей, поэтому пришлось 
сделать такой выбор и жить без родителей. 
- Кстати, расскажи подробнее про своих родителей.  
- У меня все в семье спортсмены, папа мастер спорта по велоспорту, а мама в 
гандболе. Папа, вроде бы, выступал за сборную СССР, а потом был тренером. 
Наверное, из-за того, что у меня такая семья, мне проще переносить разные 
невзгоды в спорте, конкуренцию. Все зависит от спортивного воспитания, тут 
все-таки спортивная психология, она отличается от обычной. Папа мне очень 
помогал в этом, он многое понимает в спорте. 
"Три матча в этом сезоне я играла с переломом, не могла подвести девочек"  
- Ты много играла за молодежную сборную страны, выиграла бронзу на 
чемпионате мира, а что по поводу взрослой сборной?  
- В 15 году (прим. Диана родилась в 97 году, то есть на тот момент ей было 18 
лет) меня уже начали привлекать во взрослую сборную. Я играла на турнире 5 
наций, на "Хэллуине" (турнир, который проводится в Германии на новый год), 
но пока еще не удалось сыграть на чемпионате мира, так как были более 
опытные игроки, которые туда поехали. 
- А как ты проявляла себя в этих матчах за взрослую сборную? Какие вообще 
были требования к тебе как молодой хоккеистке?  
- Вообще если говорить о времени на площадке, то в среднем смен 10 за игру 
точно было. Когда в сборной был Михаил Юрьевич Чеканов, он старался чаще 
меня приглашать, выпускать на лед, что позволило мне набраться опыта 
международных игр со взрослыми командами. Удавалось забивать, набирать 
какие-то очки, хотя и не в каждой игре. В целом тренеры к молодым 
хоккеисткам, ко мне в том числе, были очень требовательны, наверное, дело в 
том, что именно молодежь в будущем должна заменить опытных хоккеисток. 
- Когда ты в последний раз играла за взрослую сборную?  
- Последний раз был на турнире в Австрии в этом году. Вообще я после этого 
турнира в феврале сломала ногу (малоберцовую кость) на игре. Было больно, 
но могла наступать. Мне сделали МРТ, но он не показывает переломы, был 
показан только отек. Еще были проблемы с мениском из-за этого. Через 
несколько дней врачи команды отправили сделать рентген, который выявил 
перелом. После этого я все равно решила поехать на три последние выездные 
игры "Динамо", играла там с переломом. Как назло в последней игре мне упали 
на ногу, стало хуже. После игры поставили гипс, пришлось ходить в нем 2,5 
недели, тогда как раз пришло приглашение на сборы перед чемпионатом мира, 
но из-за этой травмы не смогла поехать. 
- Почему ты решила играть с травмой?  
- У нас даже не было трех полных звеньев, многие были травмированы. 
Вообще в этом году была короткая скамейка, и я понимала, что девочкам будет 
тяжело в этих играх, хотя с турнирной точки зрения они ничего не решали, но 
проигрывать все равно не хотелось. Конечно, делали уколы, бинтовали, 
перевязывали, играла в эластичных бинтах. 
- Не сказалась ли отрицательно эта самоотверженность на состоянии ноги в 
дальнейшем?  
- Нет, уже три месяца прошло, все нормально. Старалась этим летом больше 
отдыхать, чтобы более-менее зажил мениск. Я недавно начала заниматься, 
какого-то дискомфорта не ощущаю. Вообще у нас хорошие доктора, они мне 
помогли. 
- Вообще сборная России по женскому хоккею довольно крепкая, но не 
является лидером в мировом хоккее. Лидеры - это США, Канада, европейские 



 

 

сборные. Как думаешь, когда тенденция переломится и мы сможем попасть в 
тройку, например, на олимпиаде?  
- Я думаю, это зависит от популяризации хоккея. Если в США и Канаде 
занимаются по 80 тысяч девушек, то у нас 1500-2000 на всю Россию. Когда у 
нас будет столько девушек заниматься, будет столько лиг с большим числом 
команд, тогда это случится. Но думаю, что уже в скором времени мы догоним, 
например, 10 лет назад наша сборная не могла обыграть Швецию, сейчас мы 
их переигрываем, Финляндию тоже, скоро и до Канады, США доберемся. 
- То есть ты видишь положительную динамику в женском хоккее в России?  
- Думаю, да, важно, чтобы новые команды создавались, оказывалась 
поддержка. 
- Интересно, что в России, что за океаном мужской хоккей гораздо популярнее, 
даже эта женская НХЛ, где начали платить зарплату хоккеисткам, уже начала 
испытывать проблемы, был момент, когда урезали зарплаты. Отсюда вопрос: 
почему, например, в теннисе мужчины и женщины находятся в примерно 
равном положении с точки зрения зарплат, телетрансляций? В футболе тоже 
есть разница, но кажется, что в хоккее она еще больше.  
- Не знаю, мне кажется, что в футболе и хоккее женском такая же пропасть по 
сравнению с мужским видом. Я ходила на матчи женского футбола, там было 
очень мало зрителей, хотя был важный матч в чемпионате России. Там тоже 
все более медленно по сравнению с мужчинами. Что касается женского 
тенниса, то это более зрелищный вид спорта. 
- Когда я смотрю женские и мужские матчи, я вижу большую разницу. Недавно 
даже была волна споров о том, что Серена Уильямс, королева тенниса, вряд ли 
выиграла бы у теннисиста из мирового топ-700. При этом женщины получают 
так же, как мужчины, но играют гораздо медленнее, хуже, но при этой являются 
медийными звездами. В женском хоккее играют тоже хуже, но такая пропасть в 
медийности и деньгах...  
- Наверное, зависит от спонсорства. Что касается денег, то если спонсор 
захотел бы, то сделал бы нам зарплату, как у мужчин. Но женский хоккей не 
настолько популярен, на него не ходит столько зрителей... 
- Но есть женский волейбол, который не так сильно отличается по 
популярности от мужского. Подытоживая, как думаешь, что надо сделать, 
чтобы женский хоккей стал популярнее в России и в мире?  
- Ну в Америке он популярен за счет зрелищности, в него играет много 
девушек. Я была там, в Канаде в каждой провинции есть школа, каток, команда 
девочек, даже в маленьких городах. 
- А ты видишь, что в будущем женский хоккей приблизится по популярности к 
мужскому?  
- Думаю, что да. Даже наша лига совсем недавно открылась. Нас достаточно 
много пиарят в КХЛ, показывают некоторые матчи на КХЛ ТВ. Хорошо работают 
наши пиар менеджеры, устраивают автограф сессии на СКА, были стенды на 
ВК фесте от "Динамо". Люди узнают о нас, придут на матчи. Однажды наш 
пиар-менеджер (пресс атташе) так распиарила нас, что на один из матчей в 
"Юбилейном" пришло 1500 человек. Даже в ту же вышку (прим. ВХЛ) на матчи 
ходят по 700 человек. Мы проиграли, к сожалению, правда, на следующий день 
отыгрались, такой непредсказуемый женский хоккей. 
- Кстати, в ЖХЛ посещаемость выше, чем в МХЛ.  
- По зрелищности мы сопоставимы, они тоже не так быстро играют. Там играют 
юниоры, тоже не очень быстро все делают. Точно так же больше народу 
приходит на важные игры, плей-офф, как и у нас. Я была на обычных матчах 



 

 

МХЛ, людей действительно было мало, хотя та же наша "Юбилейная" арена 
очень хорошая, там большая трибуна, приходи - не хочу, но людей мало. 
- Какие ощущения, когда вас показывают по КХЛ ТВ?  
- Я как-то об этом не думаю. Трибуны я замечаю, да, например, когда было 
1500 человек, для нас это много, а телевизионщиков не замечаешь, ну есть они 
и ладно. Ну потом матч свой смотришь, находишь ошибки, а так ничего такого. 
- Наверное, есть такой минус показа женского хоккея по ТВ, что девушки в 
шлемах и зрителям сложно запомнить девушку в лицо.  
- Ну может быть для комментаторов это важно, но для зрителей и фанатов это 
не так важно, они хотят просто посмотреть хоккей, ждут каких-то драк, 
например. Меня часто спрашивают: "О, женский хоккей, а вы там деретесь?". 
Если говорю, что да, деремся, то говорят "мы придем на игру", если говорю, что 
не деремся, то отворачиваются и уходят. Вообще женские драки - это такое 
месиво, там все как-то без разбора дерутся. 
- А ты почувствовала, что после показа на КХЛ ТВ твоя узнаваемость выросла?  
- Да! Еще есть много мероприятий, которые организует "Динамо", после них 
много людей добавляет в друзья, например. Ну могу сказать, что есть люди, 
которые узнали обо мне из трансляций матчей по ТВ. 
- А кто содержит женский хоккей в России: частные компании или государство?  
- Думаю, что в большей степени государство. Если бы было большей частной 
инициативы, то было бы супер. Чтобы открывали команды в городах. Наверное, 
если кто-то будет этим заниматься, то это увеличит в конечном счете и 
узнаваемость, зрелищность женского хоккея. 
- Вообще за океаном хоккеисткам часто приходится еще где-то работать, кроме 
игры за свой клуб.  
- Я думаю, это не от нехватки денег, а просто их собственная инициатива. 
- Не соглашусь, все-таки там вопрос именно обеспечения жизни.  
- Вообще я сама подумывала о том, чтобы устроиться еще администратором в 
отель, было такое предложение. У меня иногда действительно бывают какие-то 
окна между выездами, когда я потренируюсь, даже дополнительно, но все 
равно остается время, когда мне не хочется просто сидеть дома. В любом 
случае у меня не вышло с этим вариантом работы, были свои причины. Я не 
искала в этом материальную выгоду, хотелось чем-то себя занять. Если за это 
платят - хорошо, все-таки мне кажется, что американки тоже на это идут, чтобы 
занять себя, а не из-за материальной выгоды. 
- Но я читал о том, что дело именно в деньгах. То есть в России если ты 
играешь в ЖХЛ, у тебя нет необходимости еще где-то работать?  
- Да. Хотя у кого-то зарплаты достаточно маленькие, но не всегда получается 
еще где-то работать. Бывают выезды, когда мы уезжаем в другой город на 
неделю, вот недавно три игры было таких, там тренируемся каждый день, кто-
то еще дополнительно занимается. Но, наверное, можно найти возможность 
где-то еще подзаработать. 
- А какой разброс зарплат в ЖХЛ?  
- Я думаю, что от 20 тысяч рублей. Если у кого-то есть очень большие 
зарплаты, то они об этом не рассказывают. 
- Ну сколько звездам команды могут платить в месяц?  
- Ну думаю, 120 тысяч рублей оклада. Но еще есть бонусы, премии. Может 
быть, есть больше, но я не знаю. У нас в "Динамо", например, хорошие 
премиальные. 
- А бывают ли у вас конфликты из-за разницы в зарплате?  



 

 

- Нет, вообще если хочешь получать как кто-то другой, то играй лучше и 
получишь. Все зависит от твоего уровня игры. Понятно, что мы иногда 
догадываемся, кто сколько получает, но это не влияет на атмосферу в команде. 
"Да, я вторая в лиге по штрафным минутам, но на самом деле я не играю грубо, 
это вышло случайно..."  
- Какой возраст считается пиковым для хоккеисток? Когда уже начинается 
спад?  
- Думаю, что пик в 24-25 лет. Что касается спада, то тут все по-разному, все-
таки мы отличаемся от мужчин, у них все более предсказуемо. Есть девушки, 
которые и в 40 играют, тогда как некоторые после 27-28 уже по сути 
заканчивают. 
- А что касается беременности? Как она влияет?  
- Да, некоторые девушки уходят в декрет, делают перерыв, потом 
возвращаются в хоккей. 
- Что тренеры говорят по этому поводу?  
- Мне кажется, они воспринимают это довольно спокойно. Например, капитан 
национальной сборной уходила в декрет, тренеры должны с пониманием к 
этому относиться. Рожать после 35?.. Наверное, это надо делать в более 
раннем возрасте. 
- То есть в тех командах, где ты была, ты не встречалась с каким-то негативным 
отношением к декретам?  
- Нет, все понимающе относятся. Ну понятно, что это не стоит делать перед 
Олимпиадой, если на тебя возлагают надежды. Можно как-то более удачно 
подобрать время. 
- Какие у тебя планы на взрослую сборную? Рассчитываешь ли ты в будущем 
попасть на чемпионат мира, олимпиаду?  
- Конечно! Вообще сейчас предолимпийский сезон, нужно будет постараться, 
может быть даже прыгнуть выше головы. У нас большая конкуренция, человек 
40, которые претендуют на место в сборной. 
- Следишь ли ты за хоккеем за океаном? За канадской лигой, женской НХЛ?  
- Да, периодически смотрю нарезки, там и наши девушки играли. Например, 
Люда Белякова играла в НХЛ, следила за ее игрой. 
- То есть ты сходу можешь назвать те команды, которые играют в женском 
НХЛ?  
- Да, к тому же их там всего 4. Любопытно, что за океаном еще будет играть 
"Куньлунь" в этом году. 
- Как в кулуарах воспринимается решение китаянок поехать играть туда, а не в 
ЖХЛ?  
- Я думаю, что если есть деньги и возможности, то это нормально, все-таки за 
океаном уровень выше. Насколько я знаю, они подписали хороших игроков, 
например, финского вратаря Нору Ряти. 
- Кстати, за какими командами в КХЛ ты следишь, на чьи матчи ходишь?  
- Стараюсь посещать все матчи СКА, когда есть возможность, нам дают билеты 
от "Динамо". Мне нравится следить за противостояниями СКА - ЦСКА, СКА - 
"Металлург", СКА - "Динамо", СКА - "Ак Барс". За "Ак барсом" тоже слежу, я и 
раньше болела за него. Правда, сейчас стараюсь никого не выделять, а просто 
люблю смотреть красивый хоккей. 
- Когда ты смотришь матчи мужских команд, подмечаешь ли ты какие-то 
игровые, тактические моменты?  
- Вообще да, скажу больше, когда я играла с мальчиками, после этого было 
намного легче играть с девочками. Вообще у нас есть много разных запретов в 
контрактах, в том числе на игру с мужчинами, то есть если получить травму в 



 

 

такой игре, то клуб будет очень недоволен, хотя это и могло бы быть полезно 
для повышения уровня мастерства. 
- Кстати, как ты смотрелась на фоне мальчиков, когда играла с ними, и как 
вообще девушки бы смотрелись в мужских командах? Ну, например, если 
лучшего бомбардира ЖХЛ Анну Шохину отправить в какой-нибудь клуб КХЛ? 
Эта тема актуально в связи с недавним сопоставлением в теннисе Серены 
Уильямс и топ-700 мужчин.  
- Я играла в первом-втором звене, когда была в команде с мальчиками на два 
года младше, но с ровесниками было бы тяжело, вполне можно получить какую-
то травму, если с тобой будут играть жестко, как с парнем. Что касается клубов 
КХЛ, то не думаю, что даже лучшие девушки будут иметь шанс закрепиться в 
команде. Например, если женские олимпийские сборные США или Канады 
выпустить против не самых топовых команд ВХЛ или против лучших команд 
МХЛ, то возможно, будет борьба, даже равная игра, но что касается КХЛ - без 
шансов. Думаю, в хоккее мужчины намного лучше, они быстрее думают, играют, 
более маневренные. Возможно, женский хоккей компенсирует это техникой 
владения клюшкой, комбинациями, у нас не все так быстро, но учитывая 
перечисленное выше, больше ничем особенным женский и мужской хоккей не 
отличаются. Разве что фактор силовой борьбы. 
- Которая у вас запрещена, да?  
- Да, любой силовой прием у нас идет как неправильная атака. То есть у нас 
дают две минуты за то, за что у мужчин бы не дали. У нас запрещены драки, но 
они бывают. У нас, у женщин, эмоции через край, иногда даже хуже, чем у 
мужчин. 
- Ты сама участвовала в драках?  
- Да, точно была драка в "Комете", еще была с мальчиками, когда играла с 
ними. 
- Какие у тебя ощущения от драк?  
- Вообще мне это не нравится, но когда надо, я могу. Ну если есть какая-то 
заварушка, я могу поучаствовать. Если на вратаря нападут, например. Сама 
стараюсь не провоцировать, не играть грязно, хотя моя статистика в этом 
сезоне и говорит об обратном. Но чисто случайно так получилось, в первый раз 
в жизни такое. 
- Ну да, я смотрел статистику по прошлому сезону, такого не было (прим. Диана 
вторая в ЖХЛ по штрафным минутам в лиге в этом сезоне).  
- Так вышло, что было 25 минут штрафа в одном матче... Вообще у нас 
женщины судьи не всегда адекватно судят, дают удаления. В этом моменте, 
когда мне дали 5+20, мы с напарницей ехали рядом, она ударяет игрока, а на 
лавку отправляют меня. Все видели это, кроме судьи, которая дала удаление 
мне. У меня эмоции через край, так как игра была важная с соперником, 
который в том году отобрал у нас бронзу ("Бирюса"). В итоге я сказала судье... 
- То есть номинально тебя удалили на две минуты, а остальное добавили за то, 
что ты сказала? Кстати, что ты сказала?  
- Да, все верно. Я ей сказала "глаза открой", только в другом контексте. Потом 
пожалела, конечно, это было некрасиво, но эмоции сказались, не помню, как 
это сказала. Оскорбления не было. Вообще когда мне сломали ногу, не было за 
это никакого удаления хоккеистке, которая сделала это, даже двух минут не 
было. После этого одна судья из ЖХЛ отправила запрос судьям из КХЛ, чтобы 
они рассмотрели этот эпизод. Они сказали, что это 5+20 и до конца игры, плюс 
еще матч-штраф за такой удар коленом, учитывая, что я ушла с игры. Судьи в 
ЖХЛ же сказали, что это только 2 минуты, подножка. В итоге судья, которая 
работала на том матче, извинилась передо мной, сказала, что не увидела. Ну 



 

 

всякое бывает, хотя я не знаю, как там можно было не увидеть, был такой 
сильный удар, что нога сломалась потом. 
- А тебе морально было бы легче, если бы той девушке дали удаление?  
- У нас игра была через день, ей могли бы дать матч-штраф, так что... 
- Кстати, а почему у вас только женщины судят?  
- Не знаю почему... Ну если женская лига, то судят женщины. Вообще у нас 
раньше судили мужчины. 
- То есть, как я понял, ты не считаешь, что только женщины должны судить 
женский хоккей?  
- Нет, конечно. Мне кажется, что нельзя, чтобы женщины судили матчи мужчин, 
это да. А если нас будут судить мужчины, то они будут давать играть, потому 
что у нас сейчас даже если слегка переборщил, ничего страшного не сделал, то 
сразу две минуты. Так я могла за игру по 6 минут набрать. 
- А за океаном тоже настолько все строго?  
- Насколько я знаю, там даже как-то пытались разрешить силовую игру для 
женщин, вроде бы на чемпионате мира, но им не разрешили. Вообще у них там 
и драки пожестче, и силовые приемы. 
- Наверное они это делают, чтобы было интереснее смотреть игры?  
- Ну они еще покрупнее, не знаю, что они там кушают, мы вот больше них 
занимаемся в зале, но мы не такие. Занимаемся весь год в зале, но они все 
равно крупнее. 
"Перед одним из матчей звали в комментаторскую будку на Матч ТВ, но ничего 
не получилось, так как они не смогли привезти нужное оборудование"  
- Дай топ-3 своих любимых действующих хоккеистов и хоккеисток, не 
обязательно из КХЛ.  
- Первый - Коннор Макдэвид. Он, конечно, уникум, я считаю, что это супер 
игрок. Мне нравится, как играет Коварж в "Металлурге". Еще, конечно, Дацюк, 
это не обсуждается. Наверное, он даже должен быть первым. Полностью 
согласна с его прозвищем, он действительно волшебник. 
- А есть ли возможность у него лично попросить какие-то советы?  
- Нет, нас никто не знакомит. Если бы был женский клуб от СКА, то, наверное, у 
нас были бы общие мероприятия. Но так как у нас все-таки другой клуб (хотя в 
то же время и почти один), просто смотрю за его игрой. 
- Кстати, видел, что у тебя в инстаграме появлялся двукратный обладатель 
кубка Гагарина Алексей Бадюков, как с ним познакомились?  
- Он сам написал, это было, когда они приезжали с Дмитрием Федоровым, с 
которым они на Матч ТВ работают комментаторами. Алексей сказал, что есть 
возможность перед игрой зайти в комментаторскую будку, пообсуждать игру. Но 
не вышло из-за накладки с перевозом оборудования. Получилось так, что они 
просто комментировали, после игры мы встретились, они задали пару вопросов 
про женский хоккей, ну и еще в инстаграме сделали пост о том, что да, есть 
женский хоккей, что есть "Динамо" Спб, "приходите на матчи". Еще Дмитрий 
Федоров комментировал наш матч по КХЛ ТВ. 
- Про мужчин понятно, а на кого стоит обратить внимание из женщин?  
- Американка Хилари Найт, она была MVP предпоследнего чемпионата мира. 
Еще есть канадка Паулин, она забросила две шайбы в финале олимпиады в 
Сочи, когда штаты выигрывали 2:1, в итоге она забила за минуту до конца 
матча и еще в овертайме, она суперски играет, конечно. Этих двух достаточно, 
даже третью называть не буду. 
"У нас на тренировке в хоккее сложнее сделать 800 бросков, как это делал Кобе 
Брайант, но бросаю, пока не отвалятся руки"  



 

 

- В ЖХЛ собираются ввести плей-офф, но я так понимаю, все равно будут три 
явных фаворита, которые будут играть в полуфинале, финале?  
- Вообще да, ну может быть 4. Но сейчас вообще лига стала равнее, силы 
распределяются, девочки догоняют друг друга по уровню. 
- Ну скорее всего "Торнадо" выиграет в следующем году?  
- Посмотрим, все-таки мы тоже не просто так занимаемся хоккеем, у нас есть 
свои амбиции, цели. Нашему клубу 3-4 года, уже есть бронза этого сезона. 
Думаю, уже место меньше третьего не будет устраивать клуб. Да и с лидерами 
мы играем хорошо, обыгрывали по ходу сезона серебряного призера дважды, 
"Торнадо" по буллитам два раза уступили.  
- Я смотрел твою статистику за последние два сезона, виден прогресс. 
Чувствуешь ли ты, что в следующем сезоне статистика будет еще лучше? За 
счет чего вообще происходит прогресс?  
- Думаю, да, по крайней мере это нужно сделать. Важным фактором является 
возраст, улучшается понимание игры, взрослый хоккей заставляет меняться. 
Большую роль играют предсезонные сборы, работа тренеров. Вообще у 
женщин же другой подход, не как у мужчин. Там можно обматерить, сказать 
"иди делай" и все нормально, у нас же слово скажешь - обидится, расплачется, 
такое бывает. Нужен психологический подход. 
- Какой ориентир ставишь по статистике?  
- Вообще я за всем слежу, и за очками, голами, +/-. Причем у нас нет жесткого 
деления на тех, кто только пасы дает, кто забивает, а кто морды бьет. Вообще я 
бы хотела попасть в 5-7 лучших в лиге по статистике, так как год олимпийский, 
это повысит шансы попасть на олимпиаду. 
- Как ты меняешь подготовку к сезону с возрастом?  
- Больше дополнительно занимаюсь, как в зале, так и на льду, делая броски. 
Когда на предсезонных сборах 4 тренировки в день, все-таки заставляешь себя 
еще в 9-10 вечера пойти побросать. 
- Так все девушки делают? - Нет, не все. Да я и сама года 2 назад не делала 
так, как сейчас. Сейчас я серьезнее отношусь, конечно, от этого и зависит мой 
прогресс. 
- Есть история про Кобе Брайанта и 800 заброшенных мячей, когда он не 
уходил из зала, пока этого не сделал, у тебя что-то подобное происходит?  
- Ну у нас сложнее столько бросить, нам надо пойти бросить 20 шайб, потом 
самой собрать, но вообще пока руки не отвалятся, бросаешь. Думаю, это все 
добавляется в твою копилочку, поэтому даже если после тренировок тяжело, 
идешь и бросаешь, работаешь с клюшкой. 
"Я сделала тату в 15 лет тайком от родителей, но сейчас свожу ее - это было 
ошибкой"  
- Остается ли время на учебу, личную жизнь?  
- Да, я учусь в РГУФКе, поступила в прошлом году. 
- На кого там учишься?  
- На тренера на кафедре хоккея. После хоккея, возможно, пойду на второе 
высшее. Мне, например, психология интересна. 
- В чем проявляется твой интерес? Ты читаешь какие-то книги?  
- Ну иногда бывает, да. Я вообще люблю читать книги, когда есть свободная 
минутка, делаю это. 
- Сколько книг в месяц читаешь?  
- В среднем одну, иногда две. 
- А насколько это распространено среди хоккеисток, я имею в виду чтение? 
Есть стереотип, что спортсмены мало читают.  



 

 

- Это заблуждение, на самом деле, может быть раньше так и было. Сейчас 
больше внимания спорту уделяется, больше интервью, никому не хочется быть 
косноязычным, это влияет на твой статус. Нужно уметь говорить нормально. 
Спортсмены, являющиеся медийными лицами, должны работать над собой. 
- Что читала из последнего?  
- "Попугая с площади Ареццо" и "Розу Марена" Стивена Кинга, Кинг мне очень 
нравится. 
- Как отражается на твоем характере то, что ты играешь в хоккей? Отличаются 
ли хоккеистки от других девушек?  
- Да, думаю, хоккеистки отличаются. Дело не в женственности даже, мы более 
стрессоустойчивы, не плачем по пустякам, не разговариваем о глупостях 
всяких. Может быть, более закаленные. Привыкли всего добиваться своими 
силами, что помогает в жизни. Наш спорт не женский, достаточно жесткий, это 
тоже влияет.  
- А если бы ты не играла, была бы другой?  
- Честно говоря, не задумывалась об этом. Ну, наверное, да, была бы обычной 
девушкой, больше витала в облаках. Была бы менее требовательной к себе. 
- А ты бы могла посоветовать маленьким девочкам идти в хоккей?  
- Да, конечно, мне кажется, это может быть полезно. Это интересный 
командный вид спорта, ложный стереотип, что хоккеистки - это мужеподобные 
девушки с короткой стрижкой с дубинками. У нас много очень красивых девочек, 
которые могли бы стать моделями, если не хоккей. Родители видят, что хоккей 
не делает девушку мужеподобной, в итоге приводят своих дочерей, к тому же 
это олимпийский вид спорта, значит, есть к чему стремиться, олимпиада для 
любого - это огромный шаг вперед. 
- К тому же олимпиада важна с финансовой и медийной точки зрения?  
- Да, плюс опыт игры на олимпиаде будет плюсом для тех девушек, которые 
захотят стать тренерами. 
- А тебе насколько интересен хоккей с тактической точки зрения? Хотела бы в 
будущем стать тренером?  
- Возможно, да. Учитывая, что я такой спокойный человек, я бы смогла быть 
тренером. Мне было бы интересно воспитать звезду, можно и маленьких 
мальчиков учить. Может быть, пригодится и интерес к психологии. 
- У тебя тату, когда ее сделала и что значит?  
- Я сделала в 15 лет, вообще это была ошибка, сейчас свожу. Я сделала в 
Казани, когда была у бабушки, сделала тайком от родителей. Сейчас у меня 
мировоззрение поменялось, считаю, что не нужно ничего набивать. А значит 
текст тату "через тернии к звездам", сейчас мне эти слова уже не нравятся. 
Думаю, больше татуировок у меня не будет, ну надписей точно нет. 
- Ты не жалеешь, что выбрала такой путь, а не какой-то другой?  
- Нет, конечно, мне все нравится, все устраивает. Пока есть возможность этим 
заниматься, это приносит доход - почему нет? Я задумываюсь и о том, чем буду 
заниматься после хоккея, может быть, он мне поможет что-то найти, открыть 
свой бизнес. 
- Ты сказала, что после хоккея, может быть, еще получишь образование, каким 
оно будет?  
- После хоккея пойду либо на психологический, либо на юридический 
факультет, если будет возможность. Вообще в будущем мне хотелось бы иметь 
бизнес, например, салон красоты. В том же Подольске, где я живу, по-
настоящему хороших салонов нет. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/sportsanalytics/1356459.html 
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К заголовкам сообщений 

Мария Бодрикова: Моя цель - медали и Олимпиада (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 2 августа 2017) 
В новом сезоне в состав женской хоккейной команды "Динамо Санкт-Петербург" 
вошла Мария Бодрикова. Причем в систему петербургского клуба спортсменка 
попала уже во второй раз: семь лет назад совсем юная девчонка переехала из 
Якутии в Северную столицу, в тот год хоккейная школа "Форвард", ныне 
"Динамо", приютила команду мальчиков и девочек из Нюренгри из Республики 
Саха (Якутия). Многие из этих ребят по-прежнему связывают свою жизнь с 
хоккеем. 
В 2012 году Марию и еще нескольких девушек из "Леди-Форвард" пригласили 
выступать за профессиональную команду СКИФ. Альтернативы в Петербурге 
на тот момент не было, и спортсменка направилась покорять большой спорт в 
Нижний Новгород. Спустя пять лет наша героиня вернулась в город, который 
подарил ей старт в новую жизнь.  
- Маша, почему ты выбрала Санкт-Петербург?  
- Это боевая, сильная, требовательная команда. Мне нравится, что коллектив 
ставит перед собой высокие цели и достигает их. На протяжении всего времени 
я следила за выступлением питерского клуба и сейчас могу сказать, что 
динамика развития у него сумасшедшая. За четыре года девчонки показали 
колоссальный скачок, по сути, от школьного уровня до бронзовых медалей 
чемпионата ЖХЛ. Многих спортсменок из первого состава "Динамо" я знала 
лично, поскольку основу команды составили как раз те девчонки, с которыми 
мы переехали из Якутии. Уверена, что команду ждет успех, ведь коллектив 
здесь очень слаженный, открытый, все друг друга поддерживают.  
- В некоторых интервью ты говорила о том, что хотела бы попасть в 
олимпийскую сборную. Задача еще актуальна?  
- Конечно! Я по-прежнему нацелена попасть в олимпийскую сборную. С детства 
мечтала, что буду защищать честь страны на международных аренах. И ее 
реализация зависит только от меня. Для этого надо много работать - я к этому 
готова.  
- В составе СКИФа ты дважды успела побывать чемпионкой России и 
серебряным призером турнира, почему в итоге приняла решение покинуть 
звездный состав?  
- Я играла за нижегородскую команду пять лет. Там началась моя 
профессиональная карьера. Я очень благодарна клубу за опыт и возможность 
самореализоваться. Но для того, чтобы достичь лучших результатов, порой 
надо выйти из своей зоны комфорта. Мне захотелось что-то изменить в жизни, 
попробовать себя в новом коллективе. К тому же петербургский клуб всегда на 
виду, здесь созданы отличные условия для спортсменов, проводится много 
интересных мероприятий. Надеюсь, я смогу быть полезна "Динамо".  
- Какие задачи ставишь перед собой на сезон?  
- Во-первых, конечно же, медали Чемпионата России. Ну и, как я уже сказала, 
хотелось бы попасть в состав главной команды страны на Олимпийские игры.  
- Какое твое самое сильное качество?  
- Мне часто говорили, что я трудолюбива. Никогда не делаю на этом акцент, а 
просто выполняю задачи, которые тренерский штаб ставит передо мной. Мне 
нравится учиться, работать для достижения нужного результата.  
- Есть ли слова, которые в нужный момент помогают тебе собраться духом и 
рвануть в бой?  
- Мама часто повторяла мне фразу, которая помогала преодолевать трудности: 
"Глаза боятся, руки делают". Пожалуй, это и есть мой девиз по жизни.  



 

 

http://whl.khl.ru/news/69808/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
КХЛ обсудила "дело Зарипова", а "сборников" выведут из-под потолка 
зарплат? (Чемпионат.com, Москва, 2 августа 2017) 
Обсуждение "дела Зарипова", очередные изменения в регламенте и второй 
день Кубка губернатора Нижегородской области - в итогах дня. 
Зарипов, "Магнитка" и КХЛ выработали единую позицию по обжалованию 
решения ИИХФ 
2 августа состоялось расширенное заседание медицинского управления КХЛ 
посвященное решению дисциплинарного комитета ИИХФ. В консультациях 
приняли участие вице-президент КХЛ по хоккейным операциям Георгий 
Кобылянский руководитель медицинского управления лиги Асхаб Гаджиев 
вице-президент ХК "Металлург" Геннадий Величкин главный врач клуба Михаил 
Новиков игрок Данис Зарипов и его представитель, а также независимые 
спортивные юристы. 
По итогам проведенных разъяснений и консультаций сторонам удалось 
выработать единую позицию по вопросу дальнейших действий игрока и клуба 
по обжалованию решения дисциплинарного комитета ИИХФ в Спортивном 
арбитражном суде (CAS). Лига окажет необходимое консультативное 
содействие. Представители совещания подтвердили приверженность активной 
позиции в борьбе с нарушениями антидопинговых правил. 
"Мои представители вместе с юристами из КХЛ будут вести борьбу по 
изменению срока дисквалификации. Успех может быть от 0 до 100 процентов. 
Не хочу, чтобы что-то повлияло на ход переговоров. 
Я каждый день тренируюсь, ведь любые паузы в моем возрасте могут сильно 
сказаться на моих дальнейших результатах. Несмотря на эти новые для меня 
дела, продолжаю готовиться к сезону. Не исключено, что продолжу карьеру в 
НХЛ и также в КХЛ. В любом случае, жду изменения результатов", - цитирует 
Зарипова "Спорт-экспресс".  
КХЛ обсудит выведение из-под потолка зарплат кандидатов в сборную 
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги обсудит на ближайшем 
заседании возможность выведения из-под потолка зарплат трех игроков из 
одного клуба, являющихся кандидатами в сборную России, сообщает ТАСС со 
ссылкой на источники. 
"Вопрос по выводу из-под потолка зарплат троих игроков - кандидатов в 
сборную России обсуждался в том числе и на заседании правления Федерации 
хоккея России. СКА вышел с таким предложением на совет директоров лиги. Из 
клуба в этот список входят Илья Ковальчук и Павел Дацюк. Данный вопрос 
будет рассмотрен на совете директоров 8 августа", - сообщил один из 
источников. 
После совета директоров КХЛ 24 мая было объявлено, что лига введет жесткий 
потолок зарплат: в сезоне-2019/20 он составит 800 млн рублей, с сезона-
2020/21 - 600 млн. В сезоне-2017/18 потолок зарплат составит 900 млн рублей. 
Между клубами КХЛ обсуждалась возможность, по которой каждая команда 
может в предстоящем сезоне вывести из-под потолка зарплат не более двух 
хоккеистов. Правило распространялось бы на потенциальных кандидатов в 
сборную России, которые перешли в клуб КХЛ из Национальной хоккейной лиги 
или которых клуб смог удержать от перехода в североамериканскую лигу. 
Два "армейских" кулака. Чей состав мощнее: ЦСКА или СКА? 

http://whl.khl.ru/news/69808/


 

 

ЦСКА и СКА проявили серьезную активность на трансферном рынке. Какие 
"армейцы" усилились лучше: московские или с берегов Невы? 
Очередное поражение "Кузни" 
Новокузнецкий "Металлург" потерпел поражение от "Автомобилиста" в матче 
Кубка губернатора Нижегородской области, встреча завершилась со счетом 1:3. 
В составе "Автомобилиста" заброшенными шайбами сумели отметиться 
Александр Торченюк Артем Гареев и Евгений Чесалин. Единственный гол 
"Кузни" записал на свой счет Юрай Майдан. 
До этой встречи команды успели провести на турнире по одному матчу. 
"Автомобилист" потерпел поражение от "Ак Барса" в овертайме со счетом 3:4, а 
"Металлург" проиграл московскому "Спартаку" - 1:5. 
После матча главный тренер "Автомобилиста" Владимир Крикунов заявил, что 
Михнову, Тичару и Чайковски уже подвезли новые коньки, но не успели 
подготовить. 3 августа все трое должный выйти на лед. 
Домашний успех "Торпедо" 
В свою очередь "Торпедо" одержало победу над казанским "Ак Барсом" на 
домашнем турнире, встреча завершилась со счетом 3:1. 
Заброшенными шайбами в составе нижегородской команды сумели отметиться 
Каспарс Даугавиньш Жига Еглич и Данил Веряев. Единственный забитый гол в 
команде Зинэтулы Билялетдинова записал на свой счет Александр Свитов. 
"Торпедо" в первом матче на турнире потерпело поражение от "Салавата 
Юлаева" со счетом 0:3. "Ак Барс" в первой игре одержал победу над 
"Автомобилистом" (4:3 ОТ). 
"Йокерит" сильнее "Сибири" 
Финский "Йокерит" одержал победу над новосибирской "Сибирью" в 
контрольной встрече, матч завершился со счетом 1:0. 
Единственную заброшенную шайбу в матче записал на свой счет Сами 
Леписте. Сухой матч оформил голкипер "джокеров" Карри Рамо. 
"Йокерит" ранее провел две товарищеские встречи, потерпев поражение от 
китайского "Куньлунь Ред Стар" (2:3) и петербургского СКА (1:4). Команда 
Павла Зубова также до этого проиграла два контрольных матча, дважды 
уступила московскому ЦСКА - со счетом 0:4 и 2:5 соответственно. 
"Локомотив" одолел "Амур" 
Ярославский "Локомотив" в товарищеской встрече одержал победу над 
хабаровским "Амуром", матч завершился со счетом 3:1. 
В составе команды Алексея Кудашова забитые голы на свой счет записали 
Даниил Апальков Артур Каюмов и Никита Черепанов. Единственная 
заброшенная шайба "Амура" на счету Алексея Бывальцева. 
Это первая товарищеская встреча "Амура" в нынешнее межсезонье. 
"Локомотив" уже принимал участие в Кубке Минска и одержал победу. В 
финале "железнодорожники" обыграли московское "Динамо".  

https://www.championat.com/hockey/article-278178-hokkej-itogi-dnja-02082017-v-
khl-vyrabotali-poziciju-po-delu-zaripova.html 

К заголовкам сообщений 

Межсезонье ХК "Сочи": первый серьезный экзамен для Зубова (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 2 августа 2017) 
Сезон 2016-17 для команды с юга России сложился не очень удачно. Сочинцы 
до последнего цеплялись за зону в кубковой восьмерке, но так туда и не 
попали.  

https://www.championat.com/hockey/article-278178-hokkej-itogi-dnja-02082017-v-khl-vyrabotali-poziciju-po-delu-zaripova.html
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Девятое место в Западной конференции не устроило руководство клуба - 
контракт с главным тренером Вячеславом Буцаевым продлен не был. Вслед за 
Буцаевым коллектив покинули и несколько ведущих игроков. Теперь руководить 
клубом будет опытнейший в прошлом защитник Сергей Зубов. Оценим 
селекцию ХК "Сочи" в преддверии старта очередного сезона КХЛ. 
Пришли: главный тренер Сергей Зубов, трнер Яни Каарела (сборная 
Белоруссии); вратари: Петр Кочетков ("Дизель", ВХЛ), Арсений Ахметов ("Ак 
Барс"); защитники: Илья Хохлов и Андрей Шефер ("Северсталь"), Никита Щитов 
("Автомобилист"), Александр Титов ("Металлург" Нк, ВХЛ), Артем Мальцев 
("Римуски", QMJHL); нападающие: Евгений Лапенков ("Югра"), Райан Гарбутт 
("Анахайм", НХЛ), Шон Коллинз ("Куньлунь"), Кэйси Уэллмэн ("Фрелунда", 
Швеция), Симон Энеруд ("ХВ-71", Швеция), Алексей Цветков (ОХК "Динамо"), 
Дмитрий Мальцев ("Салават Юлаев"), Андрей Иванов ("Лада"), Дмитрий Бойчук 
(ТХК, ВХЛ), Даниил Мироманов ("Монктон", QMJHL). 
Ушли: главный тренер Вячеслав Буцаев; защитники: Алексей Пепеляев 
("Спартак"), Ренат Мамашев ("Торпедо"), Оскар Фантенберг ("Лос-Анджелес", 
НХЛ), Томаш Староста ("Дукла", Словакия); нападающие: Бен Максвелл 
("Спартак"), Илья Крикунов ("Автомобилист"), Игорь Игнатушкин ("Динамо" Мск), 
Андре Петерссон ("Авангард"), Евгений Скачков ("Югра"), Андрей Костицын 
("Куньлунь"), Игорь Левицкий ("Сибирь"), Александр Мерескин, Павел 
Медведев. 
Вратарская линия сочинской команды не претерпела существенных изменений. 
Остался опытный Константин Барулин, отразивший в прошедшем сезоне 92,4 
% бросков. По всей вероятности, именно на него будет сделана основная 
ставка Сергеем Зубовым. За место дублера поборются Дмитрий Шикин, а также 
Сергей Большаков и перспективный 18-летний Арсений Ахметов. 
Сочинцы подписали контракт с опытным финским тренером вратарей Яни 
Каарелой. На протяжении нескольких лет он трудился в различных командах 
КХЛ, а его последним местом работы была сборная Белоруссии. Финн отлично 
знаком с Константином Барулиным и постарается помочь опытному голкиперу 
показать еще более надежную игру на последнем рубеже. 
Линия обороны с уходом Оскара Фантенберга, Рената Мамашева и Алексея 
Пепеляева заметно осиротела. Все они в прошедшем сезоне в среднем 
проводили на льду более 20 минут за матч и входили в команде Вячеслава 
Буцаева в "топ-6" защитников. Вдобавок ко всему, Фантенберг очень полезно 
действовал при игре в большинстве и выступал весьма продуктивно. В 44 
матчах на его счету 23 результативных балла. Мамашев был вторым по 
статистике среди игроков обороны сочинцев и набрал в 47 встречах 17 очков.  
Усиление обороны молодыми Хохловым, Мальцевым и Титовым можно 
рассматривать как ход на перспективу. На троих у них не наберется и сотни 
матчей в КХЛ, поэтому Сергею Зубову, имеющему огромнейший опыт игры на 
позиции защитника, придется серьезно поработать с еще не обстрелянный 
молодежью. 
Должен помочь сочинцам матерый 34-летний игрок обороны Никита Щитов. За 
его плечами богатая карьера в КХЛ. Щитов выступал в "Нефтехимике", 
"Спартаке", "Салавате Юлаеве" и "Автомобилисте". Кстати, это уже второй 
приход защитника в ХК "Сочи". В сезоне 2014-15 Никита был капитаном клуба с 
юга России. Лидерские качества и авторитет Щитова, безусловно, пригодятся 
не только на площадке, но и в раздевалке.  
Неоднозначным выглядит подписание возрастного защитника Андрея Шефера. 
Ему уже 36. В прошедшем сезоне в составе "Северстали" он провел лишь семь 
встреч и заработал показатель полезности "-3". А ведь в ХК "Сочи" есть еще и 



 

 

35-летний Вадим Хомицкий, практически полностью пропустивший прошедший 
сезон из-за травмы.  
Линия обороны сочинцев в основном состоит из ветеранов и молодежи - 
средней прослойки практически не просматривается. Это, однозначно, минус. 
Если у опытных хоккеистов игра не пойдет или же возникнут проблемы со 
здоровьем, основная ответственность и нагрузка ляжет на плечи молодых и 
неокрепших защитников, которые в ключевой момент могут дрогнуть.  
Перед Сергеем Зубовым в преддверии старта сезона стоит весьма не простая 
задача - за короткий срок поставить команде игру в обороне и верно 
распределить роли среди защитников, а также вселить уверенность в 
молодежь. Иначе его команде на старте сезона придется очень туго. 
Претерпела существенные изменения и линия атаки. Клуб в межсезонье 
покинула ведущая тройка нападения двух последних лет в лице Крикунова, 
Костицына и Игнатушкина. Первый с 35 очками стал лучшим бомбардиром 
команды в прошедшем сезоне, а второй с 16 заброшенными шайбами - ее 
лучшим снайпером. Именно звено Игнатушкина во многом определяло игру ХК 
"Сочи" в большинстве, не раз вытаскивало, казалось бы, безнадежные матчи. 
Теперь Зубову предстоит лепить команду на свой манер и искать новых 
лидеров в изрядно обновленном сочинском коллективе. 
Потери канадца Максвелла и шведа Петерссона также можно отнести к очень 
болезненным. Петерссон до получения травмы был одним из лучших 
бомбардиров команды и забросил несколько важнейших шайб. Всего в 39 
встречах на его счету 29 набранных очков. Максвелл действовал не так ярко 
(15 очков в 48 матчах), зато очень эффективно помогал в разрушении и 
неплохо смотрелся при игре на точках вбрасывания.  
Еще два года назад нападающий сочинцев Евгений Скачков считался 
ключевым игроком команды и набрал 30 очков, однако в прошедшем сезоне 
форварду не удалось найти свою игру. О чем свидетельствует слабая 
статистика. Лишь 8 результативных баллов в 31 встрече. Расставание с ним - 
вполне логичный шаг. Скачков отправился в "Югру" к хорошо известному Игорю 
Захаркину. 
Неплохо проявил себя в команде Буцаева 24-летний москвич Игорь Левицкий. 
15 очков для игрока 3-4 звена - весьма не плохой результат. Однако пути 
нападающего и сочинского клуба разошлись. Форвард перешел в "Сибирь". 
Основные усиления ХК "Сочи" в межсезонье пришлись на линию атаки. Клуб 
пополнили сразу несколько опытных и именитых игроков. 31-летний Канадец 
Райан Гарбутт провел в НХЛ около трех сотен матчей. Его наилучший 
результат - 32 очка в 75 встречах в составе "Далласа" в сезоне 2013-14 годов. 
Гарбутт игрок еще никогда не выступал в Европе, поэтому переезд в КХЛ - 
серьезное и очень интересное испытание для него. 
Американец Кэйси Уэллмэн после неудачного дебюта в КХЛ в сезоне 2014-15 в 
составе "Спартака" решил немного перезагрузить карьеру и уехал в Швецию. 
Прошедший год во "Фрелунде" явно пошел ему на пользу. Уэллмэну удалось 
выиграть Лиги Чемпионов и стать лучшим бомбардиром и снайпером главного 
европейского турнира. Также на его счету 33 очка в 45 встречах чемпионата 
Швеции и 16 очков в 14 матчах плей-офф.  
Еще один канадец - 28-летний Шон Коллинз уже имеет опыт выступления в 
КХЛ. Он очень ярко провел дебютный сезон в КХЛ в составе "Куньлуня". 
Набрал 39 очков в 60 встречах регулярки и добавил к ним 3 результативных 
балла в 5 матчах плей-офф. 
Новичок - опытный швед Симон Онеруд весьма результативно выступал у себя 
на родине и не раз привлекался в национальную сборную. В прошедшем 



 

 

сезоне его признали самым полезным игроком плей-офф шведской лиги, а сам 
форвард в 16 встречах нокаут-раунда забросил 10 шайб и сделал 3 передачи. 
Онеруд - двукратный чемпион SHL. 
Центрфорварду Алексею Цветкову уже 35, однако возраст для него - не помеха. 
Главное плюсы Цветкова - опыт и стабильность. Он исправно набирает около 
30 очков за сезон и очень эффективно действует в роли распасовщика. Четыре 
года назад Алексей уже поднимал над головой Кубок Гагарина, а в финальной 6 
встрече серии с "Трактором" стал автором "золотого гола".  
Нападающим Евгению Лапенкову и Андрею Иванову опыта так же, как и 
Цветкову, не занимать. Первый - в большей степени настроен на атаку, второй - 
на разрушение. Прошедший сезон в составе "Югры" вообще стал лучшим в 
карьере Лапенкова - 36 очков в 56 встречах. Иванов в "Ладе" был твердым 
игроком основы, выполнял огромный объем черновой работы и набрал при 
этом внушительные 28 баллов в 48 матчах. 
Атакующая линия ХК "Сочи" в межсезонье, однозначно, стала сильней. 
Результативную тройку Игнатушкина способны заменить пришедшие Цветков, 
Лапенков, Иванов и не менее мастеровитые легионеры. Более того, 
практически все нападающие-новички обладают бесценным опытом и не раз 
завоевывали ценные трофеи. Главная задача Зубова - найти правильный 
подход к авторитетным форвардам сочинцев и грамотно распределить их по 
звеньям. В том, что игра команды в атаке в сезоне 2017-18 будет яркой и 
результативной, сомнений практически нет. 
Если бы сочинцы сумели сохранить защитников Мамашева, Пепеляева и 
Фантенберга, задача по выходу в плей-офф для команды смотрелась бы более 
решаемой. Однако, несмотря на солидное усиление в линии атаки, оборона 
команды заметно ослабла. Сумеют ли надежно сыграть молодые защитники ХК 
"Сочи" и помочь Константину Барулину - большой вопрос. Да и для самого 
Сергея Зубова работа главным тренером в сочинском клубе - первый большой 
опыт в карьере. Игроком он был прекрасным, посмотрим, удастся ли ему стать 
выдающимся тренером? 
Селекцию клуба с юга России можно оценить на "+2". Клуб будет бороться за 
место в кубковой восьмерке.  

http://allhockey.ru/article/show/296980-
Mezhsezon_e_HK_Sochi_pervyj_ser_eznyj_ekzamen_dlya_Zubova 

К заголовкам сообщений 

Борис Майоров: В "Сибири" надо заново делать конкурентно способную 
команду (Советский спорт, Москва, 2 августа 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров высказался о составе 
"Сибири", начавшей предсезонную подготовку с двух крупных поражений от 
ЦСКА.  
- Сибирь" понесла этим летом серьезные потери, - напоминает Борис Майоров. 
- И ее лучшие игроки - Максим Шалунов, Сергей Шумаков, Константин Окулов - 
перешли как раз в ЦСКА. Что ж тут удивляться, что в очной ставке гости 
оказались гораздо слабее армейцев? Новосибирцам надо заново делать 
конкурентно способную команду. Хотя мальчиками для битья их и сейчас не 
назовешь.  

http://www.sovsport.ru/news/text-item/995676 

К заголовкам сообщений 

http://allhockey.ru/article/show/296980-Mezhsezon_e_HK_Sochi_pervyj_ser_eznyj_ekzamen_dlya_Zubova
http://allhockey.ru/article/show/296980-Mezhsezon_e_HK_Sochi_pervyj_ser_eznyj_ekzamen_dlya_Zubova
http://www.sovsport.ru/news/text-item/995676


 

 

Два "армейских" кулака. Чей состав мощнее: ЦСКА или СКА? 
(Чемпионат.com, Москва, 2 августа 2017) 
ЦСКА и СКА проявили серьезную активность на трансферном рынке. Какие 
"армейцы" усилились лучше: московские или с берегов Невы? 
Сезон-2017/18 не за горами, а трансферная кампания команд постепенно 
подходит к завершающей стадии. Топ-клубы с большими амбициями усилили 
свои составы на 99%. Речь в первую очередь о двух "армейских" коллективах. 
Именно они считаются главными претендентами на кубок Гагарина. Интересно, 
что в межсезонье москвичи и петербуржцы друг с другом не встретятся, в 
отличие, скажем, от "Салавата Юлаева" и "Ак Барса". Сравним составы ЦСКА и 
СКА и попробуем разобраться, кто подходит к чемпионату в лучшей готовности. 
Вратари 
ЦСКА : Илья Сорокин, Ларс Юханссон. 
СКА : Микко Коскинен, Игорь Шестеркин. 
Вратарская линия команды Олега Знарка выглядит немного предпочтительнее. 
Микко Коскинен зарекомендовал себя голкипером, способным выйти на пик 
формы в самый нужный момент. Да, порой финна мучают травмы, а иногда он 
и вовсе может пропустить нелепую шайбу. Но свой уровень Коскинен давно 
подтвердил. Постоянно прогрессирует и Игорь Шестеркин. У ЦСКА ставка будет 
сделана на талантливого Илью Сорокина, который в плане мастерства не 
уступает многим старшим товарищам. А вот о Ларсе Юханссоне нам известно 
немного, да и в деле мы его толком не видели. Шведа взяли на замену его 
соотечественнику Виктору Фасту, покинувшему команду. Справится ли Ларс со 
столь большой ответственностью и сможет ли выиграть конкуренцию у 
Сорокина? Покажет регулярный чемпионат. Немаловажен и тот факт, что в 
ЦСКА сменился тренер вратарей. Вместо Дмитрия Ячанова, отправившегося в 
"Ладу", на этой должности будет работать Константин Власов. У него хорошая 
репутация. 
 У ЦСКА ставка будет сделана на талантливого Илью Сорокина, который в 
плане мастерства не уступает многим старшим товарищам.  
Защитники 
ЦСКА : Артем Чмыхов, Михаил Пашнин, Игорь Мясищев, Мэт Робинсон, Михаил 
Науменков, Богдан Киселевич, Кирилл Воробьев, Артем Блажиевский, Никита 
Нестеров, Никита Пивцакин, Игорь Ожиганов, Артем Сергеев. 
СКА : Артем Зуб, Динар Хафизуллин, Роман Рукавишников, Патрик Херсли, 
Давид Рундблад, Вячеслав Войнов, Андрей Зубарев, Егор Яковлев, Владислав 
Гавриков, Егор Рыков, Максим Чудинов, Антон Белов. 
Москвичи в межсезонье провели активную селекционную работу по укреплению 
защиты. В первую очередь следует отметить подписание контракта с экс-
лидером московского "Динамо" канадцем Мэтом Робинсоном. После 
присвоения Робинсону статуса НСА руководство ЦСКА сразу связалось с 
хоккеистом и его агентом, предложив сотрудничество. Робинсон хорош в 
неравных составах, закроет большинство, постоянно играет с полной 
самоотдачей. "Динамо" потеряло отличного мастера. Вернулся из "Локомотива" 
Михаил Пашнин, проповедующий силовой хоккей. Игорь Никитин это явно 
оценит. Посмотрим, как зарекомендует себя Никита Нестеров, так и не 
сумевший закрепиться в НХЛ. По словам самого Нестерова, он готов все 
доказывать на льду. Что ж, когда главный и старший тренеры - известные в 
прошлом защитники, на порядок в обороне вполне можно рассчитывать. 
Особенно зная строгость и требовательность Дмитрия Юшкевича, привыкшего 
выжимать из игроков максимум. 



 

 

СКА старался не отставать от главного конкурента, тоже усилив 
оборонительные ряды. У Питера на одно приобретение меньше, но 
приглашение Давида Рундблада и Владислава Гаврикова заслуживает 
внимания. Рундблад и вовсе выигрывал Кубок Стэнли с "Чикаго" в 2015 году. В 
последнее время 26-летний швед выступал за "Цюрих", а сразу после 
завершения контракта со швейцарцами договорился со СКА, где уже играет его 
соотечественник Патрик Херсли. Интересно было бы посмотреть на эту пару 
защитников. Сильным ходом "армейцев" является и приглашение Владислава 
Гаврикова, прекрасно зарекомендовавшего себя на последнем чемпионате 
мира. Он выступал в сборной вместе с Богданом Киселевичем и 
продемонстрировав весьма надежный хоккей. Гавриков сильно прибавил, но к 
концу турнира получил серьезную травму. Однако это не смутило СКА. 
"Армейцы" вели активные переговоры с Владом, который тщательно 
раздумывал над переездом в НХЛ. Но в итоге сделал выбор в пользу КХЛ и 
поездки на Олимпиаду. В защите СКА вызывает опасение состояние здоровья 
Вячеслава Войнова, а также затерявшийся Максим Чудинов, в последнее 
время сильно сдавший и потерявший доверие Знарка. 
 Сильным ходом "армейцев" является и приглашение Владислава Гаврикова, 
прекрасно зарекомендовавшего себя на последнем чемпионате мира.  
Нападающие 
ЦСКА : Кирилл Петров, Александр Попов, Кирилл Капризов, Максим Шалунов, 
Сергей Шумаков, Константин Окулов, Иван Телегин, Сергей Андронов, Роман 
Любимов, Павел Карнаухов, Джефф Плэтт, Вячеслав Основин, Михаил 
Григоренко, Владимир Жарков, Грег Скотт, Валерий Ничушкин, Антон Бурдасов, 
Андрей Светлаков, Андрей Кузьменко. 
СКА : Илья Ковальчук, Павел Дацюк, Никита Гусев, Сергей Широков, Виктор 
Тихонов, Ярно Коскиранта, Илья Каблуков, Сергей Плотников, Николай 
Прохоркин, Евгений Кетов, Сергей Калинин, Максим Карпов, Данила 
Квартальнов, Александр Дергачев, Александр Хохлачев, Александр Барабанов, 
Архип Неколенко, Виктор Комаров, Андрей Алтыбармакян. 
Главные трансферы ЦСКА непосредственным образом связаны с "Сибирью". 
Шумаков, Шалунов и Окулов уже успели доставить проблем бывшей команде в 
контрольных матчах. А вот Капризов пока привыкает к новым партнерам по 
тройке. Кирилл привык играть рядом с Линусом Умарком, но в ЦСКА Никитин 
пробует его в молодежном звене. Втягивается и Михаил Григоренко, блекло 
проведший прошлый сезон в составе "Колорадо". Грозной атакующей силой 
ЦСКА обещает стать Антон Бурдасов. Ради его приобретения москвичам 
пришлось распрощаться с Семеном Кошелевым и Дмитрием Кугрышевым - оба 
отправились в Омск. 
У СКА в атаке большие потери. Уход Вадима Шипачева и Евгения Дадонова не 
останется незамеченным. Принято решение расстаться и со Стивом Мозесом, 
однако это вряд ли может нанести урон атакующей линии команде Олега 
Знарка. Главное приобретение - экс-динамовец Максим Карпов. Забивной, 
умеющий навязать сопернику силовую борьбу, незаменимый игрок для 
меньшинства. Карпов по функциям чем-то похож на Ивана Телегина, которого 
так хотел заполучить Знарок. Но забивает больше, да и финансовые запросы у 
Максима куда скромнее. Еще на год остается в Санкт-Петербурге Илья 
Ковальчук. Продолжит радовать болельщиков и Павел Дацюк, если, конечно, 
травмы не помешают. Понаблюдаем за Сергеем Калининым. Ему, как и 
форварду ЦСКА Григоренко, придется все доказывать заново. В НХЛ, увы, не 
срослось. Отдельного внимания заслуживают молодые нападающие Данила 



 

 

Квартальнов и Андрей Алтыбармакян. Нет оснований сомневаться в том, что 
оба получат шанс проявить себя в первой команде.  

https://www.championat.com/hockey/article-278166-sravnenie-sostavov-cska-i-ska-
pered-sezonom-201718.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" представил форму на сезон-2017/18 (Чемпионат.com, Москва, 2 
августа 2017) 
Челябинский клуб Континентальной хоккейной лиги "Трактор" представил 
игровую форму на сезон-2017/18. 
"Дизайн игровой формы "Трактора" в новом сезоне изменится. Принято 
решение отказаться от красных манжет в пользу поперечных полос, которые 
были характерным элементом формы образа бронзового сезона-1976/77. 
Незначительные изменения претерпел дизайн воротниковой зоны. На выезде 
"Трактор" будет играть в черно-белых цветах. Красный цвет сохранился лишь в 
домашнем варианте формы, манжеты сменились красными и белыми 
поперечными линиями. Также поперечные полосы появились на нижней части 
выездного и домашнего свитеров", - сказано в сообщении на официальном 
сайте клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-2866532-traktor-predstavil-formu-na-
sezon-201718.html 

Похожие сообщения (15): 

• Монависта (chelyabinsk.monavista.ru), Челябинск, 2 августа 2017 

• Наш Челябинск (nashchelyabinsk.ru), Челябинск, 2 августа 2017 

• Sports.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 2 августа 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Khl-transfer.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Ozersk74.com, Озерск, 2 августа 2017 

• УралПрессИнформ, Челябинск, 2 августа 2017 

• Новости Челябинска (chelyabinsk-news.net), Челябинск, 2 августа 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Чемпионат.com  , Москва, 2 августа 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 августа 2017 

• Советский спорт  , Москва, 2 августа 2017 

• Evo-rus.com, Москва, 2 августа 2017 

• Южноуральская панорама (up74.ru), Челябинск, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

Только черно-белый - вопросы и ответы про фестиваль Traktor Open 2017 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 2 августа 2017) 
Что такое Traktor Open?  
Предваряющий сезон масштабный многочасовой фестиваль "Трактора" для 
болельщиков, с участием всех игроков команды. Даже Кирилла Кольцова. Идея 
родилась три года назад, но впервые была реализована летом 2016. Десятки 
развлекательных зон для детей и взрослых, спортсменов и гурманов, для 
людей, неравнодушных к хоккею и одному из старейших клубов нашего хоккея. 
Приветствия для зрителей от челябинских звезд мирового хоккея (Гончар, 
Кузнецов, Дадонов), известнейших ветеранов клуба (Шувалов, Варицкий, Зуев). 
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http://www.sovsport.ru/news/text-item/995548
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https://up74.ru/articles/news/96322/


 

 

В общем, очень и очень много самого разного и вкусного именно для 
болельщиков.  
Как это было в прошлом году?  
Первый в истории фестиваль TraktorOpen прошел в Челябинске (на площади 
перед Ареной имени Валерия Белоусова) 29 июля 2016 года - через несколько 
дней после возвращения "Трактора" со сбора в Паюлахти, за несколько дней до 
V Кубка губернатора Челябинской области. Хоккеисты команды соревновались 
с болельщиками в зоне воркаута, возились с маленькими гостями фестиваля, 
продавали атрибутику и билеты, угощали кофе, вели интеллектуальной квест. 
Главный тренер "Трактора" Анвар Гатиятулин просто приехал на фестиваль и 
вместе с болельщиками был самым простым зрителем, впрочем, не отказав ни 
одному человеку ни в автографе, ни в фото.  
Кто был хедлайнером фестиваля?  
На самом деле, отметились многие игроки "Трактора". Так, Константин 
Климонтов выступал в роли бариста. "Дома готовить кофе гораздо проще, но 
так намного интереснее, - вспоминал он. - Я первый раз так пробовал, не знаю, 
какой он по вкусу. К тому же это еще и общение - люди подходят, спрашивают 
что-то. Главное - атмосфера. Всегда приятно встретиться с болельщиками в 
такой семейной обстановке. Таким образом игроки стали доступнее для 
поклонников команды. Мне все понравилось - было классно, здорово". 
Но самыми крутыми гостями/игроками были Василий Демченко и Владимир 
Денисов. Белорусского защитника пытались уговорить сыграть на гитаре, но в 
итоге он составил Демченко компанию у ди-джейского пульта. За время сезона 
Демченко еще больше прокачал свои скиллы и летом порадовал челябинцев 
выступлением в одном из клубов города.  
Как реагируют на TraktorOpen игроки?  
Все - отлично. Да, многие ворчали/ворта в процессе переговоров, но, 
разумеется, наиграно. Даже Кирилл Кольцов, который в том числе принял 
участие в автограф-сессии. Исключение год назад было только одно - Андрей 
Первышин. Как новичку ему должны были вручать игровое джерси на главной 
сцене фестиваля, но у защитника слишком затянулись выходные - он так и не 
появился в расположении команды после мини-отпуска, который был 
предоставлен всем после Финляндии. Первышина долго искали, в том числе, 
его агент, а когда наши - "Трактор" расторг с ним контракт. Чуть позже стало 
понятно почему - Андрей очень неплохо пел в Новокузнецке в компании с 
Михаилом Анисиным, а в хоккей играл по большим праздникам.  
В чем особенность TraktorOpen 2017?  
Второй фестиваль "Трактора" для болельщиков будет содержать на самом 
деле очень много интереснейших моментов: зона барбекю (готовить мясо 
собрались Бородкин и Пеньковский), бесплатное мороженое, настольный 
хоккей, турнир по шахматам с ветеранами клуба, презентация новой коллекции 
атрибутики, кроссфит, караоке и киберспорт (с болельщиками обещает 
зарубиться Алексей Кручинин), самые разные фотозоны и перфомансы от 
информационных партнеров фестиваля. Но это все, конечно, лучше один раз 
увидеть, чем несколько раз прочитать. Но самый, пожалуй, главный изюм 
TraktorOpen 2017 - прямая трансляция в интернете, значит, увидеть праздник 
сможет максимальное количество болельщиков "Трактора". 
Есть ли у авторов блога инсайдерская информация, способная разжечь еще 
больший ажиотаж перед 4 августа?  
Первый инсайд свидетельствует, что первый покупатель абонемента на игры 
"Трактора" в сезоне 2017/2018 (продажа будет открыта как раз на старте 
TraktorOpen) получит роскошный подарок от клуба. Второй - о том, что в 



 

 

финале фестиваля лидер широко известной группы "Триагрутика" Джамал, 
возможно, презентует новый трек о "Тракторе". Третий - о новой работе Пола 
Щехуры, который собирается попробовать себя в роли чеканщика сувенирных 
монет.  
Правда ли, что ведущим фестиваля-2017 будет сам Стас Ярушин?  
Чистой воды. Наверное, самый известный болельщик "Трактора" из мира шоу-
биза и телевидения прилетит в Челябинске специального для TraktorOpen. 
Говорят, что предложение от которого невозможно отказаться Стасу сделал 
лично директор черно-белых Иван Сеничев. 
Есть ли подобные фестивали у других клубов?  
Да. Несколько лет назад масштабную историю написал в Омске "Авангард", 
регулярно опен-эйры проводит "Амур", а совсем недавно очень симпатичный 
проект во Владивостоке реализовал "Адмирал", в рамках своего проекта 
сближения с болельщиками открывший в том числе Аллею памяти Сергея 
Гимаева. Но ведь чем больше общения команд КХЛ со своими болельщиками в 
таком формате, тем лучше, правда? 
Зачем вообще нужны подобные истории?  
Это очевидно. Клубы (и "Трактор" не исключение) уже совершенно четко 
осознают важность работы со своей аудиторией, открытие новых горизонтов, 
работы над своим имиджем именно таким образом: с помощью общения 
игроков с болельщиками/прямого контакта. Даже если ты не выиграешь 
последний матч сезона, а Кубок отправится на берега Невы или Ленинградский 
проспект Москвы, ты оставишь яркий след в новом сезоне, заставишь говорить 
о себе не только по хоккейным поводам. Кроме того, и это тоже очевидно, 
подобного рода клубные активности помогают клубам делать самый разный 
бизнес, главное направление в котором - продажи билетов и абонементов. 
Слова  
Директор "Трактора" Иван Сеничев:  
TraktorOpen станет главным событием нынешней предсезонки "Трактора". В 
прошлом году мы впервые провели такой фест - хоккеисты предстали перед 
болельщиками в кардинально иных ролях. Спустя год мы учли все "тонкие 
места", и обещаем еще более зрелищный и интересный праздник. И пусть это 
будет нашей маленькой компенсацией за отсутствие Кубка губернатора. Не 
хочу раскрывать всех секретов, но скажу, что в этом году фестиваль будет 
более масштабным, будет еще больше точек активности, еще больше 
интересных развлечений для болельщиков разного возраста, мы с нашими 
партнерами и спонсорами готовим множество ценных подарков и призов, а 
всем детям - бесплатное мороженое. Ключевой момент фестиваля - 
представление новичков команды на главной сцене и выступление известных 
музыкальных групп. Уверен, это будет обоюдный колоссальный заряд хорошей 
энергии. 
Главный тренер "Трактора" Анвар Гатиятулин:  
Замечательное мероприятие получилось у нас {год назад} - для болельщиков, 
для команды. А прогулка... Я просто вышел прогуляться, окунуться в 
атмосферу, не думал, честно говоря, что меня многие будут узнавать 
{спрашивать автограф, фотографироваться}. Все желали успехов в сезоне.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/traktor1947/1357432.html 

К заголовкам сообщений 

Скривенс: если "СЮ" будет побеждать так весь сезон, то полюблю 
финский хоккей (Чемпионат.com, Москва, 2 августа 2017) 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/traktor1947/1357432.html


 

 

Голкипер "Салавата Юлаева" Бен Скривенс прокомментировал победу над 
"Торпедо" (3:0) в первом матче Кубка губернатора Нижегородской области. 
Главным тренером команды в межсезонье стал финский специалист Эркка 
Вестерлунд. 
Профессор со словарем. Почему Вестерлунд может провалиться в России 
"Салават Юлаев" пригласил одного из лучших тренеров КХЛ и создал для него 
условия. Почему же Эркка Вестерлунд может провалиться в Уфе? 
"Мы сыграли хорошо, привыкаем к системе и понимаем, чего тренеры требуют 
от нас. Мы выиграли, сделали несколько ошибок, но в то же время плюсов 
было достаточно. На этом турнире важно стать настоящей командой. В 
обороне действуем надежно, в большинстве забили три шайбы из четырех за 
две игры, но нужно становиться лучше в каждом аспекте. Мы выиграли 1:0 и 
3:0. Если мы будем побеждать так весь сезон, то я полюблю финский хоккей. 
Но так не будет уж точно", - сказал Скривенс в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Романом Соловьевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-2866534-skrivens-esli-sju-budet-
pobezhdat-tak-ves-sezon-to-poljublju-finskij-hokkej.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 августа 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 2 августа 2017 

• Sport.ру, Москва, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

Владимир Шадрин: "Епанчинцев будет мало спать" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 2 августа 2017) 
Экс-нападающий " Спартака " Владимир Шадрин заявил, что новому главному 
тренеру красно-белых Вадиму Епанчинцеву будет тяжело. Легендарный 
хоккеист подчеркнул, что с оптимизмом смотрит на предстоящий сезон и ждет 
от " Спартака " хорошей игры. 
- От игры родного "Спартака" ждешь удовлетворения. Хочу, чтобы можно было 
радоваться, чтобы постоянно возникало желание прийти на хоккей, - цитирует 
клубная пресс-служба Шадрина. - Два предыдущих сезона игра команды не 
очень впечатляла, но, надеюсь, в этом году у ребят все получится. Я 
вспоминаю лучшие спартаковские годы: 1962, 1967, 1969, 1976-й - столько 
радости было у людей, люди жили игрой команды. Тысячи людей ходили и 
спрашивали, есть ли билетик на "Спартак". Думаю, в этом году задача перед 
командой - попасть хотя бы в плей-офф, чтобы народ почувствовал, что идет 
поступательное движение вперед. Для этого, конечно, нужно очень хотеть 
достичь результата и умом, и сердцем. Многое зависит и от тренерского 
штаба… Ну и нужно учиться. Учиться на тренировках и повторять то, что мы 
проходили в хоккейной школе, будучи маленькими: игра в обороне, в средней 
зоне, в зоне атаки, ориентироваться на лидеров - это нужно, без этого трудно 
жить. Я пришел в "Спартак" когда мне было 9, сейчас прошло уже 60 лет, а я до 
сих пор живу хоккеем, живу игрой. 
Епанчинцев? Думаю, он будет мало спать. Это такая ответственная должность. 
Хочется пожелать, чтобы он ориентировался не только на себя, но и на своих 
помощников, на руководителей клуба, принимал правильные решения. Главный 
тренер - тяжелая работа, ведь будут и синяки, и шишки. Я посмотрел календарь 
"Спартака" на предстоящий сезон: чемпионат для нашей команды начинается с 
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пяти матчей на выезде - это уже испытание. Трудности будут возникать 
постоянно. Ты или выживешь, или же нет. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladimir-shadrin-epanchincev-budet-
malo-spat-1290304/ 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Khl-transfer.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Фратрия (fratria.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Новости@Rambler.ru, Москва, 2 августа 2017 

• ХК Спартак (spartak.ru), Москва, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

Кевин Даллмэн: "Да, в команде произошли изменения, - но так бывает 
каждый год" (Sports.kz, Караганда, 2 августа 2017) 
Еще один хоккеист "Барыса", вокруг которого ходили неоднозначные разговоры 
из-за затянувшегося процесса подписания контракта, все же приехал в Астану. 
Кевин Даллмэн вновь готов защищать цвета столичного клуба в новом сезоне 
КХЛ и на ближайшем турнире - Кубке Президента РК по хоккею, который 
стартует от уже 6 августа.  
В интервью корреспонденту республиканского интернет-портала Sports.kz 
защитник "Барыса" поделился ожиданиями от предстоящего сезона. 
 - Кевин, ты не так давно присоединился к команде. Каковы ожидания от сезона 
- с учетом изменений?  
 - Каждый год ожидаешь одного - победы. Да, произошли изменения, но все 
меняется каждый сезон. Думаю, мы подписали хороших игроков, также у нас 
есть неплохие молодые ребята, так что - приходим в форму и готовимся к Кубку 
Президента РК. Впереди отличный год. 
 - Сильные соперники выступят на Кубке Президента РК. Нелегко будет 
завоевать трофей?  
 - Да, в турнире участвует шесть команд, игры будут проходить каждый день 
практически - хорошая проверка для нас. Это любимый наш турнир, потому что 
он проходит здесь, в Астане, - всегда очень интересно и весело. 
 - Наше первое звено впервые за много лет трансформируется...  
 - Сен-Пьер и Линден - отличные игроки... 
 - Знал его раньше?  
 - Ну, думаю, Марти - да, я знал его раньше (смеется). Линден, судя по 
тренировкам, обладает приличными навыками, отлично катается, и у него 
хороший бросок. Думаю, эти трое сыграются. А Даррен Диц, мой партнер, 
большой парень с хорошим катанием и отличным броском. Будет весело играть 
с ним в паре. 
 - Понравилась новая база предсезонной подготовки в Алматы?  
 - Вообще-то, я там не в первый раз. Девять лет назад я был там, в "Ак Булаке", 
на сборах с командой. Я давно здесь, - помнишь, да? 
 - К сборам ты приступил позже остальных. Но наверняка тренировался дома и 
готов на 100 процентов?  
 - Это то, что мы называем профессионализмом. Все хорошо, ждем с 
нетерпением начала сезона. Приглашаем всех болельщиков на Кубок 
Президента РК! 
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https://www.sports.kz/news/kevin-dallmen-da-v-komande-proizoshli-izmeneniya-no-
tak-byivaet-kajdyiy-god 

К заголовкам сообщений 

Сергей Дрозд как воплощение белорусского хоккеиста, который пришел 
на смену Калюжному и другим титанам (By.tribuna.com/tribuna, Минск, 2 
августа 2017) 
Вадим Кнырко - о форварде, который в среднем забрасывает шайбу за 16 
матчей. 
В прошлом сезоне на Сергее Дрозде в один момент поставили крест все - даже 
болельщики минского "Динамо". Вот после этого эпизода. 
В течение 5 секунд форвард сыграл и гениально, и бездарно - гениально 
обыграл защитника и бездарно промахнулся по шайбе, не отправив ее в пустые 
ворота с неудобной руки. По уровню болельщицкой "любви" в эту секунду 
Дрозд, возможно, обошел "легенду" Александра Китарова. И хорошо еще, что 
Дрозд в короткие сроки все-таки напомнил, что забивать умеет - сначала на 
"Шпенглере" канадцам, а потом на "Минск-Арене" в ворота СКА. 
Поклонники "Динамо" со стажем прекрасно помнят первые шаги команды в КХЛ. 
Так вот, Дрозд играл за "зубров" еще в дебютном кахаэловском сезоне. Тогда 
ему было 18, и о нем уже многие слышали - в юниорской и молодежной 
сборных Сергей был лидером. 6 очков за U-18 в элите, 11 баллов за U-20 в Д2, 
ранний дебют в минском "Динамо" - да у нас новая звезда растет!  
Но всю свою снайперскую удаль Дрозд, похоже, оставил где-то там, в 
молодежном хоккее. В "Динамо" форварда долгое время относили к молодым и 
перспективным, пока вдруг не обнаружили, что ему 27. С момента дебюта 
Дрозда в КХЛ прошло почти 10 лет, а его статус в команде практически не 
изменился - 4-е звено. Наверное, это удар. В первую очередь по каким-то 
личным мечтам. Вряд ли именно на это рассчитывал Сергей, когда в 2008-м 
начинал свой путь в клубе. 
Непонятно, что помешало Дрозду во взрослом хоккее играть так же, как в 
молодежном. Кто виноват, что талант потерялся? Возможно, тренеры, которые 
использовали игрока разве что для сдерживания. Возможно, агент, который в 
нужный момент не пробил другой вариант - не динамовский. Возможно, сам 
хоккеист, который где-то недоработал и недотренировался. Или, может, 
виноваты те, кто просто-напросто переоценил талант игрока? 
За 8 сезонов в КХЛ у Дрозда всего 20 шайб в регулярных чемпионатах и плей-
офф. Сыграл хоккеист за эти годы 326 матчей. Математика простая - в среднем 
гол за 16 игр. При этом определенные всплески у Сергея случались. К примеру, 
в плей-офф-2010/11. Тогда в серии с "Локомотивом" молодой нападающий 
забросил две шайбы. Казалось, вот-вот - и будет прорыв. Не случилось 
прорыва. 
Сезон-2015/16 стал лучшим для Дрозда в результативном плане. 6+7 - впервые 
за сезон хоккеист набрал больше 10 очков. А самое главное, он удостаивался 
персональной похвалы от тренеров. Любомир Покович после своего 
увольнения из "Динамо" заявил, что Дрозд забрасывал самые красивые шайбы.  
Но при Вудкрофте статистика снова откатилась. Дрозд не мог забросить на 
протяжении 34 матчей, мазал по пустым воротам "Кузни" и за сезон наиграл на 
1+6. 
Немногие обращали внимание на еще один интересный факт. В динамовской 
статистике Дрозда есть еще одна цифра, которая ужасает. За 8 сезонов 
форвард лишь один турнир закончил с положительным показателем 
полезности - тот самый плей-офф с "Локомотивом". Остальное - либо "минус", 
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либо "ноль". Если сложить все показатели, получается "-40". И ведь не сказать, 
что "Динамо" - беспросветный аутсайдер, который постоянно получает на 
орехи. Но это не мешает Дрозду каждую весну получать предложение о новом 
контракте и постоянно призываться в национальную команду. 
Кстати, цифры в сборной у Сергея очень похожи на клубные. Дрозд был 
участником шести чемпионатов мира, где провел 32 матча. И ноль! Полнейший 
ноль - 0+0! Ни одного гола и ни одного ассистентского балла. При этом 
"плюс/минус" тоже впечатляющий - "-16". К слову, у Китарова на ЧМ - 3+6 в 42 
играх. Да и в клубе статистика ощутимо лучше - новополочанин провел на 40 
матчей меньше, но уже набрал на полтора десятка очков больше. 
Иногда даже хочется, чтобы Сергея наконец-то отправили в какое-нибудь 
"Динамо-Молодечно". Может, не навсегда, а на время - для того, чтобы обрести 
уверенность, хоть что-то забросить, пускай в ворота "Бреста" или Новополоцка. 
Убедиться, что этот навык, так сказать, окончательно не утрачен. А то в матче с 
"Юностью" на прошедшем Кубке Минска у Дрозда была стопроцентная 
возможность в первом периоде. Шайба отскочила к Сергею на чужой синей, он 
набрал скорость для выхода "1 в 0" с Брикуном и не придумал ничего лучше, 
чем бросить в щитки вратаря. При этом во втором периоде не в аналогичной, 
но в похожей ситуации Егор Шарангович с голкипером разобрался эффектно. 
Прошлой зимой разговаривали про белорусских хоккеистов с Михаилом 
Захаровым. Главный тренер "Юности" в свойственной для себя экспрессивной 
манере высказался про Сергея. Для последнего - весьма обидно, должно быть. 
- Дрозд? Ну... Из хоккеистов, я сказал. Дрозду до хоккеиста еще... Хоккеисты - 
это Ковалев, Микульчик, Расолько. Это игроки, которые добились высокого 
уровня сами. Костицыны оба в 15 лет заиграли. Ковалев - в 16. Расолько и 
Кривохижа в 17 лет в командах мастеров появились. Вот это имена! Вот здесь 
зарыта проблема, что молодые поздно начинают. 
С определенной долей допущения Дрозда уместно окрестить воплощением 
белорусского хоккеиста, пришедшего на смену титанам - Калюжному, 
Костицыным лучших образцов, Грабовскому. Этот хоккеист прилежен, но не 
блещет умениями, и нигде не востребован на приличном уровне, кроме как в 
базовом клубе национальной сборной. И за сборную от этого все тревожней. 
Мое самое яркое и приятное воспоминание, связанное с Дроздом, осталось в 
2014 году. Тогда "зубры" после проваленной "регулярки" свалились в Кубок 
надежды, где дошли до финала к "Авангарду". Дрозд той весной принял какого-
то озверина и сыграл получше игроков из топовых динамовских звеньев: 
забросил 6 шайб в 12 матчах и стал лучшим бомбардиром "зубров" вместе с 
Александром Матерухиным. 
Тот Кубок надежды для меня и есть капелька надежды, что Дрозд умеет 
забрасывать и приносить пользу. 

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/hockeyknyrko/1356672.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккей. По инициативе тренера по физподготовке минское "Динамо" 
закупило систему мониторинга игроков, которую используют клубы НХЛ, 
НБА и НФЛ (Прессбол, Минск, 2 августа 2017) 
По инициативе нового тренера по физподготовке минского "Динамо" Геннадия 
Лянго в нынешнем межсезонье клуб закупил современнейшую систему 
мониторинга игроков в режиме реального времени.  
Ноу-хау называется "Polar Team Pro" - новинка конца прошлого года. Такой 
пользуются многие клубы НХЛ, НБА и НФЛ, а также популярные футбольные 
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гранды вроде "Барселоны" или "Манчестера Юнайтед". Благодаря ей в течение 
сезона можно постоянно отслеживать уровень физической подготовки и 
смотреть, как предлагаемые тренерами нагрузки усваиваются игроками.  
В "Динамо" и раньше использовали "полары", но это были только датчики с 
индивидуальными браслетами, которые не давали столь полной картины и не 
систематизировали данные. "Team Pro" имеет куда больше возможностей. Она 
включает в себя датчики, док-станцию для зарядки и синхронизации плюс 
специальное многофункциональное приложение на iOS с годовой подпиской. 
Внутри самого датчика есть GPS, акселерометр и гироскоп. Это позволяет, 
помимо измерений сердечных ритмов, следить за перемещениями и скоростью. 
Погрешности почти нет.  
Система не только отслеживает физические кондиции, но и является хорошим 
инструментом для поддержания дисциплины. Любой загул, случившийся 
накануне, сразу приведет к резкому падению показателей, что тотчас 
отобразится на экране. Хотя показатели могут упасть еще и из-за 
психологических факторов. Существует такой термин, как "срыв адаптации". 
Спровоцировать его способны нервные потрясения, связанные с семейными 
проблемами, сообщает пресс-служба клуба.  

http://www.pressball.by/news/hockey/270261 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" отправил хоккеистам дополнительную экипировку 
взамен украденной (ТАСС, Москва, 2 августа 2017) 
Екатеринбургский "Автомобилист" отправил дополнительную экипировку своим 
хоккеистам, которые сейчас играют на Кубке губернатора Нижегородской 
области, взамен украденной. Об этом ТАСС сообщил спортивный директор 
екатеринбургского клуба Олег Гросс.  
Во вторник администрация Дворца спорта имени В.С. Коноваленко в Нижнем 
Новгороде сообщила ТАСС о краже вещей, принадлежащих "Автомобилисту", 
из раздевалки. 
"Мы отправили дополнительную амуницию взамен украденной. Нужно 
понимать, что в данный момент мы не можем полностью восполнить потери 
экипировки. Но руководство сделало все возможное, чтобы амуниция как можно 
быстрее оказалась у ребят", - сказал Гросс.  

http://tass.ru/sport/4457366 

Похожие сообщения (6): 

• LiveResult.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Новости@Rambler.ru, Москва, 2 августа 2017 

• VN (vigornews.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Sport.ру, Москва, 2 августа 2017 

• 1-nah.ru, Москва, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

ХК "Югра" в ближайшие недели усилится новыми игроками - тренер 
команды Захаркин (Р-Спорт, Москва, 2 августа 2017) 
Ханты-мансийский хоккейный клуб "Югра" в ближайшие недели усилится 
новыми игроками, заявил главный тренер команды Игорь Захаркин. 
Захаркин был назначен на пост главного тренера "Югры" в марте. Ханты-
мансийцы продолжают подготовку к новому сезону. 
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"В течение ближайших двух тренировочных недель у нас появятся новые 
хоккеисты, и есть определенные идеи. (Можно) ждать и легионеров, и русских 
игроков. У нас все в порядке с количеством, я упомянул пять 
(конкурентоспособных) звеньев, но еще какие-то позиции хотелось бы 
качественно укрепить. Мы окончательно определимся с сочетаниями (звеньев) 
на турнире в Омске", - сказал Захаркин, которого цитирует официальный сайт 
КХЛ. 
В июле югорчане заняли третье место на предсезонном хоккейном турнире 
Кубок Минска. "Все мои ожидания осуществились. Я действительно увидел 
команду, которая может навязывать сопернику свою волю, умеет сражаться. 
Это положительные качества. Из отрицательных - мы пока не умеем играть по 
счету. Но движение, качество игры, взаимодействие между хоккеистами 
подтверждают, что мы на правильном пути", - заметил тренер. 
Захаркин заявил, что перед "Югрой", как и перед другими командами лиги, 
стоит задача попасть в плей-офф. 
"Это очень важно, учитывая политику, которую проводит в настоящее время 
Континентальная хоккейная лига", - отметил Захаркин.  

http://rsport.ru/hockey/20170802/1123693577.html 

Похожие сообщения (13): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 2 августа 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 2 августа 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Новости@Rambler.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Sport.ру, Москва, 2 августа 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 2 августа 2017 

• Vestisibiri.ru, Новосибирск, 2 августа 2017 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 августа 2017 

• 123ru.net, Москва, 2 августа 2017 

• ХК Торпедо (hctorpedo.ru), Нижний Новгород, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

Захаркин: в "Югре" имеем пять конкурентоспособных звеньев, в Уфе 
такого не было (Чемпионат.com, Москва, 2 августа 2017) 
Главный тренер "Югры" Игорь Захаркин поделился впечатлениями от 
подготовки к сезону и состава команды. 
"Мы с ребятами проделали очень большую работу. Доволен тем, как коллектив 
относится к тренировочному процессу. На данный момент, наверное, самое 
большое достижение - ощущение того, что команда выстраивается. Нужно 
набирать максимальное количество очков в тех матчах, которые будут сыграны 
до перерыва на ОИ. А во время паузы команду можно будет перезагрузить, 
переформатировать. Фактически это получится новый подготовительный 
период. Мы имеем пять конкурентоспособных звеньев, и меняя местами 
хоккеистов в них, мы не потеряем в качестве игры. В Уфе такого не было. В 
"Югре", как это ни забавно звучит, "скамейка" длиннее. 
Все мои ожидания осуществились. Я действительно увидел команду, которая 
может навязывать сопернику свою волю, умеет сражаться. Это положительные 
качества. Из отрицательных - мы пока не умеем играть по счету. Движение, 
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качество игры, взаимодействие между хоккеистами подтверждают, что мы на 
правильном пути. У нас есть понимание, кто будет первым вратарем, кто 
вторым. Но на такой длинной дистанции - 56 матчей плюс плей-офф - 
необходимы два хороших голкипера. 
Мне нравится работать совместно с Евгением Хацеем - генеральным 
менеджером клуба. Такая командная работа и приводит к выбору 
действительно необходимых игроков. Все игроки, приобретенные "Югрой", 
пришли сюда по делу и усилят наш коллектив. У нас все в порядке с 
количеством, я упомянул пять звеньев, но еще какие-то позиции хотелось бы 
качественно укрепить. Ждать новичков - и легионеров, и русских игроков. 
Лимитчики? Сейчас таких у нас игрока три - это Дмитрий Юшкевич, Кирилл 
Беляев и Кирилл Меляков. Задача? Попасть в плей-офф. 
Я отдал большую часть своего сердца работе в Уфе, я люблю и уважаю 
болельщиков "Салавата". Мне хочется, чтобы у уфимцев все получилось, и я не 
испытываю к этой команде никаких отрицательных эмоций". 

https://www.championat.com/hockey/news-2866826-zaharkin-v-jugre-imeem-pjat-
konkurentosposobnyh-zvenev-v-ufe-takogo-ne-bylo.html 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Khl-transfer.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 августа 2017 

• 123ru.net, Москва, 2 августа 2017 

• ХК Торпедо (hctorpedo.ru), Нижний Новгород, 2 августа 2017 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

Рижское "Динамо" ищет защитника (Известия, Москва, 3 августа 2017) 
Менеджмент рижского "Динамо" заканчивает комплектование команды, 
ведущей подготовку к розыгрышу регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) сезона-2017/18. За оставшееся до старта турнира время 
клуб намерен усилиться лишь одним хоккеистом в линии защиты. Об этом 
"Известиям" сообщил генеральный менеджер рижан Гиртс Анкипанс. По его 
словам, с высокой долей вероятности динамовцы подпишут контракт с 
иностранным игроком. 
 - У нас хороший набор хоккеистов, мастерства у ребят хватает, - заявил он 
"Известиям". - Сейчас основная задача - налаживание командной игры. Состав 
почти сформирован. Нужен лишь еще один игрок на усиление. И это будет 
легионер, защитник. 
На прошлой неделе рижское "Динамо" на предсезонном Кубке Минска провело 
первые матчи под руководством нового тренерского штаба в лице главного 
тренера Сандиса Озолиньша и Гиртса Анкипанса. Рижские динамовцы заняли 
последнее место, проиграв ярославскому "Локомотиву" (1:3), ханты-мансийской 
"Югре" (2:3 Б) и минскому "Динамо" (0:4). Особенно обидным получился 
проигрыш "Югре". Подопечные Сандиса Озолиньша вели в счете (2:1), но 
позволили команде Игоря Захаркина восстановить равновесие за 50 секунд до 
конца третьего периода, а затем уступили в серии буллитов. Однако паники по 
этому поводу в клубе нет. 
 - Самым главным на прошедшем турнире было проверить молодых хоккеистов, 
- отметил генеральный менеджер рижан. - Мы выступали очень молодым 
составом. Много дебютантов. И теперь будет время разобраться - кто и как 
себя проявил. Проигрывать не хочется, особенно так обидно, как во втором 
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матче с "Югрой". Но в концовке той встречи мы испытали очень много молодых 
игроков. Их выпустили на последних минутах игры с "Югрой", и ребята 
дрогнули. А в последнем матче против минского "Динамо" наша команда вышла 
на лед без 12 основных хоккеистов, что предопределило разгромное 
поражение, поскольку молодежь пока еще не готова в полной мере играть во 
встречах такого уровня. 
В нынешнее межсезонье "Динамо" уже заключило контракты с пятью 
новичками: канадским вратарем Джастином Питерсом из клуба Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Аризона Койотс", защитником Карлом Столлери из 
команды Американской хоккейной лиги (АХЛ) "Олбани" (в минувшем сезоне в 
НХЛ провел 11 матчей за "Нью-Джерси Девилз"), нападающим "Каролины 
Харрикейнз" Дэнни Кристо, форвардом Лукасом Лессио из шведского "Эребру", 
а также обменяло у нижегородского "Торпедо" канадского нападающего 
Брендона Макмиллана. 
Кроме того, во вторник линия нападения команды пополнилась американцем 
канадского происхождения Ти Джеем Галиарди, который провел минувший 
сезон в КХЛ - сначала в составе загребского "Медвешчака", а затем 
нижнекамского "Нефтехимика". 
 - Четыре молодых игрока начнут сезон в основном составе, - пояснил Гиртс 
Анкипанс. - Кто конкретно, называть не буду - ребятам нужно еще работать и 
доказывать свое право быть в основной обойме. До старта регулярного 
чемпионата у нас еще будет много матчей и возможностей проверить 
готовность игроков. 
В последние годы рижское "Динамо" не радует своих поклонников успешными 
результатами. Прибалтийский клуб уже три сезона кряду не может выйти в 
плей-офф КХЛ, а в минувшем регулярном чемпионате занял последнее место в 
турнирной таблице Западной конференции. В межсезонье руководство рижан 
отреагировало на это сменой оперативного управления командой. 
На пост главного тренера был назначен легендарный в прошлом защитник 
Сандис Озолиньш, самый успешный в истории латвийского хоккея игрок, 
выступавший в НХЛ. В 1996 году он выиграл Кубок Стэнли в составе "Колорадо 
Эвеланш", а в 2003-м вышел в финал в составе "Анахайм Майти Дакс". В 
октябре 2016 года Сандис Озолиньш вошел в тренерский штаб "Динамо": он 
стал помощником тогдашнего наставника команды Нормунда Сейейса, 
покинувшего рижан по окончании сезона-2016/17. 
Генеральным менеджером клуба был назначен Гиртс Анкипанс, в прошлом 
левый нападающий сборной Латвии, выступавший за "Динамо" в 2008-2013 
годах, а в 2015-2017 годах работавший ассистентом главного тренера 
нижегородского "Торпедо" Петериса Скудры. 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Воры не щадят никого (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 2 августа 2017) 
Кражи в Нижнем Новгороде и другие хоккейные события - в обзоре дня Алексея 
Шевченко 
Вчера в Нижнем Новгороде случилось необычное происшествие. Глава 
профсоюза игроков Андрей Коваленко назначил встречу игрокам "Салавата 
Юлаева" , чтобы убедить их продолжить членство в организации, но на нее 
явился только Александр Логинов . Он получил подарок, а остальные не 
захотели вступать в организацию. Это не окончательно. Свой шанс Коваленко 
получит еще во время чемпионата. Но уфимцы поступают очень верно. Я 
разговаривал с хоккеистами, и они не понимают, почему организация никак не 



 

 

помогла игрокам московского "Динамо" в этом сезоне. Или "Спартаку" три года 
назад? За что они должны платить деньги, никто не знает. Я очень рад, что 
хоккеисты КХЛ стали умнее и теперь уже их не проведешь обещаниями. Но не 
всех. Так, например, позже хоккеисты "Ак Барса" поверили словам главы 
профсоюза, что он многое делает и, кажется, большинство продолжит членство 
в организации. Но это только начало предсезонных турниров, и переговоры 
проведены с двумя клубами. Я знаю, что во многих коллективах есть по десятку 
игроков, которых не устраивает положение. Вы научились задавать правильные 
вопросы, парни. Можно задуматься и о тех, кто будет отстаивать ваши права. 
ВОРЫ УНОСЯТ ВСЕ  
Уже не в первый раз в Нижнем Новгороде жертвами преступников становятся 
участники хоккейного турнира. К организаторам, наверное, никаких вопросов. 
Больше - к полиции, которая почему-то бездействует. Год назад у тренеров 
ярославского клуба украли компьютеры, телефоны, но вора поймали и все 
вернули. Правда, "Локомотив" тогда проиграл чуть ли не все встречи, так что 
если бы им не вернули технику со схемами, то они бы только поблагодарили 
воров. В тот же год из раздевалки "Нефтехимика" пропали клюшки.  
Сейчас же более серьезная кража, так как она повлияла на подготовку 
"Автомобилиста" к сезону. В важных матчах, когда надо оттачивать 
взаимопонимание, наигрывать связки, Владимир Крикунов остался без 
нескольких игроков, у которых просто не осталось коньков. А коньки - это не то, 
что можно пойти и купить в магазине. Для профессионального игрока подбор 
коньков - целый ритуал. Тем не менее, даже в таком составе " Автомобилист " 
не произвел гнетущего впечатления. Нормальная игра против " Ак Барса ", не 
без проблем, но они вполне решаемые.  
КОТ В МЕШКЕ ДЛЯ НИЖНЕКАМЦЕВ  
 "Нефтехимик" удивил, так удивил. Андрей Назаров дал добро на подписание 
контракта с Андреем Нестрашилом . Совсем недавно он прошел просмотр в 
"Сибири" , где как раз нужен был еще один иностранец. Но форвард не сумел 
пройти медкомиссию. Говорят, что у него так и не решились проблемы со 
спиной (напомним, что у него была тяжелая травма позвоночника), 
обнаружились проблемы с сердцем. Подписывать такого хоккеиста не было 
смысла. Но когда я недавно спросил у Кирилла Фастовского, а что это за агент 
привез такого игрока, он замахал руками и стал все опровергать. Я сначала не 
понял, что происходит, а теперь ясно. Нестрашил задрафтован " Сибирью " в 
2010 году и Нижнекамск не просто подписал хоккеиста, но кое-что заплатил за 
права. Так Фастовский стал лидером лиги среди хитрых менеджеров.  
Самый результативный защитник прошлого сезона останется в Минске еще на 
год! Напомним, что в прошлом регулярном чемпионате Марк-Андре Граньяни 
набрал 37 (4+33) баллов за результативность, что стало повторением клубного 
рекорда для игроков его амплуа.  
ДВА ЛЕГИОНЕРА ДЛЯ МИНЧАН  
 Минское "Динамо" первым среди клубов КХЛ подало заявку на участие в 
чемпионате, правда, список игроков нам не показали, а было бы любопытно все 
изучить. Но за последние сутки клуб совершил два приобретения. Марк-Андре 
Граньяни играл за белорусский клуб в прошлом сезоне, но новый контракт 
находился в режиме ожидания и хорошо, что стороны договорились. Этот 
защитник пусть провел и не лучший сезон в карьере, но был важным элементом 
команды. Странно, что его не забрали в более успешные коллективы.  
Джастин Фонтэйн - рискованное приобретение. В НХЛ он провел почти 200 
матчей, но очков набирал очень мало, а последний сезон вообще просидел в 
АХЛ. Видно, что игрок на спаде. При этом клуб как-то слишком легко расстался 



 

 

с Фредериком Петтерссоном . Джастином активно интересовались в нашей лиге 
год назад, но он предпочел призрачные шансы пробиться в составы "Флориды" 
и "Далласа" , но потерпел неудачу. Риск же в том, что новичок не покидал 
Северную Америку за время карьеры. А тут другой мир.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vory-ne-schadyat-nikogo-1290198/ 

К заголовкам сообщений 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
АХЛ Канаде не поможет? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2017) 
Хоккеисты из АХЛ сыграют на Олимпиаде-2018, но вряд ли у игроков из 
минорной Лиги есть шансы, чтобы стать в Пхенчане главными действующими 
фигурами. Даже в составе сборной Канады. 
"Золотые медалисты Зимних Олимпийских игр по хоккею"- это даже звучит как-
то по-особенному. Если хотите, даже без полного осмысления содержания этой 
фразы понятно, что это квинтэссенция хоккейного достижения. Насколько бы ни 
было почетно завоевать Кубок Стэнли или Кубок Гагарина, Олимпиада - это по-
другому.  
Это соревнование ценно не только тем, что туда попадают лучшие, но еще и 
тем, что даже у лучших хоккеистов эпохи не так много возможностей 
побороться за эти медали. Даже если вы сыграете 20 сезонов на очень 
высоком уровне, на Олимпиаду вы попадете всего пять раз. В лучшем случае и 
при благоприятном стечение обстоятельств. Ибо есть сотни вариантов туда не 
попасть, из которых самый простой и тривиальный - травма перед 
соревнованием.  
Именно поэтому мы все чаще слышим протесты игроков НХЛ против Лиги, 
которая не хочет делать перерыв в календаре и отпускать игроков на ЗОИ. И 
вот, тут не нужно обвинять НХЛ. Лига получает прибыли, они научились 
зарабатывать деньги (и это прямая заслуга Гэри Беттмэна), им совсем не 
нужны перерывы в календаре ради соревнования, которое мало кому 
интересно. Да-да, именно так.  
Если в Канаде хоккей - это культ и ценность Олимпиады им понята, то в США к 
любому международному соревнованию относятся достаточно прохладно. 
Просто другой менталитет и все. Кому-то он по душе, кому-то нет, но он другой. 
Для среднестатического американца куда важнее то, как играет команда его 
университета или команда НХЛ в городе. Скажем, "местечковый" интерес. 
Учитывая, что канадских команд в НХЛ всего 7, а американских уже 24, 
становится понятным, что благоприятную финансовую атмосферу Лиги 
обуславливают далеко не канадские клубы. Особенно в последние годы, когда 
разница в курсе между их валютами стала больше.  
Это одна из причин того, что шансы на паузу в НХЛ на время Олимпиады очень 
малы. То есть, формально, уже ни о какой паузе речи быть не может. 
Календарь составлен и никакого резервного варианта лига официально не 
предусматривает. Но речь лишь про паузу, а это еще не значит, что прямо все 
игроки Лиги не смогут поехать в Корею. Никто не может гарантировать того, что 
в последний момент НХЛ и МОК не договорятся и не примут какое-то 
дифференцированное решение, которое сможет устроить всех, даже не делая 
паузу в сезоне НХЛ.  
Первый шаг был сделан совсем недавно и несколько удивил многих 
специалистов хоккея. Представитель президента АХЛ Дэвида Эндрюса заявил, 
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что на время соревнования опустит игроков своей Лиги в Пхенчхан. Но речь 
идет про игроков, которые не имеют никаких соглашений с НХЛ. Другими 
словами, по игрокам имеющим ту-вэй контракты (распространяющиеся на АХЛ 
и НХЛ) ситуация пока не ясна.  
Если НХЛ все же решит, что игроки имеющие соглашения, 
распространяющиеся на обе лиги, могут поехать, то сборные США и Канады 
могут спокойно собрать составы, которые будут бороться за медали. Причем, 
если в США клубы могут лоббировать просьбы своей сборной, то канадские 
наверняка уступят своей Федерации тех игроков, которые потребуются. 
Например, почему бы тогда "Эдмонтон Ойлерз" не отправить туда 
действующего обладателя Арт Росс Трофи Коннора МакДэвида? Да, такое 
решение возможно будет не простым, но в зависимости от положения клуба в 
турнирной таблице, вполне оправданным. Но об этом мы сможем поговорить 
несколько позже. Возможно, если ситуация изменится, а она может измениться.  
Не будем забывать, что приличное количество канадских хоккеистов играет в 
очень неслабой NLA и КХЛ, да и других лигах Европы.  
Каким может быть состав Канады в случае, если ситуация останется такой же, 
как сейчас?  
Нападающие 
Том Костопулос - Мэтт Эллисон - Бредон Козун 
 Ник Спэллинг - Майк Ричардс - Кевин Кларк  
 Мэйсон Рэймонд - Дерек Рой - Тэйлор Бэк 
 Роб Клинкхаммер - Жильбер Брюле - Дэвид МакИнтайр 
 Даниэль Пайе, Макс Талбо 
Защитники 
Крис Ли - Кэм Баркер 
 Марк-Андре Бежерон - Мэт Робинсон 
 Марк-Андрэ Граньяни - Чэй Геноуэй 
 Джефф Кинрайд - Брендон Кичтон 
Вратари 
Майкл Лейтон  
 Бэн Скривенс 
 Даниэль Тэйлор 
Насколько бы ни хорош был Бэн Скривенс, но ему придется оспорить место в 
воротах с Майклом Лейтоном. На данный момент Лейтон является одним из 
самых лучших голкиперов АХЛ за последние годы. Он играл с "Филадельфией" 
в финале Кубка Стэнли и именно с ним в воротах ХК "Донбасс" установил 
действующий рекорд по наименьшему количеству пропущенных командой шайб 
в сезоне КХЛ. Конечно, эта пара не тандем Кэри Прайс - Брейден Холтби, но 
сыграть могут очень уверенно. 
В составе форвардов приличное количество ветеранов, которые при других 
обстоятельствах никогда бы не попали в олимпийскую сборную, но все это 
игроки достаточно неплохие и в свое время игравшие на высоком уровне.  
Все тот же Майк Ричардс еще недавно был неплох в "Лос-Анджелесе", откуда 
его "попросили" с небольшим скандалом, но в сезоне 2015/16 Майк Ричард 
сыграл 51 матч (регулярный сезон + плей-офф) за "Вашингтон Кэпиталз". Да, он 
не феерил, но и картину в четвертой тройке не портил.  
На минутку, ему всего 32 года и может стать очень неплохим вариантом для 
сборной Канады. Опыта ему уж точно не занимать. Он становился чемпионом и 
победителем практически на всех уровнях, где играл.  
Кого можно еще выделить?  



 

 

28-летний Ник Спелинг провел очень неплохой сезон в "Женева-Серветт" 
(NLA), набирая почти по 1 очку за игру, а 29-летний Кевин Кларк помог в 
прошлом сезоне "Брюнес" дойти до финала SHL. 
Давно прошли времена, когда Мэйсон Рэймон забрасывал больше 20 шайб за 
сезон, с другой стороны, в предыдущем сезоне он помог канадцам завоевать 
Кубок Шпенглера, где набрал 6 (3+3) очков в 5 матчах. Учитывая, что НХЛовцев 
не будет, его уровень для такого скоротечного турнира может быть вполне 
конкурентен.  
Форвард ярославского "Локомотива" Брендон Козун набирал почти по очку за 
матч в регулярном сезоне и вошел в топ-10 бомбардиров КХЛ, как и защитник 
Крис Ли, вызов в сборную которых не вызывает сомнений, при нынешних 
обстоятельствах. Как и не вызывает сомнений вызов Мэтта Эллисона. 
Про кого еще нельзя не сказать? Форвард Том Костопулос в свои 38 лет 
показывает завидную результативность в фарм клубе "Питтсбурга" в АХЛ. 
Забавнее всего, что за последние три сезона он лишь прибавляет в 
результативности. В сезоне 2016/2017 - 54 (24+30) очка в 74 матчах.  
Предположительная защита практически полностью наполнена игроками КХЛ. 
Единственный, на ком хочу остановится - это достаточно молодой для этого 
состава Брендон Кичтон. Парень не самый габаритный, но Олимпиада может 
стать его шансом поиграть выше, чем АХЛ. Очень хороший пакмувер для 
второй спецбригады большинства.  
 Такой состав канадцев не сможет оказывать на соперника тотальное давление, 
какое они умеют демонстрировать. Тем не менее, сыграть прагматично и 
воспользоваться даже немногими моментами им вполне по силам. Стать 
обладателями золотых медалей? Сложно представить. Но дойти до финала 
могут элементарно.  
Конечно, при таком положении дел этот состав сборной Канады далек от того, 
что мы видели в Сочи или Ванкувере, но канадцы - это всегда канадцы и не 
нужно их недооценивать.  
А там, как знать... 
Все еще может измениться. И в отношениях между НХЛ и МОК в том числе. Но 
любые изменения до января пойдут им только на пользу. Ведь хуже ситуации, 
чем сейчас, для них быть не может. Все лучшие канадцы сейчас в НХЛ, а 
значить выбор не так велик. Любое ослабление НХЛ по отношению к 
Олимпиаде для сборной Канады будет в плюс.  

http://allhockey.ru/article/show/296950-AHL_Kanade_ne_pomozhet 

К заголовкам сообщений 

Свечников занял второе место в рейтинге драфта НХЛ-2018 Future 
Considerations (Чемпионат.com, Москва, 2 августа 2017) 
Портал Future Considerations представил свой рейтинг драфта НХЛ-2018. В 
рейтинг вошли 100 игроков. Первое место занял шведский защитник Расмус 
Далин, второе - российский форвард Андрей Свечников. 
Топ-10 выглядит следующим образом:  
1. з Расмус Далин, Швеция ("Фрелунда", SHL) 
2. н Андрей Свечников, Россия ("Маскегон", USHL) 
3. н Филип Задина, Чехия ("Пардубице", чешская Экстралига) 
4. н Джозеф Велено, Канада ("Сент-Джон", QMJHL) 
5. з Джаред МакАйзек, Канада ("Галифакс", QMJHL) 
6. н Брэйди Ткачак, США (USNTDP Juniors, USHL) 
7. з Боди Уайлд, США (USNTDP Juniors, USHL) 
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8. з Райан Меркли, Канада ("Гелф", OHL) 
9. з Куинтон Хьюджес, США (USNTDP Juniors, USHL) 
10. н Андерсон МакДональд, Канада ("Шербрук", QMJHL). 
Остальные российские игроки в рейтинге:  
16. н Александр Хованов, Россия ("Ирбис", МХЛ) 
20. н Владислав Котков, Россия ("Красная Армия", МХЛ) 
26. н Григорий Денисенко, Россия ("Локо", МХЛ) 
36. з Александр Алексеев, Россия ("Ред Дир", WHL) 
37. н Кирилл Нижников, Россия ("Бэрри", OHL) 
43. н Виталий Кравцов, Россия ("Белые Медведи", МХЛ) 
46. н Михаил Бицадзе, Россия ("Динамо" Бшх, ВХЛ) 
57. з Данила Галенюк, Россия ("Мамонты Югры", МХЛ) 
65. н Егор Соколов, Россия ("Белые Медведи", МХЛ) 
86. н Кирилл Марченко, Россия ("Мамонты Югры", МХЛ).  

https://www.championat.com/hockey/news-2866624-svechnikov-zanjal-vtoroe-mesto-
v-rejtinge-drafta-nhl-2018--future-considerations.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 августа 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

Алексей Житник: "У Зарипова есть 1 шанс из ста, а Радулов сэкономил 12 
%" (Russia-hockey.ru, Москва, 2 августа 2017) 
О последних новостях из НХЛ, для Russia-Hockey.ru, олимпийский чемпион-
1992, защитник-ветеран 16 энхаэловских сезонов  
ИЗ КОММЕНТАРИЯ ДЭЙЛИ ВСЕ СТАНОВИТСЯ ЯСНО  
- Что в Северной Америке говорят о печальной истории Даниса Зарипова?  
- Официальный комментарий, насколько я понимаю, был один. Выступил вице-
президент НХЛ Билл Дэйли и подчеркнул, что перед подписанием игрока, 
который из-за допинга дисквалифицирован в ИИХФ, клубы должны обращаться 
к нему в офис.  
- Что это значит?  
- Что у такого хоккеиста на переход в НХЛ есть один шанс из ста. Здесь, 
похоже, все ясно.  
- 25 лет назад считалось, что в НХЛ тоже не все в порядке с допингом.  
- Это было в доолимпийскую эру. А вот в конце девяностых годов, когда НХЛ 
начала участвовать в Олимпиадах, все стало жестко. Допинг-тесты в командах - 
три раза в году, в семь-восемь утра, без права на неявку. (Отметим, что лига не 
допускает ВАДА на свою территорию и проводит проверки исключительно 
собственными силами. - Прим. RHR ).  
Помню, приезжаю как-то на утреннюю тренировку "Баффало" - а там чуть ли не 
облава. Всех игроков проверяют на допинг! Причем если ты выходишь из 
раздевалки и не сдаешь анализ, то автоматически считаешься нарушителем. 
Тут же получаешь четырехмесячную дисквалификацию и становишься 
участником программы по борьбе с нарко- и другими видами зависимостей. 
Естественно, никакой зарплаты в это время не получаешь.  
УЧИТЫВАЯ РЕПУТАЦИЮ ХИЧКОКА, В "ДАЛЛАСЕ" НЕ БУДЕТ ГЛАДКО  
- Другая новость - подписание Александром Радуловым многолетнего контракта 
с "Далласом". Удивлены, что "Монреаль" не удержал звезду такого уровня?  
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- На мой взгляд, здесь просто бизнес. Учитывая отсутствие в Техасе местного 
налога, Радулов по сравнению с Монреалем сэкономил 10-12 процентов своей 
зарплаты. Это очень серьезная сумма в несколько миллионов долларов. И 
правильное бизнес-решение.  
Что касается непосредственно хоккея, то в "Канадиенс" у Радулова были 
развязаны руки - и он выдал качественную регулярку и отличный плей-офф. 
Что будет в "Далласе" - большой вопрос, ведь туда пришел Кен Хичкок. 
Учитывая репутацию этого тренера, не думаю, что в игровом плане все будет 
очень гладко.  
- Стал ли Радулов ближе к Кубку Стэнли, все-таки "Даллас" - один из 
фаворитов НХЛ, в отличие от "Монреаля"?  
- А вот на этот вопрос ни у кого ответа нет. НХЛ - самая непредсказуемая лига. 
Кто в прошлом сезоне мог предполагать, что от Запада в финал выйдет не 
"Чикаго" или "Даллас", а "Нэшвилл"? Никто!  
РАБОТАТЬ В ИЮЛЕ И ОТДЫХАТЬ В АПРЕЛЕ - САМОЕ СЛОЖНОЕ В КХЛ  
- Что скажете о переходе из "Монреаля" в "Ак Барс" защитника Андрея 
Маркова?  
- Жаль, что "Канадцы" после полутора десятков лет не удержали Маркова, но и 
здесь мы видим чистый бизнес. Наверное, большого рынка в НХЛ на 38-летнего 
игрока не возникло. Все-таки конкуренция в НХЛ высочайшая - особенно после 
того как с 30-31 года возраст выхода на рынок неограниченно свободных 
агентов снизили до 28. В итоге защитник решил посмотреть в другую сторону.  
- В свое время путь Маркова прошли и вы. Что после многих сезонов в НХЛ 
было для вас самым сложным в КХЛ?  
- Много говорят о разнице в размерах площадки, но для меня этот момент не 
был принципиальным. В отличие от календарной адаптации.  
- О чем речь?  
- Крайне тяжело заставить свое тело работать по максимуму уже в июле, когда 
на протяжении многих лет в НХЛ в летние месяцы ты только втягивался в 
работу - чтобы выйти на пик к октябрю, к старту регулярного чемпионата.  
Еще более сложно - уходить в КХЛ в отпуск в марте, когда в НХЛ большой 
хоккей только начинается. Вот этот странный календарный дисбаланс в КХЛ - 
самый тяжелый.  

http://russia-hockey.ru/articles/stars/zhitnik_u_zaripova_est_odin_shans_iz_sta/ 
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Молодежная сборная России по хоккею 
 
Нападающий U18 Дмитрий Завгородний: В любой ситуации важно 
оставаться человеком (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 2 
августа 2017) 
Дмитрий Завгородний, нападающий юниорской сборной U18:  
- Сейчас я даже не представляю свою жизнь без хоккея, что на его месте могло 
быть что-то другое. 
Как я начал играть? Папе просто нравился хоккей, он все время смотрел матчи, 
сначала отвел старшего брата, с этого все и пошло. 
- Мама, наверняка, первое время хваталась за сердце в каких-нибудь опасных 
моментах?  
 - Мама до сих пор хватается за сердце. Обычно именно от нее приходит 
первое сообщение или звонок после игр. Она очень сильно переживает за 
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меня, когда смотрит матчи. Отец более спокойный и рассудительный, смотрит, 
все понимает. А мама очень волнуется.  
- У меня есть старший брат 1993 года рождения, который играл за "Омских 
ястребов". Когда он пошел в хоккей, я посмотрел на него, мне понравилось и 
тоже захотелось. Плюс, пересмотрел много матчей Авангарда, когда там еще 
играли мастера - Яромир Ягр, Дмитрий Рябыкин. В итоге решил пойти по 
стопам брата.  
С пяти лет прошел всю омскую спортшколу, играл за "Омских Ястребов". 
- Из забавных хоккейных моментов вспоминается, когда один раз в поезде мне, 
как самому младшему игроку "Ястребов", пришлось ехать в купе с баулами. 
Мне там оставили маленькую норку, где я спал. Было очень смешно.  
- Есть ли у тебя пример для подражания в хоккее?  
- Нравится игра Ильи Ковальчука. А так, стараюсь следить за хоккеем в мире, 
смотрю игры НХЛ, мне нравятся некоторые игроки. Пытаюсь брать понемножку 
от каждого. 
- В Омске я капитан в команде. Как ощущаю себя в роли лидера? Конечно, это 
непросто. Нужно постоянно доказывать, вести команду за собой, подбадривать 
ребят. Это сложная работа. 
- Какие качества должны быть присущи капитану?  
- Трудолюбие. Целеустремленность. 
- А какие качества удалось приобрести, благодаря хоккею?  
- Во-первых, дисциплину. Ну и в любой ситуации всегда все равно важно 
оставаться в первую очередь человеком, а не только хоккеистом. На льду 
нужно общаться друг с другом, чтобы присутствовало взаимопонимание и 
химия. Все ребята знакомы, мы дружим между собой и всегда помогаем друг 
другу.  

http://fhr.ru/main/team-news/card/?id_4=13802 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккеисты "Салавата Юлаева" ждут поклонников на "День болельщика" 
(Ufa1.Ru (ufa1.ru), Уфа, 2 августа 2017) 
Традиционный праздник для болельщиков хоккейной команды "Салават 
Юлаев" - "День болельщика" - пройдет в башкирской столице 12 августа. 
Мероприятие состоится на улице перед "Уфа-Ареной" и фойе стадиона. 
В этот день любой желающий сможет попробовать свои силы на бросковой 
хоккейной зоне, сфотографироваться с девушками из группы поддержки, 
посмотреть роллер-шоу, пройти квест, посетить различные мастер-классы, 
сфотографироваться и получить автографы хоккеистов. 
Также будет презентация новичков клуба. Болельщики смогут задать вопрос 
команде и тренерскому штабу. В этот же день наградят хоккеисток команды 
"Агидель", которые завоевали серебряные медали на прошедшем чемпионате 
России.  

http://ufa1.ru/text/newsline/327557769936896.html 

Похожие сообщения (7): 

• Новости регионов России (newsregions.ru), Москва, 2 августа 2017 

• ХК Салават Юлаев (hcsalavat.ru), Уфа, 2 августа 2017 

• ИА Стерлеград, Стерлитамак, 2 августа 2017 

• Чемпионат.com  , Москва, 2 августа 2017 

http://fhr.ru/main/team-news/card/?id_4=13802
http://ufa1.ru/text/newsline/327557769936896.html
http://newsregions.ru/2017/08/12-%d0%b0%d0%b2%d0%b3%d1%83%d1%81%d1%82%d0%b0-%d0%b2-%d1%83%d1%84%d0%b5-%d0%bf%d1%80%d0%be%d0%b9%d0%b4%d0%b5%d1%82-%d0%b5%d0%b6%d0%b5%d0%b3%d0%be%d0%b4%d0%bd%d1%8b%d0%b9-%d0%bf%d1%80%d0%b0%d0%b7%d0%b4/
http://hcsalavat.ru/news/salavat-yulaev/den-bolelshchika-ili-zelenyy-tebe-k-litsu-/
http://sterlegrad.ru/newsrb/95026-den-bolelschika-ili-zelenyy-tebe-k-licu.html
https://www.championat.com/hockey/news-2866658-salavat-julaev-12-avgusta-provedjot-den-bolelschika.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 августа 2017 

• Khl-transfer.ru, Москва, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

ХК "Спартак" предложил Андрею Малахову стать ведущим на домашних 
матчах команды (Р-Спорт, Москва, 2 августа 2017) 
Хоккейный клуб "Спартак" предложил известному телеведущему Андрею 
Малахову, который, по данным СМИ, покидает Первый канал, стать ведущим 
домашних матчей московской команды. 
Ранее в СМИ и социальных сетях появилась информация, что ведущий 
программы "Пусть говорят" Андрей Малахов расстается с Первым каналом и 
переходит на ВГТРК. В пресс-службах телеканалов пока не комментируют эту 
информацию. 
В официальном микроблоге "Спартака" в Twitter выложено письмо за подписью 
генерального директора клуба Андрея Веревко в адрес Малахова с 
предложением о работе. 
"В ХК "Спартак" серьезно обеспокоены поступающей информацией о вашем 
возможном уходе с Первого канала. Вы как-то сказали в одном интервью, что 
"человек всегда одинок". Мы хотим опровергнуть эти слова, и в этой связи ХК 
"Спартак", у которого, так же, как и у вас, миллионы поклонников по всей 
стране, обращается к вам с предложением не прерывать профессиональную 
карьеру и продолжить ее в качестве ведущего наших домашних матчей", - 
говорится в письме. 
"У нас вы сможете получить любовь и поддержку со стороны 
доброжелательных зрителей, раскрыть новые грани своего таланта и окунуться 
в поистине бездонный мир хоккея. Мы стартуем на арене в "Парке легенд" 2 
сентября. Позвольте выразить вам, уважаемый Андрей Николаевич, со стороны 
ХК "Спартак" искреннюю поддержку всех ваших начинаний и будущих проектов. 
Двери нашего клуба для вас открыты всегда", - следует из текста. 
В первом домашнем матче в регулярном чемпионате КХЛ сезона-2017/18 
"Спартак" сыграет с минским "Динамо". Игра пройдет 2 сентября в Москве.  

http://rsport.ru/hockey/20170802/1123699784.html 

Похожие сообщения (12): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 августа 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 2 августа 2017 

• NewsRu.com, Москва, 2 августа 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 2 августа 2017 

• I-news.kz, Алматы, 2 августа 2017 

• Cokrat.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 2 августа 2017 

• Дело (delo-kira.ru), Воронеж, 2 августа 2017 

• Meta.kz, Алматы, 2 августа 2017 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 2 августа 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 2 августа 2017 

К заголовкам сообщений 

http://allhockey.ru/news/show/297002-Salavat_Yulaev_provedet_praznik_dlya_bolel_schikov
http://sport.business-gazeta.ru/article/196854
http://www.khl-transfer.ru/novosti/uxc/92161-bcbeb-yucbne-enln-bpsu-lcya-gcncshhsue.html
http://rsport.ru/hockey/20170802/1123699784.html
http://allhockey.ru/news/show/297034-Spartak_predlozhil_Andreju_Malahovu_porabotat_veduschim_na_domashnih_matchah
http://sport.business-gazeta.ru/article/196885
http://www.hockey-world.net/khl/178049-khk-spartak-predlozhil-andreyu-malakhovu-stat-vedushchim-na-domashnikh-matchakh-komandy
https://newsru.com/sport/02aug2017/malachov.html
http://newsrbk.ru/news/4749889-hk-spartak--predlozhil-andreyu-malahovu-stat-veduschim-na-domashnih-matchah-komandyi.html
https://i-news.kz/news/2017/08/02/8574322-hokkeinyi_spartak_predlozhil_podrabotku.html
http://cokrat.ru/sports/hokkeinyi-spartak-predlojil-podrabotky-televedyshemy-andreu-malahovy.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/30568195/
http://www.delo-kira.ru/news-voronezh-russia-world/57-lenta/285607-hоккеinii-spаrtак-prеdlоzil-pоdrаbоtкu-tеlеvеdushchемu-аndrею-маlаhоvu.html
http://meta.kz/novosti/sport/1143010-khokkeynyy-spartak-predlozhil-malakhovu-rabotu.html
http://www.puls-planety247.ru/khokkejnyj-spartak-predlozhil-malakhovu-rabotu-lenta-ru/
https://newsae.ru/novosti/hokkeynyy_spartak_predlozhil_malahovu_rabotu/

	6:00 02 АВГУСТА  – 6:00 03 АВГУСТА 2017 Г.
	МОНИТОРИНГ СМИ
	Допинг
	Возвращение Маркова в КХЛ
	КХЛ как организация
	Молодежная хоккейная Лига
	(основные новости)
	Женская хоккейная Лига
	(основные новости)
	КХЛ: новости клубов
	Другие Лиги
	Молодежная сборная России по хоккею
	Разное
	Допинг
	Возвращение Маркова в КХЛ
	КХЛ как организация
	Молодежная хоккейная Лига
	(основные новости)
	Женская хоккейная Лига
	(основные новости)
	КХЛ: новости клубов
	Другие Лиги
	(основные новости)
	Молодежная сборная России по хоккею
	Разное

